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La Corte Federal para el Distrito
de Arizona, con sede en la ciudad de
Tucson, dictó el lunes una sentencia
favorable para México en su
demanda contra cinco tiendas
vendedoras de armas localizadas en
ese estado, luego de que en octubre
de 2022 nuestro país inició este liti-
gio al argumentar que las armerías
demandadas, según datos de traz-
abilidad, facilitan el tráfico de arma-
mentos de alto poder a su territorio.

La jueza Rosemary Márquez
estableció que las armerías tuvieron
"diversas señales" para saber que
las armas de fuego que vendieron
terminarían en México y que serían
usadas con fines ilícitos: "Por ello,
la Corte reconoció que México
tiene derecho a demandar a nombre
propio y de su población".

La Secretaría de Relaciones
Exteriores destacó que la jueza
Márquez señaló que México argu-
mentó exitosamente que las tiendas
no gozan de inmunidad por sus
prácticas comerciales negligentes.

La SRE mencionó que esta

decisión se suma a la sentencia
favorable de enero pasado, emitida
en el marco de la primera demanda
presentada por nuestro país.  

"Tras la decisión, la Corte de
Distrito puede continuar estudiando
la demanda de México. En las sigu-
ientes etapas se presentará eviden-
cia para demostrar la conducta neg-
ligente de las demandadas, buscan-
do obtener una reparación del daño

que será determinada por el juez",
puntualizó la Cancillería.

Apuntó que si bien las deman-
dadas tienen derecho a presentar un
recurso de apelación, "la decisión
de este día (lunes) es de gran rele-
vancia para nuestro país.

"México está convencido de que
le asiste la razón jurídica y moral en
sus acciones legales contra el tráfi-
co ilícito de armas y continuará

defendiendo puntualmente sus
intereses y el de la ciudadanía por
todas las vías a su alcance", declaró
la SRE.

"No más tráfico de armas", cele-
bró el consultor jurídico de la
Cancillería, Alejandro Celorio.

Apenas el 22 de febrero se llevó
a cabo la primera audiencia del
caso que inició México en octubre
de 2022 contra las cinco armerías
ubicadas en Arizona.

Las tiendas solicitaron a la Corte
de Distrito de Arizona desestimar el
caso al alegar que la Ley de
Protección al Comercio Legal de
Armas (PLCAA, por sus siglas en
inglés) les ofrece inmunidad proce-
sal y por tanto "no pueden ser
demandadas".

En su defensa, indicaron que las
empresas demandadas contribuyen
con un número marginal al total de
armas traficadas que llegan a terri-
torio mexicano.

Agregaron que el número de per-
sonas que fallecen por causas no
relacionadas con armas de fuego es
mucho más alto que los fallecimien-
tos por armas de fuego.

‘Los jueces le han dado libertad a mas de 80 per-

sonas’, expresó el mandatario.

Falla Corte de EU a favor de
México en demanda de armas

La SRE destacó que la jueza Márquez señaló que las tiendas no gozan de inmunidad.

Se argumentó que las armerías facilitaban el tráfico de armas al territorio mexicano.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó

que hubo un acuerdo político entre el Poder Judicial y los

abogados de los padres de los normalistas de Ayotzinapa,

para que se dejara libres a 88 implicados, hasta el

momento, en la desaparición de 43 estudiantes. El lunes

en conferencia de prensa, señaló que el convenio se llevó

a cabo con la resolución del Primer Tribunal Colegiado

del Décimo Noveno Circuito, emitido en 2018, que

ordenó reponer el procedimiento, porque determinó que

hubo "indicios suficientes para presumir que las confe-

siones e imputaciones en contra de coinculpados fueron

obtenidas mediante tortura".

"Tenemos sospechas de que hubo acuerdos políticos,

incluso, que utilizaron o participaron conscientemente

organismos de derechos humanos y los mismo abogados

de los papás de los muchachos, porque cuando sale esta

sentencia del Poder Judicial, que es además una senten-

cia muy peculiar, porque toda la conceptualización está

hecha con palabras, términos, vinculados a derechos

humanos, no es una sentencia que la haya hecho un abo-

gado constitucionalista o un abogado penalista, los tér-

minos tienen que ver más con los que se usan en las orga-

nizaciones internacionales de defensa de derechos

humanos", dijo López Obrador.

El titular del Ejecutivo afirmó que algunas de las per-

sonas liberadas mediante la resolución del Tribunal,

después se confirmó su participación en la desaparición

de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

"Cuando sale esta sentencia y liberan a los que pre-

suntamente habían sido torturado, las organizaciones de

derechos humanos y los mismos abogados celebran que

se haya emitido esa resolución", expresó.

El presidente dijo que la "investigación fue manipula-

da" y "tiene que ver con un mal manejo".

Acusa AMLO
acuerdo entre

abogados y PJ en
caso Ayotzinapa
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La coalición Sigamos Haciendo

Historia, integrada por Morena, PT

y Partido Verde, solicitaron a la con-

sejera presidenta del Instituto

Nacional Electoral (INE),

Guadalupe Taddei, la remoción de

Manuel López San Martín como

moderador del primer debate presi-

dencial al señalar que ha realizado

comentarios en contra de personajes

del gobierno federal.

En un pronunciamiento los par-

tidos expusieron que el 22 de

marzo, López San Martín se posi-

cionó contra el exsubsecretario de

Salud, Hugo López-Gatell.

"Al apestado Hugo López-Gatell

no le dieron candidatura en Morena

y el presidente López Obrador lo

recoge, lo saca de la basura, y se lo

trae como asesor en materia de

salud a su gobierno. El hombre que

mintió, el hombre que se equivocó

en todo, un hombre que provocó un

montón de muertos durante la pan-

demia, vuelve", dijo en un progra-

ma.

Los dirigentes de los partidos

advirtieron que sus valoraciones en

contra del gobierno de México no

garantizará la imparcialidad

requerida durante la conducción del

diálogo democrático que tendrá

lugar el próximo 7 de abril.

"Con la actitud y comentarios del

referido conductor en días recientes,

los presidentes aseguraron que nue-

vamente se pone en tela de juicio la

imparcialidad de quien resultó des-

ignado moderador, de cara a uno de

los ejercicios más relevantes en el

marco de este proceso electoral fed-

eral", apuntaron.

"Por lo anterior, y con previa

solicitud del cumplimiento a cabali-

dad con lo dispuesto en los acuerdos

del Consejo General del INE, las

dirigencias de los institutos políticos

pidieron la remoción del conductor

como moderador del primer debate

presidencial, ello en la absoluta

garantía del respeto al principio de

imparcialidad al que están obligadas

las personas moderadoras de los

debates presidenciales en su actu-

ar", señalaraon los dirigentes.
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Un vagón del Tren Maya se descar-
riló a la altura de la estación de
Tixkokob, en Yucatán, cuando se dirigía
hacia la estación Cancún-Aeropuerto, en
Quintana Roo, dentro del Tramo 4 del
megaproyecto, cuya construcción aún
no concluye.

En redes, la activista, Cristina
Nolasco, que ha documentado con otros
ciudadanos los impactos de las obras del
Tren Maya en Quintana Roo, publicó
sobre el descarrilamiento: "Y eso que
todavía no inauguran el tramo elevado
sobre 122 cuevas y cenotes que no tuvo
estudios previos", en referencia al
Tramo 5 del proyecto.

Los hechos ocurrieron la mañana deL
lunes cuando el tren salía con rumbo a la
parada de Izamal como parte de un
recorrido que incluye las estaciones
Chichén Itzá, Valladolid, Nuevo Xcan y

Leona Vicario, hasta llegar a Cancún.
Rafael Quintanar, exregidor y

exdiputado local, relató que parientes
suyos iban en ese tren, "Lo que me
expresaron es que se pudo controlar el
vagón, en parte porque el tren acababa
de salir y todavía no aumentaba su
velocidad", dijo. 

Subrayó que luego de lo ocurrido
nadie ofreció una explicación a los
usuarios, excepto que se les dio como
opción la devolución de su dinero o
esperar al siguiente tren, y durante ese
tiempo se les proporcionaron bocadillos.

La prensa local consignó que la
estación fue blindada por la GN.

El vagón se descarriló en la estación de Tixkokob.

Se descarrila Tren Maya en el Tramo 4

El pronunciamiento fue firmado por, Mario Delgado, Alberto Anaya, y

Karen Castrejón, diregentes del PVEM, PT y Morena.

En octubre de 2022 se inició el litigió contra las armerías Smith &

Wesson, Barrett, Beretta, Glock, Colt's y Ruger, entre otras.
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La Selección Mexicana Sub 23 goleó 3-0 a Argentina, 
y la Sub 20 4-1 a Costa Rica, para de esta manera
demostrar que ellos sí tienen hambre de triunfo, 

en amistosos celebrados el lunes.

2/DEPORTIVO

El ‘Tri’ Sub 23 y 20 sí gana

Pide Morena al INE que 
San Martín no modere debate



stamos concentrados en

las elecciones venideras

y apenas nos hemos

asomado a lo que podría

venir después. Lo más

deseable sería que, a partir de la infor-

mación preliminar divulgada por el

INE y los Oples —tras una jornada

electoral pacífica y nutrida—, los par-

tidos celebraran sus triunfos ya indud-

ables para refrendar sus compromisos

de campaña, reconocieran sus derrotas

y, ante los resultados muy cerrados,

esperaran los recuentos oficiales de los

órganos electorales. Empero, sabemos

que ese escenario es muy poco proba-

ble.

La conducta de candidatos, candi-

datas y partidos ha sido reiteradamente

hostil y desde ambos lados de las tri-

bunas no solo se ha repetido hasta el

agotamiento que los adversarios hacen

trampas (lo cual es cierto, pues todos

han pasado por encima de las reglas),

sino que el único resultado aceptable

para ambos sería la derrota definitiva

del proyecto opuesto. 

Con la única excepción de

Movimiento Ciudadano (cuyas expec-

tativas de éxito son todavía modestas),

los dos polos principales de la vida

política de México están actuando

como si de veras pudieran borrar del

mapa al otro. Sin embargo, saben que

el 3 de junio seguirán ahí, con más o

menos fuerza relativa, obligados a

convivir a pesar de sus enconos. Así

que la pregunta clave es hasta dónde

estarán dispuestos a llevar la guerra.

Lo más probable es que el país

vivirá varias semanas de zozobra

(¿cuántas?) entre acusaciones mutuas

y litigios poselectorales que, en su ver-

sión más civiilizada, llenarán las agen-

das de los tribunales electorales de los

estados y del Poder Judicial de la

Federación, hasta que vencedores y

vencidos conozcan y eventualmente

acaten las sentencias de los órganos

jurisdiccionales. 

Pero en su versión menos plausible,

los aparatos de partido no se resig-

narían al litigio formal ni a esperar los

veredictos, sino que optarían por

defender sus posiciones en la calle y

por desconocer la legitimidad de

quienes se alcen con los triunfos ofi-

ciales. Buena parte de la república,

además, estará en la efervescencia de

la nueva distribución de cargos en

ayuntamientos, gobiernos estatales y

congresos.

Por otra parte, después del 2 de

junio le quedarán casi cuatro meses al

periodo de gobierno de López Obrador

y creo, sin acritud, que nadie se lla-

maría a sorpresa si ante resultados

incómodos para el jefe del Ejecutivo,

el conflicto poselectoral se atizara

desde Palacio Nacional, pues esa ha

sido la reacción que ha tenido ante

todas las derrotas relevantes y sería

también, en sana lógica, la secuela de

las acusaciones que ha venido fabri-

cando contra los órganos electorales

del país.

En algún lugar leí que no, que el

presidente ha aceptado los pequeños

descalabros que ha sufrido su partido a

lo largo del sexenio y que estaría dis-

puesto a encajar una derrota mayor, si

el pueblo así lo decidiera. Ojalá fuera

verdad, pero me cuesta comparar al

gobierno de Coahuila con el de la

república o con la mayoría calificada

del Congreso. 

Además, es tan improbable que

Morena sea arrollado por los votos de

castigo, como suponer que sus huestes

estarían dispuestas a perder el control

de los mandos sin chistar.

Todos los escenarios dependerán de

la magnitud de los triunfos y de las

derrotas venideras. 

Pero los precedentes cuentan, pues

por muchos gerundios que quieran

añadirse, la historia no está hecha de

retazos inconexos sino de procesos

que se van encadenando.

Por eso debe añadirse que el último

mes del gobierno de López Obrador

coincidirá con el primero de la nueva

Legislatura federal. Y como se ha

anunciado muchas veces, si Morena

ganara la mayoría calificada el presi-

dente buscaría cerrar su periodo de

gobierno rediseñando la Constitución

y clausurando a los órganos

autónomos. Y eso encendería otras

brasas que hoy todavía están húmedas.

oda elección es un referendo
sobre los logros de un gobier-
no saliente y el destino de sus
promesas originales. En
México, ese diagnóstico es
aún más importante porque

una de las candidatas presidenciales
mantiene como propuesta central la con-
tinuidad del proyecto actual, sin mayores
matices. Con la cercanía de los tres debates
presidenciales, es el momento de llegar a
conclusiones. La agenda mexicana es
grande, pero quizá ningún tema sea tan
importante como la seguridad.

En su libro “2018, la salida: decadencia y
renacimiento de México”, Andrés Manuel
López Obrador prometía un destino muy
diferente para la tranquilidad de los mexi-
canos. “En 2024 la delincuencia organizada
estará acotada y en retirada”, aseguraba
López Obrador. “Los índices delictivos
serán 50 por ciento más bajos en compara-
ción con el actual periodo de violencia (…)
Ya no será México el país de la violencia, de
los desaparecidos y de la violación de los
derechos humanos”.

López Obrador faltó a esa promesa.
México sigue siendo el país de la violen-

cia, de los desaparecidos y de la violación de
los derechos humanos. Los índices delic-
tivos siguen siendo alarmantes, en algunos
rubros hasta el horror. Y, por supuesto, la
delincuencia no está no acotada ni en retira-
da. Al contrario: aunque los expertos debat-
en a cifra definitiva y el alcance de concep-
tos como ”control territorial y político”, la
realidad es que el crimen organizado somete
a un alto porcentaje del territorio mexicano
al yugo de un Estado paralelo.

Semana a semana, México suma eviden-
cia del riesgo que enfrenta el andamiaje del
Estado mexicano. Los videos de extorsiones
en Guerrero son sintomáticos de un der-
rumbe de años. Veracruz está en medio de
una guerra entre grupos criminales.
Tamaulipas se ha vuelto un infierno de
nuevo. En los últimos días, a nuestro catálo-
go de impunidad se suma Sinaloa. ¿Qué cal-
ibre de vacío de autoridad tiene que suceder
para que grupos criminales se sientan en lib-
ertad para secuestrar a decenas de personas,
incluidos mujeres y niños?

En aquel libro de campaña, López
Obrador fue un crítico implacable de la
política de seguridad de los gobiernos de
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, a los
que acusaba de errores fundamentales en
estrategia, comenzando por la desatención a
las causas de la inseguridad. Hoy, López
Obrador y Claudia Sheinbaum optan por
minimizar el calibre de la crisis de finales de
sexenio. Como estrategia de campaña, es
natural. Pero es deshonesto. El país sigue
sufriendo los embates de la violencia, los
cárteles de la droga han diversificado sus
negocios ilícitos y los territorios en disputa
siguen sufriendo. Reconocer las deudas de
un sexenio que ha fallado debería ser el
punto de partida racional y digno para con-
struir un camino hacia una política de
seguridad más allá de intereses personales o
partidarios. Lo que tenemos, en cambio, es
negación conveniente.

Esa evasión sistemática es el trabajo de
los políticos. El trabajo de los electores es la
reflexión responsable de lo que se prometió
y lo que se consiguió. En el primer debate
presidencial que ya se acerca, Claudia
Sheinbaum tendrá que defender el legado y
las políticas de seguridad de Andrés Manuel
López Obrador. Como postulante de la con-
tinuidad, es su tarea ineludible. Será tarea de
sus rivales mostrarle las facturas del gobier-
no que pretende extender. También estarán
ahí los moderadores, profesionales del peri-
odismo que conocen la evidencia. Para el
sexenio de López Obrador, es la hora del
examen. En seguridad y en todo lo demás.
Hubo muchas promesas. El libro tiene 278
páginas.

ace un año, con la culmi-

nación de los festejos

del 50 Aniversario de la

Colonia Tierra y

Libertad, iniciamos un

nuevo periodo de lucha del movimiento

urbano-popular de Monterrey.

Aquella utopía de conquistar un

pedazo de tierra para vivir y tener como

techo el cielo, cumple 51 años este

jueves 28 de marzo y prosigue con

nuestra gran causa de conquistar un lote

más grande llamado México, porque

sabemos que otra sociedad mejor ¡es

posible!

En la lucha por darle todo el poder al

pueblo, hemos avanzado en el proyecto

radical de transformar a México, así

como de continuar y profundizar la rev-

olución pacífica de la Cuarta

Transformación (4T) de la República,

mediante la organización y la movi-

lización de las masas populares.

Aquel movimiento autónomo de pro-

fesionistas, estudiantes, colonos y pose-

sionarios, que la madrugada del 28 de

marzo de 1973 fundaría la Colonia

Tierra y Libertad en las laderas del

Cerro del Topo Chico, participa ahora

en consolidar un gobierno más justo,

igualitario y democrático.

Con Claudia Sheinbaum, mujer de

izquierda y primera Presidenta de

México en 200 años como Nación

Mexicana, cuando logre la victoria pop-

ular el domingo 2 de junio, vamos por la

construcción del segundo piso de la 4T,

donde los intereses de los pobres y de la

clase trabajadora sean primero. 

De la feroz represión por parte del

gobierno estatal y federal, así como del

ambiente condenatorio de los medios de

comunicación, el movimiento urbano-

popular más antiguo del norte del país

dio un salto de calidad en el plano orga-

nizativo de colonias de lucha a lo largo

de medio Siglo.

La organización de la Colonia Tierra

y Libertad en especial, fue un proceso

arduo y prolongado. En un inicio, cuan-

do el objetivo consistió en echar raíces

en las masas populares y acumular

fuerzas, la descentralización constituyó

la tendencia fundamental y dominante

del movimiento.

Se trataba de que los activistas se

dispersaran con miras a recoger las

ideas de los distintos sectores del

pueblo -maestros, estudiantes, obreros,

inquilinos, músicos, choferes, colonos,

comerciantes y pobladores sin tierra- y

de adquirir experiencia en las diversas

formas de lucha y de organización, para

que produjeran otras formas nuevas y

crearan una línea política propia.

La dinámica del movimiento hizo

necesario propiciar la iniciativa y la

responsabilidad de los activistas. Cada

grupo de brigadistas gozaron de una

amplia autonomía y libertad, tanto en el

reclutamiento de sus miembros, la orga-

nización interna y la definición de pro-

gramas de acción, como en la forma de

integrarse con las masas y dirigir sus

propias actividades.

Con la mediación de comisiones

coordinadoras -que fungían como cen-

tros sectoriales de la lucha popular- y de

contactos personales, las brigadas

fueron tejiendo tupidas redes de colabo-

ración, intercambio de experiencias y

desarrollo de acciones conjuntas gracias

al estudio de textos revolucionarios.

Como resultado, se fue construyendo

una visión conjunta de lucha, una ide-

ología única y un lenguaje compartido.

Las brigadas que trabajaban en un

mismo sector, fueron eligiendo una

dirección común para coordinarse en las

líneas de acción, con base en las

enseñanzas de las luchas populares.

Así se garantizó no caer en prácticas

sectarias o erróneas que desviaran el

avance del proceso revolucionario y el

propósito de seguir construyendo  orga-

nizaciones sólidas de masas para la

transformación de México.

Se constituyó una red de colonias en

lucha política e ideológica contra el

bloque de las clases dominantes y de las

políticas de represión, cooptación y

criminalización del Estado. Al mismo

tiempo, la organización se vinculó con

otros movimientos urbanos,

campesinos, obreros, magisteriales,

sindicales, profesionistas y estudiantiles

no solamente del país, sino de América

Latina.

Se desarrollaron actividades de auto-

gestión en materia de educación y de

salud, de auto-construcción de vivienda,

de vigilancia y de seguridad, así como

de cooperativas que escapaban de la

lógica del mercado capitalista y que

anunciaban el comienzo de la transfor-

mación revolucionaria de la sociedad.

A 51 años de lucha ¡Larga vida a la

Colonia Tierra y Libertad! Centro rev-

olucionario único del país y organi-

zación de masas base del Frente Popular

“Tierra y Libertad”, del Partido del

Trabajo y de la 4T.

ertenezco a la generación de
1948. Por aquellos años, la
población del mundo apenas
alcanzaba los 2,500 millones.
Existían comodidades en los
hogares, aun cuando su exis-

tencia dependía, como siempre, del nivel
económico de las personas. En México la
población apenas superaba los 25 millones.
Ya existían sistemas de electricidad que
generaban luz y energía, que permitían con-
tar con la posibilidad de disponer de radio,
teléfono, televisión, lavadora y refrigerador
entre otros enseres.

El país era mayoritariamente rural y
pobre, por lo que el grueso de la población,
incluida buena parte de la urbana no
disponía de esos bienes. Los sistemas de
transporte colectivo incluían principalmente
vehículos motorizados, tren y avión, que
también estaban limitados en su uso por
razones económicas y de desarrollo de las
vías de comunicación. Los grandes
establecimientos estaban en la realidad,
vedados para la mayoría de nuestra colec-
tividad.

La gobernanza del mundo se ejercía por
el sistema inicial de la Organización de las
Naciones Unidas y en la realidad por el ejer-
cicio de la diplomacia y el control político y

económico de dos potencias: Estados
Unidos y la Unión de Repúblicas Socialistas
Soviéticas. En muchos países, México
incluido, las mujeres no tenían permitido
votar para elegir autoridades. El acceso a la
información era limitado, como también las
fuentes que la originaban.

En mi generación hemos sido testigos de
desarrollos simplemente asombrosos. En el
hogar y la vida diaria debo citar para
empezar, a la computadora personal y sus
derivaciones, a la Internet o a los hornos de
microondas. En materia de salud destacan el
gran desarrollo de las imágenes médicas
que literalmente permiten “retratar el pen-
samiento” o revisar el funcionamiento del
corazón de una persona. También el sor-
prendente cúmulo de posibilidades preven-
tivas, diagnósticas y terapéuticas.

A muchos como yo, nos tocó saber del
primer viaje al espacio de un ser vivo, de la
primera visita a la luna, de la primera trans-
misión satelital de televisión, con todo y la
interpretación de Los Beatles de “All you
need is love”, del impulso a la vigencia del
sistema de protección de los derechos
humanos. En la generación a la que
pertenezco hemos atestiguado el inicio del
funcionamiento de la Comisión
Interamericana de Derechos Humanos y de
la organización de la Corte Penal
Internacional.

Sin duda alguna, la vida tiene hoy más
comodidades y certidumbres que las que
existían hace doscientos años, e incluso
muchas más que las existentes cuando nací.
Hoy existen más que las disponibles 20 o 30
años atrás. Muchas cosas han cambiado y
sin embargo los grandes temas de la vida
humana poco se han transformado. La
pobreza y la desigualdad, la ignorancia, la
injusticia, la falta de democracia, el
desapego del Estado de Derecho y princi-
palmente las carencias en el sistema ético y
de valores están, hoy más que nunca, pre-
sentes.

No tengo duda de que la sociedad
humana tiene que hacer un alto y cambiar
muchas cosas. Para empezar, debemos
revisar las pautas de conducta que seguimos
y los principios y valores que nos guían.
Debemos aceptar que el propósito de la vida
no debe ser la acumulación de bienes.
Tenemos que disminuir nuestra voracidad
por comprar, consumir y desechar. Tenemos
que pensar no solo en nosotros, sino en los
demás. Hemos de razonar sobre nuestra
dependencia tecnológica y en especial sobre
el planeta, las otras especies, la cadena de
vida y la certeza de que este modelo no
puede extenderse mucho tiempo más. Aún
estamos a tiempo de detenernos y replantear
nuestro destino. Hagámoslo.

martes 26 de marzo de 2024

Bandera republicana

Un testigo de desarrollos asombrosos

Mauricio Merino

José Ramón Narro Robles
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¡Larga vida Colonia Tierra y Libertad!Lo que
prometió
López
Obrador
León Krauze
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Ciudad de México/El Universal.-
La Comisión de Quejas y Denuncias

del Instituto Nacional Electoral (INE)
ordenó modificar o eliminar siete con-
ferencias matutinas en las que el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
realizó pronunciamientos vinculados
con las elecciones, así como la difusión
de propaganda gubernamental.

El PAN y PRD presentaron tres que-
jas contra el presidente López Obrador
en las que resultaron procedentes las
medidas cautelares, por lo que tendrá
un plazo de seis horas para hacer las
modificaciones.

Las mañaneras denunciadas son las
del 6, 7, 8 y 9 de enero, así como del 2
de febrero y 4 y 6 de marzo.

También se aprobó una tutela pre-
ventiva al Mandatario a fin de que no
se violen de modo irreparable los prin-

cipios constitucionales.
En un primer asunto, el PRD denun-

ció la mañanera del 2 de febrero. Sin
embargo, el proyecto originalmente
planteaba que las expresiones estaban
amparadas bajo la libertad de expresión
y no se proponían medidas, a lo que se
opusieron la mayoría de las conse-
jerías.

El consejero Arturo Castillo señaló
que el presidente López Obrador habló
de la continuidad del proyecto de
nación que encabeza, de cara al térmi-
no del sexenio.

"Hay mucha gente que quisiera que
yo me quedara. Me está diciendo
ahora: "ya se va y tenemos esto pendi-
ente". Y les digo: "va a seguir lo
mismo, va a ser hasta mejor porque ya
sentamos las bases, ya limpiamos el
camino y este movimiento no lo

detiene nadie", expresó el presidente
López Obrador en dicha conferencia.

Explicó que con base en un prece-
dente de la Sala Superior del TEPJF
para considerar que una expresión tiene
carácter electoral debe hacer referencia
a la continuidad de su movimiento; si
hace una comparación con la oposición
respecto al futuro y finalmente, que no
es relevante, si hay un llamado expreso
al voto o a un partido político.

La consejera Claudia Zavala sub-
rayó que los servidores públicos tienen
una obligación permanente de no inter-
venir en cuestiones en materia elec-
toral.

Apuntó que la urgencia de dictar
medidas responde a que estamos en
pleno proceso electoral y en una com-
petencia entre fuerzas políticas.

Por su parte, la consejera Rita Bell

López votó en contra de las medidas al
considerar que no hay manifestaciones
explícitas sobre el proceso electoral.

En el segundo caso, el PAN denun-
ció las mañaneras del 6, 7, 8 y 9 de
enero, donde la comisión advirtió que
hay manifestaciones relacionadas con
el proceso electoral que podrían vulner-
ar los principios de imparcialidad, neu-
tralidad y equidad.

Al respecto, la consejera Claudia

Zavala subrayó que parte del debate
público se ha centrado en señalar que el
INE censura y que no respeta las liber-
tades de los servidores públicos.

"Y debe de quedar claro: no es el
INE, es la Constitución la que pone los
límites. Y es en un modelo constitu-
cional donde los servidores públicos,
como parte del Estado mexicano,
tienen estos deberes reforzados de neu-
tralidad", dijo.

Ciudad de México/El Universal.-
Al insistir en que se debe erradicar

la impunidad, la candidata presidencial
de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez
Ruiz, presentó una denuncia ante la
Fiscalía Especializada en Materia de
Combate a la Corrupción para que se
investiguen presuntas irregularidades
en la asignación de contratos para la
compra de balastro utilizado en la con-
strucción del Tren Maya.

En su conferencia de prensa "Sin
miedo a la verdad", dijo que la denun-
cia interpuesta ante dicha instancia fed-
eral es por la supuesta responsabilidad
en actos de corrupción de dos de los
hijos, dos sobrinos y otras personas
cercanas al presidente Andrés Manuel
López Obrador.

"Se tiene que investigar cómo se
pasó de un costo de 120 mil millones a
más de 500 mil millones de pesos. El
Tren Maya es un proyecto noble, pero
desafortunadamente el Presidente, sus
funcionarios y familiares han hecho de
él un acto de corrupción", acusó.

"No vamos a pedir la cancelación
del Tren Maya por el caso de corrup-
ción asociado a su construcción, eso es
absurdo. Lo que ya hicimos es presen-
tar una denuncia para que se investigue
a los siguientes personajes: los hijos,
sobrinos y amigos del Presidente, a
Andrés Manuel López Beltrán (Andy),
a Gonzalo Alfonso López Beltrán
(Bobby), a Pedro Salazar Beltrán, a
Osterlin Salazar Beltrán y por supuesto
al amigo de todos, Amílcar Sandoval",
detalló.

Dijo que además se incluye a un
personaje clave, Daniel Assad, "El
Gallo", jefe de Ayudantía del
Presidente, "que forma parte de la red
de coyotes que facilita reuniones, con-
tactos y contratos", puntualizó.

Horas antes de que se supiera del
descarrilamiento de un vagón del Tren
Maya, Xóchitl Gálvez adelantó que
prepara otra denuncia para que se
investigue la calidad de los materiales
utilizados en la obra, que pudieran
poner en riesgo la seguridad de los
usuarios de ese transporte.

"Esa es una segunda denuncia que
estamos preparando, porque nos pre-
ocupó la propia llamada, de que ellos
[los familiares del Presidente] recono-
cen que puede haber un accidente,
porque el balasto no tiene la calidad,
entonces imagínate, puede haber esta
negligencia criminal ahí que nos están
anticipando", apuntó.

Reiteró que de llegar a la

Presidencia no vivirá en Palacio
Nacional porque no se siente emper-
ador y preferiría recuperar Los Pinos
como residencia oficial y vivir en la
cabaña que mandó construir el expres-
idente Vicente Fox.

"Yo podría vivir en la cabaña en que
vivía Fox sin problema, es mucho más
grande que la casa que tengo. Mi casa
actual es de 250 metros, creo que esa
(cabaña) tiene como 500 metros, o sea,
de entrada es mucho más grande",
comentó.

Dijo que para reuniones de trabajo y
eventos le parece bien el salón Adolfo
López Mateos. "Yo creo que con eso es
suficiente para poder trabajar ahí, un
área de oficinas, quizá. Pero Palacio
Nacional no, no me siento un emper-
ador para vivir en un palacio, me sien-
to una ciudadana común y corriente.

"Qué maravilla vivir en un país
donde tú puedas ser un ser humano
común y corriente, vivir en tu casa, irte
a tu trabajo de Presidenta y regresar a
tu casa. A mí me parecería [que hacer
eso significaría] que realmente México
volvió a tener paz y tranquilidad", sub-
rayó.

Asimismo, anunció que al igual que
el PAN, el PRI ya hizo oficial el incre-
mento de su bolsa para el finan-
ciamiento de la campaña presidencial,
que pasará de 120 a 200 millones de
pesos, mientras que el PRD elevó su
aportación de 30 a 50 millones de
pesos, con lo que en total, los tres par-
tidos aliados entregarán 450 millones
de pesos, 180 millones más que los
convenidos originalmente.

La candidata opositora celebró que
haya surtido efecto su petición para
contar con mayores recursos que ayu-
den e informó que platicó con Jesús
Zambrano, presidente del PRD, que es
el "partido que menos recursos tiene,
por obvias razones, pero me dio su
compromiso Zambrano de revisar y
apoyarnos. Al menos en spots el PRD
nos está apoyando bastante".

Además, criticó el uso que se le da a
La Hora Nacional para promover a la
candidata presidencial oficial, pero
sostuvo que la gente se da cuenta y
habrá un voto de castigo contra
Morena.

Por último, retó al secretario de
Marina, Rafael Ojeda, a que le pida a
López Obrador pruebas de que hay fen-
tanilo en México, como se las exigió a
ella, luego de que el Mandatario
reconoció que esa droga sí se produce
en nuestro país.

Ciudad de México/El Universal.-
La candidata presidencial de la

coalición Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum, presentó 10 prop-
uestas para consolidar el sistema de
salud como un derecho; entre ellas se
encuentra la digitalización de trámites,
un programa llamado Salud Casa por
Casa para la atención domiciliaria, y
que Birmex siga con la compra y alma-
cenamiento de medicamentos.

"Vamos a impulsar el mejor sistema
de salud pública para el bienestar", ase-
guró Sheinbaum durante la pre-
sentación del eje temático de su plan de
gobierno República Sana.

En compañía del médico David
Kershenobich, coordinador de los foros
por la transformación en el tema de
salud, la candidata aseguró que tienen
al mejor equipo en la definición de la
política de salubridad, ya que se pone
al centro a las personas y particular-
mente a "los que menos tienen, y los
que más sufren en la prevención y aten-
ción de la salud.

"Vamos a tomar el sistema como se
queda ahora con sus avances y vamos a
impulsar el mejor sistema de salud
pública para el bienestar, la salud es
uno de los elementos centrales en la
política del próximo sexenio", propuso
Sheinbaum.

Agregó: "Somos los únicos que ten-
emos como convicción que el acceso a
la salud es un derecho, no es una mer-
cancía, no es un privilegio. No se trata
de que el que tenga recursos económi-
cos pueda acceder a la salud o del viejo
seguro popular, que no solo no resolvió
los problemas sino tuvo enormes cor-
rupciones en distintas entidades de la
República".

En el Museo Interactivo de
Economía (MIDE), donde estuvo la

candidata a jefa de Gobierno, Clara
Brugada, Kershenobich hizo la pre-
sentación de las propuestas que impul-
sará Sheinbaum en caso de ganar las
elecciones presidenciales el 2 de junio,
entre ellas se destaca que la Secretaría
de Salud será responsable de las activi-
dades normativas y regulatorias, en
concordancia con el Consejo de
Salubridad General, que elaborará los
catálogos de medicamentos necesarios.

Asimismo, la dependencia será
responsable de la prevención y de la
salud pública, incluida en forma priori-
taria la vacunación, promoverá la pro-
ducción nacional de vacunas y el uso
de la cartilla digital. Y coordinará a los
Institutos Nacionales de Salud en la
investigación y alta especialidad.

Ciudad de México.-                          
Jorge Álvarez Máynez, aspirante

presidencial por Movimiento Ciuda-
dano (MC), aseguró que los dos días de
descanso semanales que promueve la
reforma laboral, son “un planteamiento
de elemental decencia”.

Mediante su cuenta de X, el eme-
cista criticó que exista una “clase
política sometida a intereses” que impi-
de que se lleve a cabo la reforma labo-
ral, la cual busca pasar de 48 a 40 horas
laborales por semana, con dos días de
descanso obligatorios.

Además, acusó que los legisladores
que se oponen a la reducción de la jor-
nada laboral son los mismos que se
oponían al aumento del salario míni-
mo.

LEGISLADORES
APLAZAN DISCUSIÓN

Las bancadas de los partidos Acción
Nacional, Revolucionario Institucio-
nal, de la Revolución Democrática y

Movimiento Ciudadano, han manifes-
tado su apoyo para que la iniciativa sea
discutida en el Pleno de San Lázaro, sin
embargo, la postura de Morena es que
la reforma sea discutida en abril junto
con las 20 reformas constitucionales
enviadas por el presidente López

Obrador el pasado 5 de febrero.
Desde 1917 no se ha modificado la

Constitución en materia de jornada lab-
oral, por lo que activistas, legisladores,
trabajadores y sindicatos han llamado a
las y los diputados a saldar esa deuda
pendiente con la clase trabajadora.

Ciudad de México.-                              

La paridad en todo representa una vic-
toria sin precedentes para la lucha femi-
nista, pues reconoce los derechos políti-
co-electorales de las mujeres, sin embar-
go, esto se ve minimizado con la cre-
ciente violencia contra las mujeres por su
género, aseveró la consejera del Instituto
Nacional Electoral (INE), Carla
Humphrey. 

“A mayor participación de las mujeres,
desafortunadamente se incrementa la vio-
lencia política (contra ellas) en razón de
género”,  destacó. 

Frente a esta situación, dijo, es crucial
abordar la violencia política contra las
mujeres desde el periodismo de manera
precisa, responsable y oportuna. Por ello
es importante trabajar las siguientes
directrices: 

Sensibilizarse sobre el concepto de
violencia política contra las mujeres en
razón de género y sus diferentes mani-

festaciones.
Escuchar y dar voz a las víctimas: para

ayudar a generar conciencia sobre el

tema. 
Evitar estigmatizar a las víctimas: al

no culparlas o cuestionar su credibilidad. 
Promover el uso de un lenguaje

incluyente y no sexista: evitar términos
que minimicen la gravedad del problema.

Verificar la información: evitar
difundir información falsa o estereotipos
de género .

Impulsar el debate público: informar,
prevenir, atender, sancionar, reparar y
erradicar el problema. 

Promover la rendición de cuentas:
informar de manera rigurosa sobre los
casos y presionar a las autoridades para
que investiguen y enjuicien a los perpe-
tradores de la violencia política en razón
de género.

Medios deben evitar violencia
política contra las mujeres

La consejera del Instituto Nacional
Electoral, Carla Humphrey. 

Ordena el INE cambiar o 
eliminar siete mañaneras

El PAN y PRD presentaron tres quejas contra el presidente López Obrador.

Reducir jornada laboral es ‘de elemental decencia’

Birmex 
comprará 

medicamentos:
Sheinbaum

"Vamos a impulsar el mejor sistema de salud pública para el bienestar", ase-
guró Sheinbaum.

Jorge Alvarez Máynez.

Xóchitl presenta denuncia contra 
hijos de AMLO por corrupción
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Ciudad de México/El Universal.-

El presidente Andrés Manuel López
Obrador afirmó que el consumo de fen-
tanilo es un problema lacerante, que
cobra la vida de 100 mil jóvenes esta-
dounidenses, pero los políticos de
Estados Unidos no se atreven a buscar
soluciones de fondo.

"Ellos dicen que la raíz del problema
son los carteles. No, la raíz del proble-
ma es el consumo, vamos a imaginar de
qué por arte de magia desaparece el
fentanilo, van a inventar otra droga".

En el detrás de cámaras de su entre-
vista con la periodista Sharyn Alfonsi
del programa 60 Minutes de la cadena
estadounidense CBS, el Mandatario
rechazó el señalamiento del fentanilo
que llega a ese país se produce en
México.

"Nosotros tenemos otros datos, el
fentanilo se produce en Estados
Unidos, en Canadá y en México y los
precursores químicos que vienen de
Asia, la fabricación del fentanilo que se
hace de Estados Unidos y Canadá tam-
bién en México en menos proporción
que en Estados Unidos".

Rechazó llamar a los carteles de la
droga mexicanos como terroristas
como propusieron los legisladores esta-
dounidenses, porque no quiere que
ningún país esgrima ese argumento
para intervenir en nuestro país.

"No aceptamos intervencionismo,
no, no, no. Solamente cooperación,
cooperación la tenemos, pero con
respeto a nuestra soberanía".

El presidente López Obrador rec-
hazó ser un Jefe de Estado "autoritario"
o ser un "dictador".

"Soy un luchador social, humanista,
partidario de la no violencia; llevo casi
50 años luchando por mis ideales, mis
principios y siempre lo he hecho de
manera pacífica".

Expresó que aunque sus adversarios
se rían la política de abrazos y no bala-
zos en materia de seguridad ha dado
resultados, pues en su administración
han logrado disminuir los homicidios
en 20%, el secuestro 75%, el femini-
cidio 35%m el robo en 45%.

"Ha habido una disminución de la
incidencia delictiva y al mismo tiempo
hemos logrado reducir la pobreza y la
desigualdad".

Aseguró que la violencia en el país
se debe a que existe el narcotráfico y
ahora se enjuicia a los integrantes del
crimen organizado, porque ya no hay
impunidad.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente de la Cámara de la

Industria de Radio y Televisión
(CIRT), Juan Antonio García Herrera,
aseguró que no hay ningún boicot ni
amenaza de los radiodifusores de no
transmitir La hora nacional; sin embar-
go, adelantó que desde el domingo
pasado van a supervisar el contenido de
la pauta del programa para que se
cumpla la ley y no se arriesguen a un
procedimiento de sanción.

"Esperemos a que el INE (Instituto
Nacional Electoral) decida qué va a
pasar con esa queja que presentaron y
por lo pronto nosotros seguiremos
transmitiendo La hora nacional, siem-
pre percatándonos de que ésta cumpla
con la legislación y que nosotros no
entremos en un incumplimiento por
transmitirla, es así. No hay boicot ni
nada, ni es un tema político", aseguró.

En entrevista con EL UNIVERSAL,
Juan Antonio García recordó que la
transmisión de La hora nacional es vol-
untaria para cada concesionario, por lo
que vigilarán el contenido de cada
emisión para no arriesgarse a una san-
ción.

"Yo no creo llegar a ese punto.
Entiendo que el INE esta misma sem-
ana revisará esa queja y también
entiendo que el INE ya también con-
minó o recomendó como medida
cautelar a Gobernación, pues obvia-
mente a que no se mencione a ninguna
de las candidatas; entonces, yo supon-
go que Gobernación cumplirá con esto
y nosotros estaremos supervisando que
estas transmisiones efectivamente
cumplan con la ley", agregó.

Al preguntarle sobre si hay concien-
cia en los consejeros del INE que
resolverán la queja que presentaron el
fin de semana pasado los diputados
panistas Luis Mendoza y Federico
Döring contra los integrantes de la
CIRT, de que ellos no producen el con-
tenido de La hora nacional, respondió:

"Eso tiene que quedar muy claro:
nosotros no producimos ni super-
visamos el contenido de La hora
nacional, es decir, todo esto es respon-
sabilidad, por supuesto, de
Gobernación, ellos son los que pro-

ducen el programa, nosotros solamente
lo retransmitimos por un acuerdo que
tenemos con Gobernación y eso los
consejeros del INE también ya lo
entendieron, lo que me da más tran-
quilidad porque, sí, la queja va en con-
tra de los concesionarios de radio",
explicó.

Les hizo un llamado a los consejeros
del INE, quienes esta semana desahog-
arán la queja presentada por los
panistas, y les pidió resolver de
inmediato para no estar en riesgo de
transmitir programas con parcialidad.

"Nosotros estamos haciendo este
llamado al INE para que se resuelva de
inmediato y no estar en riesgo al trans-
mitir los programas, ese es el llamado
que le hacemos al INE", aclaró.

Agregó que el fin de semana estuvo
platicando con algunos consejeros del
INE y ellos están conscientes de que la
CIRT no tiene responsabilidad en el
contenido de La hora nacional.

Recordó que cada concesionario
está en la libertad de transmitir o no La
hora nacional, pero ahora, a diferencia
del sábado, no se está recomendando
nada.

"En el segundo comunicado que yo
envié el domingo ya no estoy recomen-
dando nada, sino que cada uno de los
radiodifusores tiene el derecho de
decidir si pasar o no pasar La hora
nacional.

"En términos generales, yo creo que
como cámara nosotros la seguiremos
transmitiendo, siempre y cuando
cumpla con la legislación, eso es a lo
único que vamos a estar atentos, pero
vamos a seguir transmitiendo como
industria La hora nacional", aseveró.

Se quejó de que los integrantes de la
CIRT están en medio de la discusión,
pues, por un lado, el INE los podría
sancionar al transmitir La hora
nacional con algún contenido a favor
de alguna candidata o, por el otro,
quedan mal con el Estado mexicano al
no transmitir el programa.

"Nosotros estamos en medio del
tema y tenemos que cumplir con la ley
y cuidar que Gobernación también
cumpla con la ley y evitar que nos san-
cionen", finalizó.

Ciudad de México/El Universal.-

El Instituto Nacional Electoral
(INE) sostuvo que la inseguridad en el
país no pone en riesgo la observación
electoral doméstica que se realiza en
cada proceso.

El INE destinará 18 millones de
pesos para el Fondo de Apoyo para la
Observación Electoral (FAOE), en el
que están convocadas organizaciones
de la sociedad civil e instituciones
educativas.

En conferencia de prensa, el conse-
jero Uuc-kib Espadas expuso que no
hay un mecanismo expreso de seguri-

dad para observadores, pero tampoco
consideran que sea necesario en este
momento.

"Si esto efectivamente generara un
problema nosotros estaríamos obliga-
dos a valorarlo y considerar si es perti-
nente un mecanismo de intermediación
semejante al que se aplica en can-
didatos", apuntó.

Sin embargo, subrayó que la
obligación de proporcionar seguridad
corresponde a las autoridades locales y
federales, mas no al INE.

"México tiene problemas de seguri-
dad, no es un secreto para nadie, pero la
realidad es que esos problemas de

seguridad jamás han afectado significa-
tivamente los procesos electorales",
dijo.

El consejero apuntó que la obser-
vación permitirá que los procesos elec-
torales sean escrutados a profundidad,
para demostrar que en México "los
votos cuentan y se cuentan".

"Las elecciones que organiza el
INE, como parte de su integridad frente
a la sociedad, son elecciones abiertas a
la observación nacional e interna-
cional. Y no sólo eso, el INE aporta un
fondo para esta observación", sostuvo.

Por su parte, la consejera Norma de
la Cruz explicó que el fondo es un
mecanismo que busca brindar asisten-
cia técnica y financiera para realizar
observación electoral en el interior del
país, ya sea con organizaciones de la
sociedad civil o con instituciones de
educación superior.

Señaló que la convocatoria en línea
estará abierta del 20 de marzo al 2 de
abril para organizaciones de la
sociedad civil y hasta el 12 de abril
para las instituciones de educación.

El Centro de Asesoría y Promoción
Electoral (Capel) del Instituto
Interamericanos de Derechos Humanos
(IIDH) será la instancia encargada de la
implementación del fondo.

Al respecto, el director ejecutivo del
IIDH, José Thompson, señaló que el
fondo se pone a cargo de una instancia
internacional para generar certeza
sobre su uso.

"En el fondo hay un proyecto que se
presenta de observación; entonces, hay
que determinar cuáles son los más rel-
evantes", expuso.

Ciudad de México/El Universal.-
Además del PAN, el PRI ya confir-

mó que incrementará su contribución al
financiamiento de la campaña de
Xóchitl Gálvez, que pasará de 120 a
200 millones de pesos, mientras que el
PRD elevó su aportación de 30 a 50
millones de pesos, con lo que en total,
los tres partidos aliados entregarán 450
millones de pesos, 180 millones más
que los convenidos originalmente.

Al dar a conocer este ajuste, la can-
didata presidencial de la alianza oposi-
tora celebró que haya surtido efecto su
petición para contar con mayores
recursos que ayuden a una mayor pen-
etración de su imagen y su propuesta a
los rincones más lejanos del país.

En su conferencia de prensa "Sin
miedo a la verdad", Xóchitl Gálvez
aseguró que ese nuevo presupuesto le
va a permitir "tener mayor cobertura de
publicidad".

Dijo que platicó con Jesús
Zambrano, presidente del PRD, que es
el "partido que menos recursos tiene,
por obvias razones, pero me dio su
compromiso Zambrano de revisar y
apoyarnos. Al menos en spots el PRD

nos está apoyando bastante bien".
"Estamos hablando de 180 millones

más, son muy buenos y nos van a per-
mitir tener al menos más bardas.

Espero que la mala onda del Verde no
las borren, el gobernador de San Luis
Potosí, y poder tener más publicidad en
los municipios", señaló.

Culiacán, Sin./El Universal.-                
Fuerzas federales, policías estatales

y municipales trabajaban ayer en la
localización de las ocho personas que
permanecían desaparecidas, luego de
que el pasado viernes grupos armados
levantaron en Culiacán a 66 personas.

Ayer se dio a conocer que entre los
ocho desaparecidos hay dos mujeres de
nombres Jesús Regina "N" e Iris
Johana "N". Sus familias, ambas veci-
nas del fraccionamiento Los Ángeles,
en la capital del estado, denunciaron
ante las autoridades su desaparición y
se emitieron fichas de búsqueda ante el
temor de que puedan ser víctimas de la
comisión de un delito.

El secretario de Seguridad Pública
del estado, Gerardo Mérida Sánchez,
dijo que una parte de las 58 personas
que han retornado a sus hogares sólo lo
han hecho para sacar ropa y documen-

tos, y se han trasladado a vivir con
otros familiares.

Agregó que ninguna de las 58 per-
sonas -entre las que hay 22 niños y
niñas- han querido presentar denuncias
ante las autoridades, por lo que se con-
tinúa con la carpeta de investigación
por parte de la Fiscalía General del
estado para esclarecer los hechos.

CONFRONTACIÓN
ENTRE BANDAS

El secuestro masivo de 66 personas
en Sinaloa derivó de una confrontación
entre grupos del crimen organizado,
afirmó ayer el presidente Andrés
Manuel López Obrador, durante su
conferencia de prensa, en Palacio
Nacional.

"No puedo informar mucho, por
razones obvias. Decirles que se dieron
estos secuestros, afortunadamente ya la
mayoría han sido rescatados o han

regresado a sus casas y bien. Creo que
fueron alrededor de 66 y ya hay 58
localizados, faltan ocho y se está traba-
jando en eso. No hay, afortunadamente,
menores de edad, y es una con-
frontación de bandas", comentó.

El titular del Ejecutivo confirmó que
la madrugada del domingo tuvo lugar
un enfrentamiento entre efectivos de
las Fuerzas Armadas e integrantes del
crimen organizado, en donde falleció
un elemento del Ejército y uno más
resultó herido.

"Hubo un enfrentamiento, lamenta-
blemente perdió la vida un soldado, y
detuvieron a tres personas. Mandarle
un abrazo a los familiares del soldado
que perdió la vida. Yo tengo informa-
ción, pero no puedo dar a conocer estos
datos, afortunadamente han ido apare-
ciendo, y eso es lo que deseamos, que
aparezcan todos", dijo.

Producción de fentanilo no es en México: AMLO

El presidente López Obrador rechazó ser un Jefe de Estado "autoritario" o
ser un "dictador".

No hay boicot: CIRT

Van a supervisar el contenido de la pauta del programa para que se cumpla
la ley y no se arriesguen a un procedimiento de sanción.

Mantienen operativo en busca de ocho desaparecidos

Ninguna de las 58 personas -entre las que hay 22 niños y niñas- han queri-
do presentar denuncias ante las autoridades.

Desembolsan 180 mdp 
a campaña de Gálvez

Gálvez aseguró que ese nuevo presupuesto le va a permitir "tener mayor
cobertura de publicidad".

INE no ve en riesgo elección por inseguridad

El INE destinará 18 millones de pesos para el Fondo de Apoyo para la
Observación Electoral (FAOE)
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El dato del día
La firma chilena Falabella informó que a partir

del 8 de abril apagará el sitio de comercio elec-

trónico Linio en México y que focalizará sus

inversiones en el país, centrando su apuesta

por el crecimiento de Sodimac y la tarjeta

Falabella Soriana.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio
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TIIE 91 días

TIIE 182 días
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Cintermex
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16.7032
16.16 17.16

17.82

0.11013 0.11016
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Sin cambio

Sin cambio

0.00069 centavos menos
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11.00 11.00
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18.36
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Ciudad de México/El Universal.-             
La producción de Petróleos Mexicanos

(Pemex) se redujo todavía más en febrero
pasado, al situarse en un millón 524 mil
barriles diarios, por lo que continúa en su
nivel más bajo desde 1979, de acuerdo con
cifras de la petrolera y de la Comisión
Nacional de Hidrocarburos (CNH).

Respecto a enero, en el segundo mes de
este año se observó una contracción de 5
mil barriles diarios, situación que contrasta
con las presentaciones y declaraciones de
Octavio Romero Oropeza, director general
de la empresa productiva del Estado, quien
asegura que se revirtió la tendencia a la
baja que mostraba la producción en 2018,
cuando tomó las riendas de la empresa.

En las presentaciones del directivo se
muestra la plataforma de producción en
más de un millón 800 mil barriles diarios,
pero suma la producción de condensados,
que tienen otros usos, por ejemplo para
mezclarse con crudos y en los procesos de
refinación.

Además, esta situación tiene lugar pese
a las inversiones en campos nuevos que se
han realizado y básicamente se explica
porque los pozos maduros cada vez gener-
an una menor producción.

La empresa ha apostado por extraer
petróleo de aguas someras y ha dejado a un
lado sus esfuerzos de aguas profundas.

Asimismo, Pemex dio a conocer que la
producción de crudos ligeros y extraligeros
continúa en descenso, siendo éstos los que
utiliza el Sistema Nacional de Refinación
(SNR) para generar combustibles auto-
motrices y otros petrolíferos.

NUEVOS NEGOCIOS EN 2035
Pese a ese contexto de producción a la

baja, la petrolera señaló que será a partir de
2035 cuando arranque en México su nueva
línea de negocio de generación de
hidrógeno, incluso con una perspectiva de
exportación, de acuerdo con la pre-
sentación de su Plan de Sostenibilidad.

Sin embargo, como parte de este nego-
cio, Pemex decidió comenzar en 2025 con
el proyecto piloto hidrógeno azul/verde en
Deer Park, aunque estas oportunidades de
líneas de negocio en la refinería texana no
impactan las metas de reducción de emi-
siones de las instalaciones ubicadas en
México.

Será entre 2030 y 2035 cuando Pemex
planea importar hidrógeno verde desde la
costa norte del golfo de México a Nuevo
León.

Esta situación coloca a México en
desventaja en el sector energético, puesto
que otros países y otras petroleras ya
exploran la producción de ese combustible
limpio.

Pemex presentó este Plan de
Sostenibilidad, el cual fue aprobado por su
consejo de administración el pasado 1 de
marzo, el cual busca cumplir con la hoja de
ruta para que sea una empresa más limpia
y que cumpla objetivos medioambientales,
de gestión social y gobernanza.

Ciudad de México/El Universal.-
Diversas agencias de viaje y oper-

adores turísticos en la Unión
Americana han enviado cartas al
Departamento de Transporte en
Estados Unidos (DOT, por sus siglas
en inglés) para pedir que se mantenga
la alianza entre Delta y Aeroméxico.

Picasso Travel, Convintong Travel,
One10, Connoisseur Travel, Arnold
Travel and Tours, Corniche Travel,
Travel Experts, Atlanta Travel Center,
ALG Vacations, Mill-Run Tours,
General Wholesalers Travel, Travel
Planners International, Costamar
Travel Cruise & Tours y una decena de
agencias más han manifestado la
importancia de la alianza entre ambas
aerolíneas para promover el turismo
entre México y Estados Unidos.

Las agencias de viajes destacan que
con la alianza entre ambas aerolíneas
se han transportado 45 millones de
pasajeros entre ambos países desde
2017.

Si en los próximos meses el DOT no
otorga la inmunidad antimonopolio
necesaria para que continúe la alianza,
se tendrán que eliminar 23 vuelos
directos en 21 rutas entre Estados
Unidos y México.

Además, se tendría que reducir en
30% la capacidad en otras 10 rutas al
cambiar de aviones más grandes a unos
más pequeños, de acuerdo con Delta.

"Connoisseur Travel es una agencia
de viajes de negocio y de placer con un
alto volumen de pasajeros de
Washington DC hacia la zona metro-
politana de México. Tenemos un
amplio radio de abogados que viajan a
la Ciudad de México por negocios, así
como un gran volumen de pasajeros
que hacen viajes de placer a todo
México", expuso la agencia en una
carta enviada al DOT.

"Esto podría afectar la base de nues-
tra economía y le podría causar a los
viajeros varias dificultades al hacer sus
vuelos. Dependemos de la alianza

entre Delta Air Lines y Aeroméxico
para ampliar nuestra capacidad fuera
de nuestra zona".

Sky Tours & Travel Inc y New
Korea Travel destacaron la importan-
cia de los vuelos entre ambas
aerolíneas para la ciudad de Los Ánge-
les, California y la comunidad latina.

Costamar Travel Cruise & Tours,
una compañía líder en el sector turísti-
co con 45 años de experiencia, y ofici-
nas en California, Florida, New Jersey
y Nueva York, así como en Brasil,
Colombia, Ecuador, México, Perú y
República Dominicana, también
destacó la importancia de mantener la
alianza para seguir conectando a la
comunidad latina con Estados Unidos
tanto para negocios como para viajes
de placer.

Incluso, el fabricante de autopartes
Yanfeng International Automotive
Technology mencionó que reducir el
número de vuelos entre Estados
Unidos y México podría traer serias
consecuencias a la economía y a las
comunidades.

"La empresa tiene operaciones en
Estados Unidos y México y es lo que
nos hace competitivos, por lo que una
buena parte de nuestra operación des-
cansa en la conectividad entre Estados
Unidos y México", expuso.

Highwood Travel Shoppe uno de los
mayores operadores de viajes en
Chicago también considera que reducir
las rutas entre ambos países podría
afectar a las comunidades que vuelan
de Chicago a la Ciudad de México y
Guadalajara.

En tanto, las Asociaciones de
Agencias de Viajes y Empresas
Turísticas, integrada por 14 agencias
de viajes, aseguró que las alianzas
entre aerolíneas permiten desarrollar
más rutas con mejores precios y servi-
cios; y frenar su desarrollo se reflejaría
en una afectación a los precios, rutas y
fuentes de empleo directos e indirec-
tos.

Ciudad de México/El Universal.-

Empresarios de 13 organizaciones
empresariales, de estudiantes y de la
sociedad civil enviaron una misiva al
presidente Andrés Manuel López
Obrador, para solicitar su intervención
para atender el problema delictivo, vio-
lencia criminal e inseguridad que se
vive en Chiapas.

La Confederación Patronal de la Re-
pública Mexicana (Coparmex), la
AMEXME, AMHM, AMMJE, Cana-
cintra, Canirac, DD México capítulo
Chiapas, ExaTEC, IE Turismo, Joshua
Than Cancino, Nodo Ciudadano y
Unidos por Chiapas, aseguraron que
les preocupan los hechos de violencia
de los últimos 24 meses, que se
agudizaron en las últimas 72 horas.

Añadieron que "el saldo preliminar
de la violencia criminal son miles de
desplazados de distintas comunidades
de la zona Sierra y Altos, inseguridad
carretera por casos masivos de robos de
vehículos, cierre de vialidades por
enfrentamientos entre civiles armados
y agresiones contra las autoridades,
además de desapariciones de per-
sonas".

Explicaron que, a pesar de las
graves afectaciones a la economía de
Chiapas, especialmente en el turismo y
en el comercio, por la menor llegada de
turistas, se solicitó a la autoridad local
diálogo para construir soluciones, pero
"el saldo ha sido el silencio y la espera
del diálogo".

Ante la inacción del gobierno
"observamos el deterioro de las condi-
ciones de seguridad. No hemos tenido
la respuesta esperada, en medio de dos

procesos electorales, uno local y otro
federal, que podrían verse comprometi-
dos y afectados por la violencia crimi-
nal, con graves implicaciones para la
estabilidad y la democracia en
Chiapas".

Afirmaron que hace 30 años, en
1994, también se registró un clima de
inseguridad e incertidumbre, que se
superó con el reconocimiento de las
autoridades al problema de la inseguri-
dad.

Ciudad de México/El Universal.-
México registró un total de 94 mil

millones de intentos de ciberataques en
2023, de acuerdo con el laboratorio de
análisis e inteligencia de amenazas de
Fortinet.

De acuerdo con la firma, aunque
esta cifra representa una disminución
significativa con respecto a los 187 mil
millones de intentos registrados en
2022, los expertos advierten que esta
tendencia no necesariamente refleja
una mejora en la seguridad cibernética.

La empresa informó que se ha
observado a nivel global una disminu-
ción en la cantidad de ataques masivos,
con un aumento en la sofisticación y
enfoque de los ataques individuales.
Fortinet explicó que esta tendencia se
refleja en la menor cantidad de intentos
de ciberataques en México, que ahora
están diseñados para objetivos especí-
ficos y son más difíciles de detectar y
mitigar para las organizaciones que no
cuentan con defensas de ciberseguri-
dad integradas, automatizadas y actual-
izadas.

El reporte de la empresa de seguri-
dad resalta que en la región de América
Latina y el Caribe se registraron un
total de 200 mil millones de intentos de
ciberataques en 2023, lo que represen-
ta 14.5% del total global de ataques
reportados el año pasado. Así, los país-
es latinoamericanos más afectados
fueron México, Brasil y Colombia.

La firma explicó que en México,
durante el cuarto trimestre de 2023, se
observó un alarmante aumento expo-
nencial en las actividades maliciosas

detectadas, experimentando un crec-
imiento del 950% en comparación con
el año anterior.

Explicó que dicho incremento desta-
ca la creciente sofisticación y agresivi-
dad de los ciberataques en el país, lo
que subraya la urgencia de reforzar las
medidas de ciberseguridad en las orga-
nizaciones.

Por su parte, el ransomware contin-
uó siendo una amenaza en el panorama
de ciberseguridad mexicano, con
ataques que se vuelven cada vez más

específicos y dirigidos.
Así, durante 2023, se observó una

presencia significativa de amenazas
vinculadas a aplicaciones de Microsoft
Office, como Excel, Word y
PowerPoint, las cuales representaron
casi 50% de todas las detecciones de
malware en el país.

En cuanto a Prometei, un malware
con la capacidad de controlar de forma
remota las máquinas infectadas, se
detectó un aumento de actividad en
Latinoamérica durante el 2023.

Producción de Pemex se
redujo más durante febrero

Se situa en un millón 524 mil barriles
diarios.

Delta y Aeroméxico, 
con más apoyo en EU

Envian cartas al Departamento de Transporte en Estados Unidos para pedir
que se mantenga la alianza entre Delta y Aeroméxico.

Pide IP atender violencia en Chiapas 

Enviaron una misiva al presidente López Obrador, para solicitar su inter-
vención para atender el problema delictivo, violencia criminal e inseguridad 

Hubo 94 mil millones de intentos 
de ciberataques en 2023 en México

Durante el cuarto trimestre de 2023, se observó un alarmante aumento expo-
nencial en las actividades maliciosas detectadas.



AVISO NOTARIAL
Con fecha 21 de Marzo de 2024, mediante Acta
Fuera de Protocolo número 3,945 ante la Fe del
Suscrito Notario, se inició la Sucesión
Intestamentaria a Bienes del “De Cujus” FAUSTI-
NO SAUCEDO RODRIGUEZ, denunciado por
MA. DEL CARMEN SAMANIEGO ESCANAME,
CARLOS FAUSTINO SAUCEDO SAMANIEGO,
GERARDO SAUCEDO SAMANIEGO, RENE
OSIEL SAUCEDO SAMANIEGO y OSCAR
OMAR SAUCEDO SAMANIEGO, quienes  repu-
dian los derechos hereditarios que les pudieran
corresponder, y la ciudadana MA. DEL CARMEN
SAMANIEGO ESCANAME, reconoce sus dere-
chos hereditarios y acepta la herencia, y desig-
naron a MA. DEL CARMEN SAMANIEGO
ESCANAME como Albacea quién aceptó el cargo
de Albacea manifestando que procederá a formu-
lar el Inventario y Proyecto de Partición de los
bienes de la herencia.  Montemorelos, Nuevo
León, a 21 de Marzo de 2024.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(26 y 5)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El 14 de Marzo de 2024, por Escritura No. 31,580
ante el suscrito Notario, comparecieron, los
señores y señoras JUVENTINA, ERAZMO, JOSE
LUIS, SIGIFREDO, ROSA MARIA, MARIA ELIZA-
BETH y FERNANDO todos de apellidos PONCE
ORTIZ, con el fin de promover una SUCESIÓN
TESTAMENTARIA Y LEGITIMA ACUMULADA,
Bienes del señor AURELIO PONCE CASTILLO
(quien también se hacía llamar AURELIO
PONCE) y de la señora MARIA DEL SOCORRO
ORTIZ MATA (quien también se hacía llamar MA.
DEL SOCORRO ORTIZ MATA y/o SOCORRO
ORTIZ MATA), conforme a lo preceptuado por los
Artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, exhibiendo al efecto
el Acta de Defunción de los autores de la suce-
sión, quienes fallecieron, la señora el día 24 de
octubre de 1998 y el señor el 20 de julio de 2018.
Los herederos JUVENTINA, ERAZMO, JOSE
LUIS, ROSA MARIA, MARIA ELIZABETH y FER-
NANDO todos de apellidos PONCE ORTIZ, man-
ifiestan que repudian los derechos hereditarios
legítimos que pudieran corresponderles y recono-
cen a su vez al señor SIGIFREDO PONCE ORTIZ
como Único y Universal Heredero quien acepta la
herencia y acepta el cargo de ALBACEA y pro-
cederá a formular el Inventario de los bienes de la
Herencia. Todo lo anterior se hace constar en
cumplimiento a los numerales antes citados y con
el fin de que surtan sus efectos legales. DOY FE.-
Monterrey, Nuevo León, a 20 de Marzo de 2024.

LIC. JORGE MALDONADO 
MONTEMAYOR

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 55
MAMJ-660316-CG1
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PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha del 11 de Marzo de 2024, ante mi
Licenciado GABRIEL TLALOC CANTU CANTU,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
número (88) ochenta y ocho, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado, com-
parecieron los señores VICTOR GERARDO
DAVILA SAUCEDA, ANGEL ALFONSO DAVILA
SAUCEDA Y NAILA ELIZABETH DAVILA
SAUCEDA a fin de promover la Tramitación
Extrajudicial del Juicio Sucesorio Intestamentaria
a bienes del señor ALFONSO DAVILA SAN-
DOVAL, conforme a lo preceptuado por los
Artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles Vigente en el Estado, exhibiéndose al
efecto el acta del Registro Civil de Defunción de
os autores de la sucesión, quienes fallecieron el
día 20 de Agosto de 1977, 6 de Marzo de 2006 y
14 de Enero de 2019 respectivamente. Lo anteri-
or se hace constar en cumplimiento de los
numerales antes citados y con el fin de que surtan
sus efectos legales.- DOY FE.
Monterrey, Nuevo León a 11 de Marzo de 2024.

LICENCIADO GABRIEL TLÁLOC 
CANTÚ CANTÚ 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 88 
CACG7206299G4.
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PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de ROGELIO
GUAJARDO ROBLEDO y las declaraciones que
ante mí hicieron las señoras JACINTA TOVAR
MEDINA Y JACY ALEXANDRA GUAJARDO
TOVAR, en su carácter de Únicos y Universales
Herederos Legítimos, en el sentido de que
reconocen sus derechos hereditarios y aceptan la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, la seño-
ra JACINTA TOVAR MEDINA, manifiesta que
acepta el cargo de Albacea, protesta su fiel y legal
desempeño y procederá a formular el inventario
de los bienes que forman el acervo de la masa
hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 11 de marzo del 2023.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24
BABR850307A49

(26 y 5)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial Acumulado a bienes de
MARTIN MORALES ESCOBEDO y PASCUALA
RAQUEL QUIÑONES MORALES y las declara-
ciones que ante mi hizo el señor ALEJANDRO
MORALES NEIRA, en su carácter de Único y
Universal Heredero Legítimo, en el sentido de que
reconoce sus derechos hereditarios y acepta la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, el señor
ALEJANDRO MORALES NEIRA, manifiesta que
acepta el cargo de Albacea, protesta su fiel y legal
desempeño y procederá a formular el inventario
de los bienes que forman el acervo de la masa
hereditaria. General Escobedo, Nuevo León, a 12
de marzo del 2024

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante la Suscrita Notaria Pública,
Los señores ALFONSO MORALES DE LOS
SANTOS, MONICA MORALES DE LOS SAN-
TOS y MYRIAM MORALES DE LOS SANTOS, a
denunciar la SUCESIÓN TESTAMENTARIA a
bienes de la señora GRACIELA AMPARO DE
LOS SANTOS VILLARREAL, presentándome
acta de defunción y Testimonio del Testamento
dictado por la Cujus, en el cual designó a Los
señores ALFONSO MORALES DE LOS SAN-
TOS, MONICA MORALES DE LOS SANTOS y
MYRIAM MORALES DE LOS SANTOS, como
UNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS,
quienes manifestaron que aceptan la Herencia y
que reconocen sus derechos hereditarios, y se
designó a la señora MONICA MORALES DE
LOS SANTOS como ALBACEA, quien acepta el
cargo de y que procederá a realizar el inventario
de los bienes que forman el caudal Hereditario.
Se publica este aviso por dos ocasiones de (10)
diez en (10) diez días, esto en cumplimiento a lo
dispuesto en el segundo párrafo del artículo
(882) ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 21 de Marzo del año
2024.

LICENCIADA SUSANA GUADALUPE
SALAZAR SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 63
PRIMER DISTRITO REGISTRAL

SASS-700814-560
MONTERREY, NUEVO LEON

(26 y 5)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Extrajudicial a bienes de MARGARITO ARCE-
NIO ELIZONDO FLORES y las declaraciones
que ante mí hicieron los señores EVELIA
QUIROGA VILLARREAL, THELMA ELIZABETH,
ARSENIO, MARÍA MAGDALENA y MARLENE,
todos de apellidos ELIZONDO QUIROGA, en su
carácter de Únicos y Universales Herederos
Legítimos, en el sentido de que reconocen sus
derechos hereditarios y aceptan la herencia que
corresponda de acuerdo a las disposiciones
legales aplicables. Asimismo, la señora EVELIA
QUIROGA VILLARREAL, manifiesta que acepta
el cargo de Albacea, protesta su fiel y legal
desempeño y procederá a formular el inventario
de los bienes que forman el acervo de la masa
hereditaria. General Escobedo, Nuevo León, a
05 de Marzo del 2024.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 14 de Marzo del 2024, en la Notaría
Pública N° 14 de conformidad con el Artículo 881
del Código de Procedimientos Civiles, mediante
Escritura Pública 15,475, SE RADICO la
Iniciación de LA SUCESION TESTAMENTARIA
POR LA VIA EXTRAJUDICIAL A BIENES DE
ENRIQUE MALDONADO SANDOVAL (+); así
como EL RECONOCIMIENTO DE DERECHOS
HEREDITARIOS, LA ACEPTACION DE LA
HERENCIA COMO UNICA Y UNIVERSAL
HEREDERA Y EL CARGO DE ALBACEA, para lo
cual comparece su esposa la señora AMPARO
DIREUX VILLARREAL, para dar inicio al proced-
imiento citado, quien me exhibe para dicha
operación el Acta de Defunción correspondiente.
La Suscrita Notario Público con apoyo en el
Segundo párrafo del Artículo 882 del citado orde-
namiento, da a conocer estas declaraciones por
medio de dos publicaciones que se harán de
diez en diez días en un periódico de los de
mayor circulación en el Estado. DOY FE.

LIC. OLIVIA RANGEL GARZA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 14

(26 y 5)

PUBLICACION NOTARIAL
La Suscrita, Licenciada Olivia Rangel Garza,
Notaria Pública Titular, de la Notaría Pública
Número 14 catorce, en ejercicio en este Primer
Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La apertura
de la Sucesión Intestamentaria Extrajudicial a
Bienes de JOSE MARIO MORALES HURTADO
Y MARIA DOLORES MORA MARES que se lle-
vará a cabo en esta Notaría a mi cargo, así como
la declaración de NESTOR DANIEL MORALES
MORA Y MIRNA MORALES MORA, en el senti-
do de que no existe controversia alguna, que no
hay incapaces, que aceptan la Herencia, y
reconocen los derechos hereditarios, además
manifestando NESTOR DANIEL MORALES
MORA que aceptará el cargo de Albacea con-
ferido, protestando su fiel y legal desempeño y
de que procederán a la elaboración del
Inventario y Avalúo correspondiente. Lo anterior
en cumplimiento a lo dispuesto por el articulo
882 ochocientos ochenta y dos y demás relativos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, Marzo del 2024.

LIC. OLIVIA RANGEL GARZA 
NOTARIO PÚBLICO NUMERO 14

TITULAR
(26 y 5)

PUBLICACION NOTARIAL
La Suscrita, Licenciada Olivia Rangel Garza,
Notaria Pública Titular, de la Notaría Pública
Número 14 catorce, en ejercicio en este Primer
Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La apertura
de la Sucesión Testamentaria Extrajudicial a
Bienes de JUAN MANUEL CORDERO NAVAR-
RO que se llevará a cabo en esta Notaría a mi
cargo, así como la declaración de EDNA ILEANA
LEIJA MONTEMAYOR, en el sentido de que no
existe controversia alguna, que no hay inca-
paces, que aceptan la Herencia, y reconocen los
derechos hereditarios, además manifestando
que aceptará el cargo de Albacea conferido,
protestando su fiel y legal desempeño y de que
procederán a la elaboración del Inventario y
Avalúo correspondiente. Lo anterior en cumplim-
iento a lo dispuesto por el articulo 882 ochocien-
tos ochenta y dos y demás relativos del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado
de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, Marzo del 2024.

LIC. OLIVIA RANGEL GARZA 
NOTARIO PÚBLICO NUMERO 14 

TITULAR
(26 y 5)

EDICTO
En fecha del (14) catorce del mes de Marzo del
año (2024) dos mil veinticuatro, se radico en esta
Notaria a mi cargo, mediante el Acta Fuera de
Protocolo Numero ((100/222,083/2024)) el Juicio
Sucesorio Intestamentario Notarial a bienes de la
señora YOLANDA DURON AMARO, habiéndose
presentado ante el Suscrito a denunciar dicho
Juicio como únicos y Universales Herederos a los
señores ISAIAS CARRILLO GARCIA Y RUBI
CATALINA CARRILLO DURON y como Albacea al
señor ISAIAS CARRILLO GARCIA, de la autora
de la sucesión. Lo anterior se publica mediante
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, en cumplimiento a lo dispuesto en el
segundo párrafo del artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, convocándose a las personas
que se consideren con derecho a la herencia,
para que acudan a deducirlo dentro del término
de (30) treinta días contados a partir de la publi-
cación de este aviso.
Allende, Nuevo León, 14 de Marzo del 2024.

LICENCIADO MANUEL ÁNGEL VILLALÓN
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100
VISM-530228-TW2

SEPTIMO DISTRITO.
(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, los señores
ANDREA GUADALUPE RODRÍGUEZ
RODRÍGUEZ y el señor ANDRES CAVAZOS
RODRIGUEZ en su carácter de Única y Universal
Heredera y el segundo como Albacea, a denun-
ciar la SUCESIÓN TESTAMENTARIA ADMINIS-
TRATIVA a bienes del señor ANDRES
HERMENEGILDO CAVAZOS SILVA, presentán-
dome Acta de defunción y Testamento dictado por
el de cujus, designando como su Única y
Universal Heredera a su esposa la señora
ANDREA GUADALUPE RODRIGUEZ
RODRIGUEZ. Así mismo en dicho Testamento
designó como ALBACEA su hijo el señor
ANDRES CAVAZOS RODRIGUEZ, quien en este
acto acepta el nombramiento, manifestando que
procederá a formular el inventario de los bienes
que forman el caudal hereditario. Se publica este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10) diez
días, en cumplimiento a lo dispuesto en el segun-
do párrafo del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles, Vigente en el Estado.
SANTIAGO, NUEVO LEÓN, A 15 DE MARZO DE
2024.

LIC. JOSÉ JUAN DE DIOS 
CARDENAS TREVIÑO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136
CATJ-441106-LR3

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, las señoras
ROSA MARÍA, MARTHA ALICIA, NORMA PATRI-
CIA y el señor MARCO ANTONIO de apellidos
TAMEZ VEGA en su carácter de Únicos y
Universales Heredera y la primera de ellas como
Albacea, a denunciar la SUCESIÓN TESTAMEN-
TARIA ACUMULADA EXTRAJUDICIAL a bienes
de los señores MANUEL TAMEZ SALDÍVAR Y
ELVA VEGA SILVA, presentándome Acta de
defunción y Testamento respectivamente dictado
por los de cujus, designando como sus únicos y
Universales Herederos a sus hijos, las señoras
ROSA MARÍA, MARTHA ALICIA, NORMA PATRI-
CIA y el señor MARCO ANTONIO de apellidos
TAMEZ VEGA. Así mismo en dicho Testamento
designó como ALBACEA a la señora ROSA
MARÍA TAMEZ VEGA, quien en acepta el nom-
bramiento, manifestando que procederá a formu-
lar el inventario de los bienes que forman el cau-
dal hereditario. Se publica este aviso por dos oca-
siones de (10) diez en (10) diez días, en cumplim-
iento a lo dispuesto en el segundo párrafo del
artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles, Vigente en el Estado.
SANTIAGO, NUEVO LEÓN, A 19 DE MARZO DE
2024.

LIC. JOSE JUAN DE DIOS 
CARDENAS TREVIÑO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136
CATJ-441106-LR3

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 24 de febrero del 2024 se presento en
esta notaria La señora GUILLERMINA CASAS
LOZANO denunciando la Sucesión Testamentaria
del señor PATRICIO ARMENDAIZ LOPEZ.
Exhibiendo la Acta de defunción y el Testamento
de la autora de la Sucesión pasada ante la fe del
Licenciado Everardo Alanís Guerra, Notario
Público número 96, en el cual nombra heredera y
albacea a la compareciente. Con fundamento en
lo dispuesto en el párrafo final del articulo 882 del
Código de Procedimiento Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez días en el periódico EL
PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que la heredera, acepta la herencia y que
va a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO LEON
A 13 DE marzo DEL 2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL
ESTADO DE NUEVO LEÓN, a los 15 quince días
del mes de Marzo del 2024, compareció ante el
suscrito Notario Público número 57, Licenciado
PABLO QUIROGA GONZALEZ, con ejercicio en
este Municipio, las señoras MIRELDA CANALES
RIVERA, LESLIE DENISSE CANALES RIVERA,
en su carácter de HEREDERAS a iniciar la
INTESTAMENTARIO ESPECIAL a BIENES del
señor HECTOR CANALES GOMEZ, quien falleció
el 17 (diecisiete) de Junio del año 2023 (dos mil
veintitrés) suscrito Notario Público, con apoyo en
el segundo párrafo del Artículo 882 del citado
Ordenamiento, dará a conocer éstas declara-
ciones por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez días, en un periódico de los
de mayor circulación en el Estado, para seguir
posteriormente el trámite establecido en el
Capitulo VIII del mismo Ordenamiento Jurídico.-
DOY FE.

LICENCIADO PABLO QUIROGA GONZALEZ
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO 57
(26 y 5)

EDICTO DE REMATE
En los autos del expediente laboral S/N que con-
tiene el CONVENIO FUERA DE JUICIO celebra-
do entre la accionante DIANA GUADALUPE
TORRES BALTIERREZ y la empleadora
NORMA ELIZABETH TORRES VALTIERRA en
fecha dieciséis de febrero de dos mil veintidós,
se ha ordenado sacar a remate el bien inmueble
que a continuación se describe: INMUEBLE
UBICADO EN UBICADO EN CALLE MAQUILUE
1516 FRACCIONAMIENTO TRES CAMINOS
NORTE EN GUADALUPE, N.L., CON LOS
SIGUIENTES DATOS DE REGISTRO: REG-
ISTRO NO.5074, VOLUMEN 94, LIBRO 84,
SECCIÓN I PROPIEDAD CON FECHA DEL 28
DE OCTUBRE DE 1991. UNIDAD GUADALUPE
CON EXPEDIENTE CATASTRAL 30-310-004,
INSCRITO EN EL REGISTRO PÚBLICO DE LA
PROPIEDAD Y DEL COMERCIO, REGISTRA-
DO BAJO EL NO. 1130, VOLUMEN 112, LIBRO
46, SECCIÓN GRAVAMEN, UNIDAD
GUADALUPE, FECHA Y HORA DE
PRESENTACIÓN 09/10/2023. Señalándose al
efecto DIEZ HORAS DEL DIA VEINTISEIS DE
ABRIL DE DOS MIL VEINTICUATRO, a fin de
que tenga verificativo el desahogo de la AUDI-
ENCIA PUBLICA DE REMATE EN PRIMERA
ALMONEDA en los términos de los artículos
970, 971, 972 de la Ley Federal del Trabajo,
ordenándose publicar el presente proveído en la
TABLA DE AVISOS DE ÉSTE TRIBUNAL DEL
TRABAJO, en el PERIÓDICO de mayor circu-
lación de la localidad, así como en la
SECRETARÍA DE FINANZAS Y TESORERÍA
GENERAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, en
la inteligencia de que la postura legal que servirá
de base para el remate a que se convoca será la
que cubra las dos terceras partes del avalúo
practicado y señalado en autos resultando dicha
postura legal la cantidad de $406,666.66 (CUA-
TROCIENTOS SEIS MIL SEISCIENTOS
SESENTA Y SEIS PESOS 66/100 M.N.), debi-
endo citar a la parte empleadora NORMA ELIZ-
ABETH TORRES VALTIERRA con domicilio en
ACACIA No. 1405 EDIFICIO 16, COL. TRES
CAMINOS EN GUADALUPE, N.L., así como a
los acreedores C. IRASEMA MIREYA VARGAS
TREVIÑO con domicilio en PASEO DE LA
RIVERA No. 1717, FRACCIONAMIENTO
PASEO DEL PRADO EN JUAREZ, N.L. y
DEPARTAMENTO JURIDICO Y/O LEGAL DE
INSTITUCION BANCARIA DENOMINADA
BANCO SANTANDER MEXICO, S.A. INSTITU-
CION DE BANCA MULTIPLE, GRUPO
FINANCIERO SANTANDER MEXICO (BANCA
SERFIN) con domicilio en AVE. JOSE VASCON-
CELOS No. 210, INTERIOR TORRE SAN-
TANDER, PLANTA BAJA O PRIMER PISO COL.
RESIDENCIAL SAN AGUSTIN EN SAN PEDRO
GARZA GARCIA, N.L., a fin de que manifiesten
lo que a sus intereses convenga.- Así mismo
efectuar la publicación de los edictos cuando
menos con QUINCE DÍAS de anticipación a la
audiencia de remate en cuestión. Lo anterior con
fundamento en el artículo 967, 968 de la Ley
Federal del Trabajo.
MONTERREY, N.L., A DIECINUEVE DE MARZO
DE DOS MIL VEINTICUATRO 
LA C. PRESIDENTE DE LA JUNTA ESPECIAL

NUMERO NUEVE DE LA LOCAL DE
CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE DEL ESTADO.

LIC. ROSA ELENA CHAVEZ TORRES
EL C. SECRETARIO

LIC. JOSE ANGEL ARRIAGA MENDOZA
(26)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 8 de marzo del 2024 se presento en
esta notaria los señores Ninfa Lizeth, Gabriela
Berenis, Néstor Arturo de apellidos Álvarez
Valles así como Arturo Toribio Alvares Gonzalez
denunciando la Sucesión Intestamentaria de la
señora NINFA VALLES ORTIZ Exhibiendo la
Acta de defunción de el autor de la Sucesión In
testamentaria donde los herederos y albacea
Con fundamento en lo dispuesto en el párrafo
final del articulo 882 del Código de
Procedimiento Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez días en el periódico EL POR-
VENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo León,
que la heredera aceptan la herencia y que van a
proceder a formular el inventario de los bienes
de la herencia. APODACA, NUEVO LEÓN A 13
DE marzo DEL 2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 14 de febrero del 2024 se presento en
esta notaria los señores Arnulfo Balderas Cruz,
Ma. Del Rosario, Juan José, Gerardo, Graciela,
Evelio de apellidos Balderas Montemayor
denunciando la Sucesión Intestamentaria de la
señora MARIA AGUEDA MONTEMAYOR
GARZA Exhibiendo la Acta de defunción de el
autor de la Sucesión In testamentaria donde los
herederos y albacea los suscritos Con funda-
mento en lo dispuesto en el párrafo final del
articulo 882 del Código de Procedimiento Civiles
de Nuevo León, se da a conocer por medio de
dos publicaciones que se harán de diez días en
el periódico EL PORVENIR que se edita en
Monterrey, Nuevo León, que la heredera acep-
tan la herencia y que van a proceder a formular
el inventario de los bienes de la herencia.
APODACA, NUEVO LEON A 13 DE marzo DEL
2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
El suscrito Notario HAGO CONSTAR: que se
tramito la SUCESIÓN TESTAMENTARIA ANTE
NOTARIO A BIENES DE LA SEÑORA HORTEN-
CIA CATALINA VALADEZ MONTALVO, compare-
ciendo a iniciarla el señor RUBEN VÁZQUEZ
CÁRDENAS, en su carácter de Único y Universal
Heredero y Albacea, quien me presento la docu-
mentación requerida, lo anterior de conformidad
con lo dispuesto en el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L. a fecha de su presentación

LIC. GABRIEL ALFONSO BOLAÑOS 
CACHO MARTINEZ 

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 127
TITULAR
(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos de los Artículos 881 ochocien-
tos ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y
dos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, hago saber que en ésta
Notaría, en Acta Fuera de Protocolo número
020/9741/24 de fecha (14) catorce del mes de
marzo del año (2024) dos mil veinticuatro, se
protocolizó la iniciación del PROCEDIMIENTO
SUCESORIO INTESTAMENTARIO A BIENES
DE ISIDORO PEDRAZA GONZALEZ, promovi-
do por sus Herederos legítimos sus hijos
EDGAR PEDRAZA MORENO Y NATALIA
GUADALUPE PEDRAZA MORENO, quienes
reconocen sus derechos hereditarios y aceptan
la herencia; así mismo comparece CARMEN
PATRICIA MORENO VILLANUEVA en su carác-
ter de cónyuge supérstite y quien acepta el
cargo de Albacea que le fue conferido, manifes-
tando que procederá a formular el inventario cor-
respondiente. Este aviso se publicará en dos
ocasiones con intervalo de diez días en el Diario
"El Porvenir".
Monterrey, N.L., a 14 de marzo del 2024
LIC. HELMUT JAVIER AYARZAGOITIA PEREZ 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 20 
AAPH860415AP0

(26 y 5)

EDICTO
En fecha del (12) doce del mes de Febrero del
año (2024) dos mil veinticuatro, se radico en esta
Notaria a mi cargo, mediante el Acta Fuera de
Protocolo Numero ((100/219,053/2024)) el Juicio
Sucesorio Intestamentario Acumulado Notarial a
bienes del señor JOSE MARIA GONZALEZ
LOZANO y la señora REBECA AGUILERA
BERNAL, habiéndose presentado ante el Suscrito
a denunciar dicho Juicio como Únicos y
Universales Herederos a OBIDIO, OBERLIN,
JUAN, OSCAR, MIREYA, JOSE GUADALUPE,
CELENIA, MARTIN Y MARIBEL de apellidos
GONZALEZ AGUILERA y como Albacea a la
señora OLGA SALAZAR ALANIS, de los autores
de la sucesión.- Lo anterior se publica mediante
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, en cumplimiento a lo dispuesto en el
segundo párrafo del artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, convocándose a las personas
que se consideren con derecho a la herencia,
para que acudan a deducirlo dentro del término
de (30) treinta días contados a partir de la publi-
cación de este aviso.
Allende, Nuevo León, 12 de Marzo del 2024.

LICENCIADO MANUEL ÁNGEL VILLALÓN
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100
VISM-530228-TW2

SÉPTIMO DISTRITO.
(26 y 5)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
En los términos del artículo (882) ochocientos
ochenta y dos, del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio
Testamentario Extrajudicial a bienes de FREDY
FERNANDO RAMIREZ LLANAS y las declaración
que ante mí del señor LINO LUIS CARDENAS
RIVAS, en su carácter de ÚNICO Y UNIVERSAL
HEREDERO LEGÍTIMO, en el sentido de que se
reconoce su derecho hereditario y acepta la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, el señor
LINO LUIS CARDENAS RIVAS, manifiesta que
acepta el cargo de ALBACEA, protesta su fiel y
legal desempeño y procederá a formular el inven-
tario de los bienes que forman el acervo de la
masa hereditaria.
General Escobedo, Nuevo León, a 28 de Febrero
del 2024

LICENCIADO JAVIER GARCIA URRUTIA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(26 y 5)

EDICTO
Con fecha 29 de Febrero del 2024, se radicó en
esta Notaría a mi cargo el Juicio Testamentario a
Bienes del señor JOSE GUADALUPE RAMIREZ
GONZALEZ compareciendo la señora MARIA
ISABEL ROJAS MARTINEZ, en su carácter de
Única y Universal Heredera, así como Albacea,
según consta en escritura pública número 12,655
de fecha 27 de Septiembre de 2004, otorgada en
Monterrey, Nuevo León, ante la fe del Licenciado
Ramiro A. Bravo Rivera, quien fuera Titular de la
Notaría Pública número 18, que ejerció en el
Primer Distrito en el Estado, que contiene el TES-
TAMENTO PUBLICO ABIERTO. Lo anterior se
hace del conocimiento público en los términos del
Artículo 882 del Código Procesal Civil del Estado,
mediante la publicación de dos edictos que se
publicarán con intervalo de diez días cada uno, en
el periódico "El Porvenir", que se edita en esta
ciudad.
Monterrey, N.L., a 05 de Marzo del 2024

LIC. MARIANO GERARDO MORALES 
GONZALEZ 

NOTARIO PÚBLICO No. 90 
MOGM720901R58

(26 y 5)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRANCIS-
CO SAENZ GALVAN, Titular de la Notaría Pública
Número 145, con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, HAGO CONSTAR: Que
ante esta Notaría a mi cargo se está tramitando la
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE
IRMA MARIA DELGADO GARZA, que promueven
los señores CARLOS HUGO CHAPA SONI, CAR-
LOS ANTONIO CHAPA DELGADO, MARCELO
ALONSO CHAPA DELGADO e IRMA IDALIA
CHAPA DELGADO, todos en su carácter de UNI-
COS Y UNIVERSALES HEREDEROS, a quienes
se les tuvo aceptando la herencia y el primero
además en su carácter de ALBACEA, a quien
también se le tuvo aceptando el cargo de albacea,
manifestando además que procederá a formular
el Inventario y Avalúo de los bienes correspondi-
entes a la sucesión, cuya Iniciación se hizo con-
star mediante Acta Fuera de Protocolo número
145/10,709/2024 de fecha 19 de Marzo de 2024.
Lo que se publica en esta forma, en cumplimiento
a lo dispuesto por el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, por 2
veces de 10 en 10 días en el periódico "EL POR-
VENIR" que se edita en esta Ciudad.
LIC. ARNOLDO FRANCISCO SÁENZ GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 7 de marzo del 2024 se presento en
esta notaria los señores Eduardo y Guillermo de
apellidos Rodríguez Villarreal denunciando la
Sucesión Intestamentaria de la señora ELSA VIL-
LARREAL HERRERA Exhibiendo la Acta de
defunción de el autor de la Sucesión In testamen-
taria donde los herederos y albacea el suscrito
Con fundamento en lo dispuesto en el párrafo
final del articulo 882 del Código de Procedimiento
Civiles de Nuevo León, se da a conocer por medio
de dos publicaciones que se harán de diez días
en el periódico EL PORVENIR, que se edita en
Monterrey, Nuevo León, que la heredera aceptan
la herencia y que van a proceder a formular el
inventario de los bienes de la herencia
APODACA, NUEVO LEON A 13 DE marzo DEL
2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 2 de marzo del 2024 se presento en
esta notaria la señora Leticia Fabiola, Héctor
Fabián, Luis Fernando, Carlos Eduardo, de apel-
lidos Martínez Escalante así como Leticia Marina
Escalante Contreras denunciando la Sucesión
Intestamentaria de el señor HECTOR FABIAN
MARTINEZ GARZA, Exhibiendo la Acta de defun-
ción de el autor de la Sucesión In testamentaria
donde los herederos y albacea Con fundamento
en lo dispuesto en el párrafo final del articulo 882
del Código de Procedimiento Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez días en el periódico
EL PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que los herederos aceptan la herencia y
que van a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO LEON
A 13 DE MARZO DEL 2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 9 de febrero del 2024 se presento en
esta notaria los señores María Dolores, Daniel,
María Luisa, María Guillermina, José Luis, de
apellidos Sustaita Lozano así como José Luis
Sustaita García denunciando la Sucesión
Intestamentaria de la señora GUILLERMINA
LOZANO CUELLAR, Exhibiendo la Acta de defun-
ción de el autor de la Sucesión In testamentaria
donde los herederos y albacea Con fundamento
en lo dispuesto en el párrafo final del articulo 882
del Código de Procedimiento Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez días en el periódico
EL PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que los herederos aceptan la herencia y
que van a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia.
APODACA, NUEVO LEON A 13 DE MARZO DEL
2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1
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AVISO NOTARIAL
Con fecha 20 de febrero del 2024 se presento en
esta notaria los señores Rubí Esmeralda, Aarón
Alejandro, de apellidos Oliva García así como
Norma Alicia García Rodríguez denunciando la
Sucesión Intestamentaria de el señor SAMUEL
OLIVA SEGOVIA, Exhibiendo la Acta de defun-
ción de el autor de la Sucesión In testamentaria
donde los herederos y albacea Con fundamento
en lo dispuesto en el párrafo final del articulo 882
del Código de Procedimiento Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez días en el periódico
EL PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que los herederos aceptan la herencia y
que van a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia.
APODACA, NUEVO LEONA 13 DE MARZO DEL
2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1
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AVISO NOTARIAL
Con fecha 9 de marzo del 2024 se presento en
esta notaria los señores Enrique Alonso,
Fernando, Verónica, Aracely, de apellidos Patiño
Ramos así como Tomasa Ramos Avalos denun-
ciando la Sucesión Intestamentaria de el señor
ENRIQUE PATIÑO MALDONADO, Exhibiendo la
Acta de defunción de el autor de la Sucesión In
testamentaria donde los herederos y albacea Con
fundamento en lo dispuesto en el párrafo final del
articulo 882 del Código de Procedimiento Civiles
de Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez días en el per-
iódico EL PORVENIR, que se edita en Monterrey,
Nuevo León, que los herederos aceptan la heren-
cia y que van a proceder a formular el inventario
de los bienes de la herencia.
APODACA, NUEVO LEON A 13 DE MARZO DEL
2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1
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AVISO NOTARIAL
Con fecha 12 de febrero del 2024 se presento en
esta notaria los señores José Luis, Eduardo,
Diana Laura de apellidos Lozano González así
como María Magdalena González García denun-
ciando la Sucesión Intestamentaria de el señor
JOSE LUIS LOZANO CUELLAR, Exhibiendo la
Acta de defunción de el autor de la Sucesión In
testamentaria donde los herederos y albacea Con
fundamento en lo dispuesto en el párrafo final del
articulo 882 del Código de Procedimiento Civiles
de Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez días en el per-
iódico EL PORVENIR, que se edita en Monterrey,
Nuevo León, que los herederos aceptan la heren-
cia y que van a proceder a formular el inventario
de los bienes de la herencia.
APODACA, NUEVO LEON A 13 DE MARZO DEL
2024
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)
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Deja Maduro a la oposición
fuera de las elecciones

El Universal.-                                     

El régimen izquierdista

gobernante en Venezuela desde

1999 se allanó ayer el camino

para su prolongación indefinida

y a perpetuidad en el poder al

dejar fuera de las elecciones

presidenciales de julio próximo

a la opositora derechista Corina

Yoris, candidata de la

Plataforma Unitaria

Democrática (PUD), principal

coalición antichavista.

Tras sacar la candidatura

presidencial de la opositora

derechista María Corina

Machado del juego electoral, el

régimen levantó nuevas trabas

para impedir desde el pasado

fin de semana a la PUD inscri-

bir a Yoris como su nueva aspi-

rante y atizó las dudas sobre la

transparencia de los comicios y

el futuro de la democracia en

ese país.

Aunque ya se anotaron

nueve candidatos a la presiden-

cia de más de 30 organizacio-

nes, alianzas y partidos, todas

minorías opositoras, llamadas

"alacranes" por ser dóciles al

oficialismo y de variada ideo-

logía, y la del cuestionado pre-

sidente, el izquierdista Nicolás

Maduro, quedó fuera la de Yoris

como sucesora de Machado y

competidora del PUD como el

más importante y fuerte bloque

opositor.

No trascendieron los moti-

vos que llevaron a bloquear a

Yoris, sin historial en cargos

públicos porque nunca laboró

en el Estado ni manchas en los

recuentos del Consejo Nacional

Electoral (CNE), árbitro de la

contienda, dominado y manipu-

lado por el oficialismo. "No

tengo mancha alguna encima",

alegó Yoris en conferencia de

prensa ayer lunes en la mañana.

"No puedo ser inhabilitada bajo

ningún aspecto", recalcó.

"Mis derechos como ciuda-

dana venezolana están siendo

conculcados al no permitirme

acceder al sistema e inscribir mi

candidatura a la Presidencia de

Venezuela", adujo, al destacar

la fuerte unidad que prevalece

entre las agrupaciones oposito-

ras. "Hemos hecho todos los

intentos por introducir los

datos" y el sistema "está com-

pletamente cerrado para poder

entrar digitalmente", precisó, en

referencia a las trabas para ins-

cribirse en una página digital

del CNE por los dos partidos

opositores con registro: Un

Nuevo Tiempo (UNT) y Mesa

de la Unidad Democrática

(MUD), coalición que precedió

a la PUD. Sin éxito, los oposi-

tores intentaron enlistarse pre-

sencialmente en el CNE.

En contraste, al llegar a

registrarse ayer en la tarde al

CNE por el gobernante Partido

Socialista Unido de Venezuela

(PSUV), Maduro advirtió a los

grupos de "la derecha" que res-

paldaron a Machado y a Yoris

que el 28 de julio habrá eleccio-

nes "con ustedes o sin ustedes".

Maduro encabezó un multi-

tudinario acto festivo en el

corazón de Caracas que con-

trastó con el ambiente de

inquietud que prevaleció en el

bando opositor. Maduro bus-

cará su segunda reelección con-

secutiva para un tercer sexenio.

Electo en abril de 2013 al morir

el entonces presidente Hugo

Chávez (1954- 2013), fundador

de la revolución socialista que

se instaló en febrero de 1999,

Maduro se reeligió en 2018 en

unos comicios cuestionados

dentro y fuera de Venezuela por

ilegítimos y decidió pugnar otra

vez en las urnas para gobernar

del 10 de enero de 2025 al 10 de

enero de 2031.

Sometido al oficialismo, el

CNE bloqueó la opción de

enlistar a Yoris, denunció ayer

la PUD, al pedir extender por

tres días la inscripción, que se

abrió el jueves pasado y con-

cluyó este lunes a la mediano-

che. "Si el candidato lo escoge

Maduro, no son elecciones",

alertó Machado en su cuenta de

X (antes Twitter), en una carre-

ra contra el reloj y en referencia

implícita a que el mandatario

hizo uso de su poder en el CNE

para aceptar o rechazar a los

aspirantes presidenciales.

Los impedimentos para

Yoris golpearon el acuerdo que

oficialistas y opositores firma-

ron, el 17 de octubre de 2023 en

la caribeña isla de Barbados,

para hacer comicios libres y

limpios en 2024. La oposición

fustigó al oficialismo por

cerrarle paso a Machado y vio-

lar esos pactos, pero el gobierno

negó haberlos incumplido. Al

citar el resultado de las eleccio-

nes primarias opositoras de

octubre de 2023 en las que

resultó vencedora, Machado

ratificó el mandato de esa con-

sulta de "luchar hasta lograr

elecciones limpias y libres con

el candidato que tiene la con-

fianza de la gente".

Por la inhabilitación que el

régimen venezolano le impuso

en 2015 y que le prohibió parti-

cipar en elecciones hasta 2036,

Machado desistió el viernes

anterior de su candidatura y

nombró en su lugar a Yoris,

jerarca opositora que participó

en la organización de las prima-

rias de octubre de 2023. Sin

Yoris y sin Machado, la oposi-

ción venezolana volvió a entrar

al mismo escenario de los comi-

cios de 2018, en los que se abs-

tuvo de participar al argumentar

que se carecía de condiciones

para un proceso electoral justo,

libre y transparente. Argentina,

Costa Rica, Ecuador,

Guatemala, Paraguay, Perú y

Uruguay plantearon ayer en una

declaración conjunta su "grave

preocupación" por los "persis-

tentes impedimentos en la ins-

cripción" en Venezuela de aspi-

rantes presidenciales en el

CNE. Está pendiente la reac-

ción de Estados Unidos.

Acusa Johnson a AMLO de
‘mimar’ a Cárteles de la Droga

Washington, EU.-                                     

El presidente de la Cámara de
Representantes de Estados
Unidos, el republicano Mike
Johnson, calificó este lunes de
"absurda" la propuesta migratoria
del presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, y opinó
que se debe "obligar" a México a
cooperar.

Johnson respondió así en redes
sociales a la entrevista de López
Obrador con la cadena CBS en la
que pidió que Estados Unidos
invierta 20 mil millones de dóla-
res anuales para el desarrollo de
Latinoamérica, levante las san-
ciones a Venezuela, ponga fin al
embargo de Cuba y regularice a
los mexicanos en su territorio
para frenar la inmigración.

"La propuesta del presidente
Andrés Manuel López Obrador
para aumentar la seguridad de la
frontera es absurda", reprochó el
republicano, quien afirmó que
Estados Unidos está sufriendo
una "catástrofe humanitaria".

DESESTABILIDAD
Según Johnson, López

Obrador está "mimando a los
carteles" y está "exigiendo a
Estados Unidos que financie la

migración masiva" a territorio
estadounidense.

"Entregar las riendas de la
seguridad del hemisferio occi-
dental a los comunistas de Cuba
y a los socialistas de Venezuela
no hará sino desestabilizar aún
más la región y aumentar la
inmigración ilegal", remarcó
Johnson, según declaraciones
recogidas por el diario local New
York Post.

Por ello, instó al presidente de
Estados Unidos, el demócrata
Joe Biden, a dejar a un lado la
"retórica vacía" y a seguir los
pasos del exmandatario republi-
cano Donald Trump (2017-
2021), quien a su juicio sí supo
utilizar su "influencia" sobre
México

"Deberíamos aprovechar toda
nuestra influencia para obligar al
gobierno mexicano a cooperar",

remarcó Johnson.
Los cruces migratorios en la

frontera entre México y Estados
Unidos, que el año pasado mar-
caron una cifra récord, se han
convertido en un tema central de
la campaña de las presidenciales
estadounidenses de noviembre,
en las que Biden buscará su ree-
lección frente a Trump, quien
tiene un marcado discurso
antiinmigración.

Mike Johnnson dice que hay que forzar a México a cooperar.

Florida, EU.-                                  

El gobernador de Florida, el
republicano Ron DeSantis, firmó
este lunes un proyecto de ley que
prohíbe a los niños menores de 14
años tener sus propias cuentas de
redes sociales, según un comunica-
do de prensa de su oficina.

Los jóvenes de 14 y 15 años
podrán tener cuentas con el con-
sentimiento de sus padres.

Además de restringir las cuen-
tas de redes sociales para menores,
la legislación también impone res-
tricciones a los sitios web de por-
nografía.

El proyecto de ley, conocido
como HB3, exige verificación de
edad para quienes visitan sitios
web sexualmente explícitos. La
medida entrará en vigor el 1 de
enero de 2025.

Con la HB3, Florida es el más
reciente de una serie de estados
que han aprobado leyes que res-
tringen el acceso de los jóvenes
estadounidenses a las redes socia-
les. Es probable que la legislación
enfrente en los tribunales desafíos
similares a los que ya se han pre-
sentado en otras partes del país.

Estados como Arkansas,
California, Louisiana, Ohio y Utah
han impulsado proyectos de ley

similares para regular las platafor-
mas tecnológicas. En febrero, un
juez federal bloqueó temporalmen-
te la ley de Ohio por preocupacio-
nes sobre su magnitud y la posibi-
lidad de que pudiera infringir los
derechos de los adolescentes de la
Primera Enmienda a acceder a
información en línea. También, el
año pasado otro juez federal había
bloqueado temporalmente la ley de
Arkansas.

DeSantis vetó una versión ante-
rior de la ley de Florida después de
decir que quería garantizar que
cualquier legislación brinde a los
padres suficientes oportunidades
para participar en las decisiones
sobre el uso de las redes sociales
por parte de sus hijos.

Restringe Florida acceso
de niñez a redes sociales

Especial.-                                      

El Primer Ministro de Israel,
Benjamín Netanyahu, tomó la
decisión de cancelar la visita de
dos de sus asesores principales a
Washington, en respuesta a la abs-
tención de Estados Unidos en una
reciente votación del Consejo de
Seguridad de la ONU.

Esta abstención condujo a la
aprobación de una resolución que
insta a un alto el fuego en la Franja
de Gaza, un paso sin precedentes
en la historia del Consejo de
Seguridad.

La Oficina del Primer Ministro
emitió un comunicado expresando
su descontento por la decisión de
Estados Unidos de no ejercer su
derecho de veto en la votación.
Según el comunicado, esta acción
representa un cambio significativo
en la posición tradicional de
Estados Unidos en el Consejo de
Seguridad durante el conflicto en
Gaza.

"Estados Unidos no vetó hoy el
nuevo texto que pide un alto el
fuego sin la condición de liberar a

los secuestrados. Se trata de un
claro retroceso de su posición
constante en el Consejo de
Seguridad desde el comienzo de la
guerra", lamentó la Oficina del
Primer Ministro en un comunica-
do.

Netanyahu comunicó previa-
mente a Estados Unidos que la

participación de la delegación isra-
elí en Washington estaba condicio-
nada a la continuación de la posi-
ción firme de Estados Unidos en el
Consejo de Seguridad.

Originalmente, se planeó que
el asesor de seguridad nacional,
Tzachi Hanegbi, y el ministro de
Asuntos Estratégicos, Ron

Dermer, miembros cercanos al
círculo de Netanyahu, viajaran a
Washington para discutir pro-
puestas estadounidenses relacio-
nadas con la ampliación de la
ayuda humanitaria a Gaza y alter-
nativas a una posible operación
terrestre en Rafah.

La discrepancia sobre una
posible incursión terrestre en
Rafah fue un punto de tensión
importante entre Estados Unidos
e Israel. Mientras Netanyahu con-
sidera esta acción como crucial
para derrotar a los grupos militan-
tes en Gaza, la administración de
Joe Biden la ve como una "línea
roja".

La resolución aprobada por el
Consejo de Seguridad de la ONU,
que insta a un alto el fuego en
Gaza, fue respaldada por 14 votos
a favor y una abstención, la de
Estados Unidos. 

Esta medida fue recibida con
aplausos en la sala, un hecho poco
común, dado que Estados Unidos
había vetado todas las resolucio-
nes anteriores relacionadas con el
conflicto en Gaza.

Se les negó el acceso al sistema de postulaciones del CNE.

El líder republicano califica de “absurda” propuesta migratoria

Aprueba Consejo de la ONU cese al fuego en Gaza

Juan Emilio Aguillón                           

Un tribunal de Nueva York le
concedió a Donald Trump una
reducción en su abultada fianza,
además de 10 días más para
pagarla, afín de que se satisfaga
la multa por el caso en su contra.

El magnate deberá pagar 175
millones de dólares por el caso
de fraude fiscal en su contra,
delito cometido para amasar su
riqueza y poder construir un
imperio inmobiliario en Estados
Unidos.

Cabe recordar que Trump,
junto a sus socios e hijos mayo-
res, recibió una multa por 464
millones de dólares, tras la sen-
tencia dictada por el juez Arthur
Engoron, luego de la investiga-
ción realizada por la fiscal de

Nueva York, Letitia Wright.
Esta nueva resolución, le per-

mite al expresidente tomar dis-
tancia del embargo anticipado
por Wright, quien declaró que,
si Trump no puede costear la
fianza, se venderían algunas de
sus propiedades para cubrirla.

Por su parte, los abogados de
Donald señalaron que el aspi-
rante a la Casa Blanca no
alcanzó a reunir el monto de la
fianza, ello por el pago de entre
80 y 90 millones que tuvo que
hacer a la escritora E. Jean
Carroll por el juicio de difama-
ción.

Trump señaló en la red Truth
Social que cuenta con casi 500
millones de dólares en efectivo,
de la cual, una parte será usada
para su campaña presidencial.

Rebajan fianza a Trump
El ex presidente tiene diez días para cubrir el monto.

Rompió los acuerdos.

Netanyahu inconforme con la votación.

Ron DeSantis.
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El Instituto Estatal Electoral informó que será hasta que se resuelvan
las impugnaciones en contra de los resultados de mayoría relativa

ante el TEE y el TEPJF y que su resolución cause firmeza

Plantean Colosio y Herrera tecnificación del campo 

Reforman asignación de diputaciones
de representación proporcional

Supervisa Samuel montaje 
de trabes de la L4 del Metro

El mandatario estatal estuvo sobre la avenida Constitución.

César López.

El Instituto Estatal Electoral dio a

conocer que la asignación de diputa-

ciones locales por el principio de repre-

sentación proporcional (RP), entrega de

constancias y declaratoria de validez de

éstas, las realizará hasta que se resuel-

van todas las impugnaciones en contra

de los resultados de mayoría relativa

ante el Tribunal Electoral del Estado

(TEE) y la Sala Regional del Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la Fed-

eración (TEPJF), y que su resolución

cause firmeza.

Anteriormente, el Instituto establecía

estas curules conforme al cómputo y la

declaración de validez de la elección de

diputaciones locales, 26 por mayoría

relativa y 16 por representación propor-

cional, y enseguida entregaba las con-

stancias correspondientes.

El organismo reformó los lineamien-

tos para la distribución y asignación de

diputaciones y regidurías de repre-

sentación proporcional para el proceso

electoral actual, debido a que la Sala Re-

gional, resolvió en el expediente SM-

JRC-204/2021, que para asignar dichas

curules se debe esperar la resolución de

la totalidad de las objeciones al respecto

y éstas queden firmes.

En consecuencia, el órgano electoral

modificó su calendario electoral y los

lineamientos, para armonizarlos con lo

que decretó la Sala Regional, lo cual

tiene como fin que, previo a los resulta-

dos y la declaración de validez de las

elecciones se garantice el propósito de

previsibilidad de las normas hacia los

destinatarios, acorde con el principio

rector de certeza.

Es de señalar que el cambio no aplica

en la asignación de Regidurías de repre-

sentación proporcional, a cargo de las

Comisiones Municipales Electorales

(CME), pues la Ley Electoral dispone

que se asignan de manera inmediata,

una vez declarada ganadora la planilla

respectiva.

El organismo reformó los lineamientos y lo mismo será en el  caso de las regidurias.

Consuelo López González.

Con un avance global del 20 por

ciento, el gobernador Samuel García

Sepúlveda supervisó el montaje de

trabes de rodamiento de la Línea 4 del

Metro.

Sobre la avenida Constitución, a la

altura de Barrio Antiguo, el mandatario

estatal fue testigo de los trabajos que se

realizan a marchas forzadas para con-

cluir en mayo de 2026.

Junto a la Línea 6, integra el monor-

riel más largo de América, y el segundo

más extenso del mundo después del de

China, con una longitud total de 36

kilómetros.

"A mí espalda empieza la colocación

de trabes de lo que va a ser la línea más

larga del Continente... y Europa", pre-

sumió.

"Solamente una de China va a ser

más larga que está línea del Metro, va a

llegar desde el Aeropuerto hasta Santa

Catarina".

"Empezamos a colocar las trabes de

este monorriel de 36 kilómetros", pun-

tualizó.

A manera de cumplir con los tiem-

pos, dijo, traerán al consorcio construc-

tor con látigo, pero en el buen sentido.

Al respecto, Hernán Villarreal, sec-

retario de Movilidad, señaló que se im-

plementan varios frentes de trabajo,

jornadas nocturnas y horas extra para lo-

grarlo.

"Estamos haciendo todos los esfuer-

zos para tener las líneas terminadas

antes del Mundial", refirió.

"Va a ser un trabajo intenso, va haber

trabajo de noche esencialmente y turnos

extras, pero vamos a hacer todo lo hu-

manamente posible para cumplir, y lo

vamos a lograr".

Francisco Ibargüengoytia Borrego,

subsecretario de Infraestructura de la

Secretaría de Movilidad y Planeación

Urbana, detalló que los  trabes tienen

una longitud estándar de 30 metros, y

una altura de 2.20 metros. 

Actualmente suman ya 290 pilas, 110

zapatas, 90 columnas, 64 capiteles, y 40

trabes colocadas.

El monorriel cuenta con lo últmo en

tecnología, es silencioso y no invade

carriles.

César López.

Al argumentar que es en el ámbito

agrícola donde se tienen que enfocar los

esfuerzos para garantizar el mejor uso

del agua, los candidatos emecistas al

Senado de la República propusieron tec-

nificar el campo con el objetivo de

aprovechar de mejor manera el vital

líquido.

En rueda de prensa, los candidatos

Luis Donaldo Colosio y Martha Herrera,

externaron una serie de acciones que

buscarán implementar acciones que

abonen a reducir el impacto de la crisis

hídrica en la entidad.

“Tenemos una deuda histórica con el

campo, el campo es la génesis de todo

el sistema alimentario nacional y es la

base del TMEC, no es posible que no es-

temos a la altura de plantear soluciones

para el campo.  Debemos abocarnos en

mejorar y garantizar un mejor campo

para México”, dijo Colosio Riojas.

De acuerdo a los candidatos el ahorro

y cultura del agua en todos los sectores;

la implementación de la tecnología de

punta para el riego del campo; y el uso

de nuevas fuentes de abasto como una

planta desalinizadora, son los puntos

torales de sus propuestas.

Por su parte, Martha Herrera, inte-

grante de la fórmula al Senado apuntó

que en el campo había que trabajar

desde una lógica de “ganar ganar”, para

lo cual es imprescindible que se fort-

alezca todo el tema de financiamiento

por parte de la Federación.  

Asimismo, destacó la importancia de

implementar planes de estudios donde

se eduque sobre la importancia del

cuidado del agua 

"El énfasis debe estar en las escuelas,

las niñas y los niños tienen que entender

a cabalidad la importancia del cuidado

del agua, y esto tendría que ser un tema

transversal presente en todas las mate-

rias y grados escolares”, concluyó.

Dieron a conocer una serie de acciones que buscarán implementar

Eduardo Gaona dijo que sus adversarios tienen pánico de perder la COCRI

Jorge Maldonado Díaz

Luego de que la bancada del PAN
asegurara que ellos se quedarían con
el control del Congreso local al ser
mayoría, los integrantes de la fracción
de Movimiento Ciudadano asegu-
raron que el PRIAN tiene miedo.

Eduardo Gaona Domínguez, coor-
dinador de los legisladores del partido
naranja aseguró que tanto priistas y
panistas tienen pánico por perder el
control de la Comisión de Coordi-
nación y Régimen Interno (COCRI).

Lo anterior al asegurar que con las
llegadas de José Tovar y Raymundo
Treviño, junto a Rosaura Guerra
(quien es reconocida como diputada

en funciones por las autoridades elec-
torales), harían de Movimiento Ciu-
dadano la primera fuerza en el
Congreso de Nuevo León, al sumar
15 curules.

Por tal motivo señalo que Gaona
indicó que esto es un acto de miedo y
desesperación por parte del PRIAN,
han hecho todo para impedir que esto
se vaya a dar. 

El legislador manifestó que si
Movimiento Ciudadano toma el con-
trol de la COCRI, se destapará la
cloaca en el Congreso del Estado.

Es decir que  saldrán a relucir los
actos de corrupción en los que han
caído por décadas las bancadas del
PRIAN.

Asegura GLMC que el
PRIAN tiene miedo

Consideraron que el ámbito agrícola debe ser una de las prioridades.



El que acusa, está obligado a probarlo. Aunque

no se duda que el gobernador del Estado,

Samuel García Sepúlveda tenga los elementos

suficientes, como para denunciar un penoso acto

de corrupción.

Donde sobre todo, reporta la exigencia de

moches, que ponen al descubierto la evidencia

de situaciones que se siguen dando y que quedan

al descubierto, por lo que vale demandar más

que cuentas claras.

Pero como no nos gusta el chisme, hasta ahí le

cortamos. Sin embargo sí podemos decirle que si

ya se tiene los pelos de la burra en la mano, sólo

resta demandarlo ante la autoridad respectiva y

que no quede en el aire.

Dicen que lo que no es parejo es chipotudo. Y,

si no lo quiere creer basta con darle una revisada

a las llamadas Alertas Ambientales.

Pues a juzgar por lo que se ve, las mismas son

como los llamados a misa, donde no todos hacen

caso o lo que es lo mismo, las ignoran.

De ahí que ante la alerta por fuertes vientos y

tolvaneras, no se sabe quién las atendió, pero sí

quienes se encargaron de desatenderlas.

Por lo que con todo y el riesgo que representa

la existencia de contaminación amiental y

fuertes emisiones, contribuyen a ello.

De modo que, ahora habría que ver, quién o

qué autoridad deberá incrementar sus medidas

de control y aplicar sanciones respectivas.

Y, si no lo quiere creer ahí están las conocidas

pedreras que ya le andan haciendo competencia

a la Refinería del municipio de Cadereyta.

Quién sabe hasta donde estire la liga, pero

cuentan las lenguas de doble filo, que el PRIAN

seguirá poniendo piedritas en el camino, para

que Movimiento Ciudadano no los mande a la

banca.

Sobre todo, por aquello de la llegada de más

diputados de afiliación naranja y que ya calien-

tan brazo para cobrar sus quincenas, perdón,

perdón, para entrar a desquitar el salario.

Lo cierto de las cosas es, que ninguna de las

bancadas está dispuesto a peder terreno, espe-

cialmente cuando está en juego la Comisión de

Coordinación y Régimen Interno.

Y, si no lo quiere creer basta con preguntarle a

Rosaura Guerra, suplente de Ahlinna Vargas y

quien renunció al PRI para sumarse al MC, pero

que sigue bailando las calmadas.

Por si quedaba alguna duda sobre las ''buenas

migas'' o para callar algunas voces que les hacen

ruido, los gallos morenistas del municipio de

Guadalupe hicieron circular una imagen en redes

sociales.

Por lo cual habrá que ver cuál es el impacto

entre el respetable y si al final de cuentas cumple

al pie de la letra con la frase aquella que reza: al

buen entendedor, pocas palabras.

Sobre todo, cuando en la imagen captada

después de la visita de Claudia Sheinbaum se

dejan ver Arturo Benavides Castillo, Tomás

Montoya, Daniel Torres y Jesús Elizondo.

La existencia de incendios de todos los calibres

reportados no nada más en Nuevo León, sino

traspasando fronteras es una clara muestra de lo

seco de los pastizales y zonas boscosas.

Sobre todo que como consecuencia de la

sequía, las altas temperaturas y los fuertes vien-

tos, se advierten riesgos de que los reportes en la

entidad superen los registros.

Por lo que se incrementará la voz de alerta en

ese sentido, sobre todo, cuando Nuevo León no

escapa de los siniestros forestales, como el ya

reportado en el municipio de Zaragoza.

Martes 26 de marzo de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que en el municipio de Zaragoza se

desató un fuerte incendio forestal que
ya  ha consumido varias hectáreas


“Tienen miedo a que nosotros sí

exhibamos todos lo que se está haciendo
con sus malos manejos”

Que con un avance global del 20 %, el
gobernador  supervisó el montaje de

trabes  de la Línea 4 del Metro.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Eduardo
Gaona

EDICTO
En fecha 23 de marzo del 2023, radiqué en
esta Notaría a mi cargo de FORMA EXTRAJU-
DICIAL LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a
bienes de la señora MARIA GUADALUPE
MARTINEZ RODRIGUEZ. La denunciante me
presentó la documentación requerida por el
articulo 881 ochocientos ochenta y uno, 882
ochocientos ochenta y dos y relativos del
Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León, por lo que, ante mí, se
reconocieron como herederos y albacea, quien
procederá a formular los proyectos de inven-
tario y avalúo y partición y adjudicación de los
bienes, convocándose a quienes se crean con
derecho a la herencia a deducirlo conforme a
derecho.
Monterrey, N.L. a 24 de marzo del 2023.

LIC. EVERARDO ALANÍS GUERRA. 
NOTARIO PUBLICO NO. 96.

PRIMER DISTRITO.
AAGE-680522-269.

(26 y 5)

EDICTO
En fecha 08 del mes de marzo del año de 2024,
radiqué en esta Notaría a mi cargo de FORMA
EXTRAJUDICIAL LA SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA a bienes de la señora NAZARIA
DEGOLLADO DE OCHOA. Las denunciantes
me presentaron la documentación requerida
por el articulo 881 ochocientos ochenta y uno,
882 ochocientos ochenta y dos y relativos del
Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León, por lo que, ante mí, se
reconocieron como herederos y albacea, quien
procederá a formular los proyectos de inven-
tario y avalúo y partición y adjudicación de los
bienes, convocándose a quienes se crean con
derecho a la herencia a deducirlo conforme a
derecho.
Monterrey, N.L. a 11 de marzo de 2024.

LIC. EVERARDO ALANÍS GUERRA. 
NOTARIO PÚBLICO NO. 96.

PRIMER DISTRITO. 
AAGE-680522-269.

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos de los Artículos 881 ochocien-
tos ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y
dos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, hago saber que en ésta
Notaría, en Acta Fuera de Protocolo número
020/9678/24 de fecha (13) trece del mes de
marzo del año (2024) dos mil veinticuatro, se
protocolizó la iniciación del PROCEDIMIENTO
SUCESORIO INTESTAMENTARIO A BIENES
DE JOSE LUIS TREVIÑO SAENZ, promovido
por sus Herederas legítimas sus hijas MARTHA
ELVA TREVIÑO SEPULVEDA Y ROSA NELLY
TREVIÑO SEPULVEDA, quienes reconocen
sus derechos hereditarios y aceptan la heren-
cia; así mismo comparece ROSA NELLY
TREVIÑO SEPULVEDA quien acepta el cargo
de Albacea que le fue conferido, manifestando
que procederá a formular el inventario corre-
spondiente. Este aviso se publicará en dos
ocasiones con intervalo de diez días en el
Diario "El Porvenir".
Monterrey, N.L., a 13 de marzo del 2024

LIC. HELMUT JAVIER 
AYARZAGOITIA PEREZ 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 20 
AAPH860415AP0

(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 27 de Febrero de 2024, se ha
denunciado en la Notaria Pública a mi cargo,
mediante la comparecencia de los señores
RODIMERO, MERCEDES, JOSE GERARDO,
FILOMENO, JUANA OLGA Y TOMAS AZAEL
de apellidos RODRIGUEZ TELLEZ y controla-
da bajo el acta fuera de protocolo No.
(095/785/2024) el PROCEDIMIENTO SUCE-
SORIO DE INTESTADO en vía administrativa a
bienes de la señora PAULA TELLES CASAS
quien para algunos documentos y actos tam-
bién se hizo llamar PAULA TELLEZ CASAS
VIUDA DE RODRIGUEZ. Se convoca a toda
persona que se considere con derecho a la
herencia para que comparezca a deducirlo
dentro del término de 30 días contados a partir
de esta publicación como aviso notarial. Lo
anterior en cumplimiento a lo preceptuado por
el artículo 783 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado. Guadalupe, N.L. 28 de
Febrero del 2024  ATENTAMENTE

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95 

RATG-770411JM5
(26 y 5)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 22 de febrero del 2024 se presento
en esta notaria los señores Pablo, Gerardo,
Mercedes, de apellidos González Pereza así
como María Concepción Pérez Hoyos denun-
ciando la Sucesión Intestamentaria de el señor
JOSE DE LA LUZ GERARDO GONZALEZ
FLORES, Exhibiendo la Acta de defunción de
el autor de la Sucesión In testamentaria donde
los herederos y albacea Con fundamento en lo
dispuesto en el párrafo final del articulo 882 del
Código de Procedimiento Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publi-
caciones que se harán de diez días en el per-
iódico EL PORVENIR, que se edita en
Monterrey, Nuevo León, que los herederos
aceptan la herencia y que van a proceder a for-
mular el inventario de los bienes de la heren-
cia. APODACA, NUEVO LEON A 13 DE
MARZO DEL 2024

LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO
PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(26 y 5)

AVISO
En fecha 22 veintidós de Junio del año 2023
dos mil veintitrés, se denunció en esta Notaría
a mi cargo, en acta fuera de protocolo número
007/75654/23, la Sucesión Legítima por vía
Extrajudicial de JUANA MARIA VALLADARES
CORTEZ. Los herederos me exhibieron la par-
tida de defunción, aceptaron la herencia y
reconocieron sus derechos hereditarios. Fue
nombrada Albacea la señorita KAREN DIANEY
PADILLA VALLADARES, quien manifestó que
ya procede a formular el inventario, de con-
formidad al artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León.
Linares, Nuevo León, a 22 de Junio de 2023.

LIC. MANUEL JOSÉ PEÑA DORIA,
NOTARIO PÚBLICO EN EJERCICIO

TITULAR DE LA NOTARIA NÚMERO 7
(26 y 5)

EDICTO
En fecha 21 de febrero del 2024, radiqué en
esta notaría a mi cargo la Sucesión
Testamentaria e Intestamentaria a Bienes de la
señora FELIX FILEMON IBARRA VILLANUEVA
también conocido como J. FELIX FILEMON
IBARRA VILLANUEVA y CELIA CARREON
RANGEL también conocida como CELIA
CARREON RANGEL DE IBARRA. El denun-
ciante, me presento la documentación requeri-
da por el articulo 881, 882 y relativos del
Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de N.L., por lo que, ante mí, se recono-
ció como heredero y albacea, y procederá a
formular los proyectos de inventario y avalúo y
partición y adjudicación de los bienes, con-
vocándose a quienes se crean con derecho a la
herencia a deducirlo conforme a derecho.
Monterrey, N.L. a 27 de febrero de 2024.

LIC. EVERARDO ALANIS GUERRA 
NOTARIO PÚBLICO NO. 96

PRIMER DISTRITO
AAGE-680522-269

(26 y 5)

Al intensificar su paso,

Oliverio Tijerina, candidato a

Diputado Federal por el

Distrito 11 de la Coalición

Juntos Sigamos Haciendo

Historia, recorrió este fin de

semana los sectores Paraíso,

Rafael Ramírez, 13 de mayo,

entre otros. 

En el acercamiento con las

familias, Oliverio Tijerina,

refiere que buscará directa-

mente gestionar proyectos y

recursos para Guadalupe, sede

del Mundial de Futbol en

2026, ante el Gobierno

Federal, que ganará Claudia

Sheinbaum. 

“Cada vez constatamos que

en Guadalupe posicionaremos

a la Cuarta Transformación

como la mejor opción para

Gobernar, desde la Presidencia

con la Doctora Claudia; y en el

Congreso de la Unión, con un

servidor”, detalló. 

En los últimos días, Oliverio

Tijerina, ha participado en las

capacitaciones de los represen-

tantes de casillas de Morena, PT y

Verde Ecologista, a cargo de la

defensa del voto, el próximo el

dos de junio. 

“Estamos preparando a

quienes estarán el día de la elec-

ción defendiendo la voluntad de

los guadalupenses, estamos for-

mando a nuestros representantes

de casillas para que no permitan

irregularidades antes, durante y

después de la jornada electoral”,

añadió.

El aspirante  acompañó a Claudia Sheinbaum en su última visita.

Va Oliverio Tijerina por 
proyectos para Guadalupe

Andrés Cantú Ramírez, candidato a

Diputado federal por el distrito 2 se

comprometió a impulsar el regreso de

los fondos etiquetados para el ramo de

Seguridad Pública como el FORT-

ASEG, entre otros, además de buscar

la incrementación de los recursos.

Lo anterior, dijo el aspirante al

Congreso de la Unión, es debido a que

la seguridad es un tema prioritario que

tiene que irse mejorando y actualizan-

do, 

El candidato de la coalición Fuerza

y Corazón por México precisó que

buscará que el apoyo económico

llegue para perfeccionar el

equipamiento policial, aumentar el sis-

tema de vigilancia, así como la tec-

nología con la que actualmente cuenta

la ciudad.

Cantú manifestó que otro de los

temas que impulsará en este rubro

sería la construcción de nuevas dele-

gaciones en las colonias que así lo

necesiten.

Aunado a ello, invitó a los ciu-

dadanos a participar en las elecciones

del próximo 2 de junio y votar por

todos los candidatos de la coalición

integrada por el PRI, PAN y PRD,

para poder hacer realidad todas estas

propuestas en beneficio de los habi-

tantes de Apodaca.(ATT)

El apodaquense busca la reelección en el Distrito 2 Federal por la alianza PRI-PAN-PRD

Promete Andrés Cantú regresar fondos 
etiquetados para el ramo de la Seguridad

En su compromiso con el medio

ambiente y para evitar el uso de

papel en folletos y trípticos con pro-

paganda política, Clara Luz Flores

Carrales presentó su código QR en

el que dará a conocer sus propues-

tas de campaña. 

La candidata a Diputada por el

Distrito 3 Federal por la coalición

Sigamos Haciendo Historia, señaló

que las y los candidatos, así como

los que lleguen a un puesto de elec-

ción popular, deben trabajar con

congruencia y empatía por la natu-

raleza. 

“Todo ha sido con la intención de

contribuir al cuidado del medio

ambiente”, dijo, “insisto en que ten-

emos que ser congruente, que ten-

emos que trabajar con el ejemplo

como candidatos y luego, en mi

caso, como legisladora para garan-

tizar a las siguientes generaciones y

que nuestro país esté mejor cuida-

do”. 

“No es posible que hablemos que

vamos a trabajar iniciativas que ten-

gan que ver con la contaminación y

estemos repartiendo artículos que

no sean reciclables o reciclados”. 

En el cruce de las avenidas Raúl

Salinas y Raúl Caballero, Flores

Carrales estuvo repartiendo a las y

los ciudadanos, así como a los con-

ductores, tarjetas y calcomanías con

el código QR - hechos de papel

reciclado-, que lleva a la página

web claraluzflores.com, donde se

da acceso a las propuestas de cam-

paña, semblanza, vías de contacto y

redes sociales.

Por el bien del desarrollo agropecuario

regio el Diputado Federal del PRI y can-

didato al Congreso  de la Unión, Juan

Grandioso Espinoza Eguía aseguró que

busca recuperar los apoyos al campo.

Es así que en  su gira proselitista para

reelegirse como diputado federal por el

noveno distrito, Juan Francisco Espinoza

Eguía prometió que en caso de llegar a la

Cámara de Diputados pugnará por que

regresen los programas de apoyo al campo

cancelados por el actual gobierno federal

de la llamada cuarta transformación.

En un evento multitudinario realizado en

el municipio de Doctor Arroyo, criticó la

política agraria del Presidente Andrés

Manuel López Obrador que ha empobreci-

do más a los campesinos y productores.

Dijo que programas como Procampo y la

Aseguradora Agrícola deben volver a ser

restablecidos porque en las administra-

ciones priistas demostraron ser benéficos

para la gente del campo.

También criticó que el Presidente López

Obrador haya prohibido la utilización del

herbicida glifosato lo que es otro duro

golpe para los pequeños y medianos pro-

ductores.

“Tal Pareciera que el gobierno de la lla-

mada cuarta transformación lo que quiere

es que desaparezcan los campesinos, es

enemigo de los hombres y mujeres del

campo”, enfatizó.(AME)

Busca Espinoza
Eguía recuperar

apoyos al campo

Busca reelegirse como diputado.

Presentará Clara Luz sus propuestas con un código QR 

Va por el Distrito 3 Federal.



Con una afectación de más de 40 hec-
táreas, un incendio forestal de "gran mag-
nitud" se desató la tarde de ayer en la
comunidad El Muerto, en el municipio de
Zaragoza.

Protección Civil Nuevo León informó
que elementos de la Brigada Fénix inicia-
ron el combate por tierra y aire del siniestro
ubicado en un terreno de difícil acceso, en
la cima de la sierra.

Los fuertes vientos con rachas de hasta
70 kilómetros por hora, dificultaron las
labores durante la jornada.

Palma, lechugilla y piñón, se consumen
en la zona.

Personal de la Comisión Nacional
Forestal, Protección Civil Zaragoza y

brigadas comunitarias coadyuvan en los
trabajos de contención que suman 64 ele-
mentos.

Lo anterior apoyados en 2 vehículos
ligeros, 2 vehículos todo terreno, un
helicóptero, y un tanque colapsable.

Se prevé que a primera hora de este
martes se reinicien las tareas, con una
mayor cantidad de combatientes.

El gobierno del Estado solicitó el apoyo
del Ejército Mexicano y Guardia Nacional.

La combinación entre altas temperat-
uras, vientos fuertes y la escasa humedad
en el aire incrementa la probabilidad de
incendio, siendo los meses de marzo a
agosto los más críticos del año.  

Dado que 9 de cada 10 incendios son

provocados por el hombre, el llamado es a
extremar precauciones, principalmente en
las zonas de Aramberri, Galeana, Villa de
Santiago y Zaragoza.  

Entre las principales recomendaciones
están el no arrojar cerillos o cigarros encen-
didos en la carretera o en medio del
bosque; así como no encender fogatas, ya
que una simple flama puede provocar un
gran incendio.

Al registrarse un siniestro forestal en
una zona alta de la sierra, se recomienda
evitar evacuar por ladera arriba, sino bus-
car áreas planas y caminar en sentido con-
trario al viento para evitar cualquier tipo de
incidente que ponga en riesgo la
vida.(CLG).

La Secretaría de Igualdad e
Inclusión en el Estado concluyó
ayer el ciclo de cursos y talleres
en su red de Centros
Comunitarios, y puso en marcha
la inscripción para el segundo
trimestre.

Exposiciones de arte, cultura,
educación, tecnología, exhibi-
ciones deportivas y muestras culi-
narias, enmarcaron el cierre de
temporada.

De enero a marzo, se
ofrecieron más de 300 talleres en
áreas de arte, cultura, deportes,
educación y tecnología, así como
psicología, nutrición, salud y
comunidad.

Niñas, niños, adolescentes,
mujeres y adultos mayores, asis-

ten en modalidad presencial o vir-
tual, según su disponibilidad de
horarios.

Computación, robótica, pro-
gramación de páginas web, pro-
gramación java, estimulación
temprana, desarrollo psicomotor,
apoyo escolar, la aventura de
aprender, carpintería, repostería,
belleza, soldadura, inglés, danza
folclórica, así como deportes
como fútbol, tenis de mesa, bas-
quetbol, lucha, box, karate y gim-
nasia, se imparten presencial-
mente.

En modalidad virtual están
piano, Google y sus aplicaciones,
técnicas de pintura, photoshop,
inglés, lengua de señas mexicana,
karate, cocina, mesa de postres,

así como clubes de nutrición y
huertos.

Es de destacar que también se
brindan servicios de atención psi-
cológica individual, para mujeres,
para  niñas, y adultos mayores,
con el objetivo de contribuir al
desarrollo humano y comunitario,
así como al bienestar de la
población. 

Los interesados en aprender un
oficio, capacitarse en una disci-
plina o regularizar sus estudios de
educación básica, pueden acer-
carse al centro comunitario más
cercano.

Las inscripciones presenciales

son en un horario de  9:00 a

18:00 horas.(CLG)

La Secretaría de Medio
Ambiente alertó ayer de fuertes
vientos y tolvaneras durante el
lunes y primeras horas del martes.

Previo al ingreso del Frente
Frío No 42 a la entidad, se regis-
traron condiciones de baja
humedad relativa y  ráfagas de
vientos de entre 25 a 40 kilómet-
ros por hora.

El llamado a la población es a
abstenerse de realizar quemas de
cualquier material o residuo, y
evitar actividades al aire libre,
principalmente a niños, adultos
mayores, mujeres embarazadas y
personas con enfermedades respi-
ratorias y/o cardiacas.

Asimismo, se exhortó a las
pedreras a suspender operaciones.

"El Gobierno del Estado de
Nuevo León, a través de la
Secretaría de Medio Ambiente
informa que 

actualmente se presentan
fuertes vientos, lo que generará
tolvaneras, como preámbulo a la
entrada 

del frente frío #42", se infor-
mó.

"Prevalecen en la ZMM vien-
tos con dirección del noroeste,
con velocidad promedio superior
a los 25

km/h, que se espera alcancen
ráfagas de más de 40 km/h".

"Se pronostica el aumento en

la concentración de partículas
PM10, por el ingreso de polvo
proveniente del noroeste de
México y del sur de Estados
Unidos y por suspensión de polvo
local", agrega el escrito.

La situación provocó a su vez
una muy mala calidad del aire en
Monterrey y su zona metropoli-
tana.

Otras recomendaciones a
fuentes  emisoras federales,
estatales y municipales son a
mantener operando sus sistemas
anticontaminantes de manera

óptima.
Además de suspender opera-

ciones que generen partículas en
todos lo giros, especialmente
pedreras, cementeras, caleras,
concreteras y todas las activi-
dades de construcción.

Humectar y limpiar áreas de
patios, y vialidades internas y
externas aledañas a sus instala-
ciones, y no mantener almacenes
de material a granel sin cubierta
o sin humectación. 

Obras y construcciones tam-
bién deben ser humectadas.

Se desata fuerte incendio en Zaragoza

Hasta el momento se han afectado 40 hectáreas en la comunidad El Muerto

Concluyen cursos de centros comunitarios
Son impartidos por la Secretaría de Igualdad e Inclusión de Nuevo León.

Se registran en NL vientos y tolvaneras

Según las autoridades se seguirán registrando hoy.

martes 26 de marzo de 2024

El municipio de Escobedo

dispuso un operativo en los

alrededores del Cerro Topo

Chico para garantizar la seguri-

dad de los senderistas y

deportistas que acudan durante

estás vacaciones a la reserva

natural.

Para dichas labores, la

administración municipal se

apoyará de las nuevas tec-

nologías para vigilar y proteger

a los visitantes.

José Antonio Quiroga

Chapa, Encargado de Despacho

de la Presidencia Municipal

exhortó a los ciudadanos a

extremar precauciones para evi-

tar algún accidente al momento

de adentrarse al paraje natural. 

“Nuestras áreas de Seguridad

y Protección Civil, estarán al

pendiente durante este periodo

vacacional para salvaguardar a

los ciudadanos, poniendo

mayor énfasis a quienes visiten

el Cerro del Topo”, expresó

Quiroga Chapa.

La Escuadrilla de Vigilancia

Táctica Aérea de la Secretaría

de Seguridad Ciudadana

empleará los drones de última

generación para detectar la ubi-

cación de quienes se hayan

extraviado en el cerro y así los

brigadistas puedan auxiliar-

los.(CLR).

Arma Escobedo operativo en
las ‘faldas’ del Cerro del Topo

L

Aprovechando la baja afluen-
cia vehicular por el periodo vaca-
cional por la Semana Sata, este
lunes el municipio de Monterrey
arranco los trabajos de construc-
ción de un muro de contención en
avenida Revolución.

Cabe destacar que este tramo
de la avenida es conocido por
automovilistas y vecinos como
“la curva del miedo”, por la gran
cantidad de accidentes que se han
registrado en este lugar del sur de

la ciudad.
De acuerdo con la logística del

ayuntamiento regio, las labores de
construcción comenzaron en los
carriles de la circulación de norte
a sur, metros adelante del Arroyo
Seco.

Para alertar a los automovilis-
tas que comúnmente utilizan esta
vía para trasladarse hacia sus tra-
bajos o centros de estudios, las
autoridades instalaron
señalamientos antes de llegar a la

curva.
Una vez que los conductores

llegan a la zona se encuentran con
una serie de tambos y conos que
se encuentran cerrados mientras
se llevaba a cabo la obra.

En este sitio se estará realizan-
do la obra para mejorar la seguri-
dad vial ante el incremento de
choques que se han registrado en
el lugar.

De acuerdo con la información
proporcionada por el municipio,

los trabajos de construcción con-
cluirán el próximo 29 de marzo.

Por lo que pidieron paciencia a
los automovilistas porque el carril
de alta velocidad permanecerá
cerrado.

El cierre será del 25 al 29 de
marzo de las 9:00 hasta las 16:00
horas, los otros carriles contin-
uarán abiertos para la circulación
vehicular.

La construcción del muro será
en la apodada "curva del miedo",

nombre que le dieron los vecinos
de la colonia Rincón de la
Primavera.

Lo anterior se da debido a que

en el tramo del cruce con la calle
Arroyo Seco se han registrado
gran cantidad de acci-
dentes.(JMD)

Inician obras de muro de contención en Revolución

Se aprovechará la poca afluencia de autos por las vacaciones

Se utilizará un dron.

Al ofrecer más de 65 cursos y
talleres, el Municipio de
Guadalupe abrió su tercera unidad
en Nuevo San Rafael de la
Escuela de Artes y Oficios, dónde
suman más de 15 mil 400 alum-
nos egresados. 

En la nueva unidad que inicia-
rá clases el 8 de abril en dos turnos
se impartirán clases de bisutería,
elaboración de velas aromáticas,
belleza, uñas, serigrafía, deco-
ración de pasteles, masajes rela-
jantes, música y canto, informó la
Presidenta Municipal.

Estas instalaciones se integran
a las ubicadas en José María
González Dávila 120, en Colonia
Benito Juárez, Unidad Morones
Prieto, y en el interior del

Mercado de Abastos, Unidad
Pulga Guadalupe, del Municipio
de Guadalupe.

Para más información quien
desee inscribirse a los cursos y
talleres pueden llamar al teléfono
81 21 27 13 09 o enviar mensaje a

través de la página de la Escuela
de Artes y Oficios, en plataformas
de redes sociales.

“La gente aquí en Guadalupe
es muy trabajadora y sin dudas,
encontró una ventanita que nos
permitió internacionalizarnos;
ninguna escuela de artes oficios en
Nuevo León tiene la interna-
cionalización que nosotros tuvi-
mos, y ninguno ha tenido 15,400
alumnos”, subrayó la Presidenta
Municipal.

A la fecha más de 90 alumnos
se encuentran registrados en el
próximo periodo de cursos y
talleres; quienes posterior a ello,
pueden desarrollar algún
emprendimiento para apoyar la
economía familiar, señaló.

Abre Guadalupe su tercera escuela de artes

La alcaldesa lo inauguró.
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Muere persona atropellada en avenida Garza Sada

Andrés Villalobos

Cuando reparaba un vehículo afuera

de su casa, un hombre fue atacado a bala-

zos por delincuentes que tras la agresión

se dieron a la fuga, en Ciénega de Flores.

El intento de ejecución fue reportado a

las 14:00 horas en el cruce de las calles

Cerro de Chipre y Magnolia, en la

Colonia Fraccionamiento Paseos del

Roble.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil municipal quienes

atendieron al mecánico, mismo que pre-

sentaba heridas por proyectil de arma de

fuego.

Luego de atender al masculino lo

subieron a la ambulancia y llevaron al

Hospital Universitario.

Una fuente allegada a los hechos

señaló, que el hombre que no fue identifi-

cado se hallaba reparando un vehículo

afuera de su vivienda.

Momentos después pasaron a bordo de

un automóvil sujetos armados y de

inmediato dispararon contra su rival dán-

dose a la fuga.

Oficiales municipales arribaron al

lugar del ataque, al igual que agentes min-

isteriales, iniciando con las indagatorias

del caso.

ASALTAN A TAXISTA
Un taxista fue herido por arma de

fuego tras ser asaltado por un sujeto que le

pidió una carrera, al sur de la ciudad.

Los hechos ocurrieron alrededor de las

16:45 horas en el cruce de las calles

Castelar y Oaxaca, en la Colonia

Independencia.

Baltazar Tapia, de 62 años de edad, y

de oficio taxista tras ser atracado acudió al

Centro de Justicia para las Mujeres

(CJM), ubicado sobre la calle Pedro de

Humboldt, frente a la pulga Río, a pedir

auxilio.

Al lugar acudieron socorristas de una

institución de auxilio, quienes le

brindaron la atención médica requerida.

El ruletero fue llevado en la ambulan-

cia al Hospital Universitario, donde

quedó internado debido a la lesión por

arma de fuego.

El hombre de la tercera edad narró a

las autoridades, que la tarde del lunes se

encontraba en el municipio de

Guadalupe, cuando fue abordado por un

joven de unos 25 años, mismo que le

pidió lo llevara a la Colonia

Independencia.

Aniquilan “motosicarios” a hombre

Andrés Villalobos Ramírez.

Una cabeza humana al interior de

una bolsa negra con cinta canela,

fue ubicada en las faldas del cerro

del Topo Chico, al norte de la ciu-

dad.

El hallazgo fue reportado a las

13:15 horas a la altura de la calle

Alabastros, entre De Almería y

Granada, en la Colonia Villa Alegre.

En el lugar hallaron en una bolsa

de plástico color negra con cinta

canela y dentro una cabeza humana,

por lo cual arribaron agentes minis-

teriales e iniciaron las investiga-

ciones del caso.

Los efectivos ministeriales entre-

vistaron a una persona, quien realiz-

aba labores de limpieza en las faldas

del cerro Topo Chico.

Al ver la bolsa de plástico e

inspeccionarla localizó el cráneo,

por lo cual dieron pronto aviso a las

autoridades.

Un grupo de elementos del

Instituto de Criminalística y

Servicio Periciales arribaron a la

escena del crimen y comenzaron

con las labores de recoger eviden-

cias.

Andrés Villalobos Ramírez.

Cuando caminaba por calles de la

colonia Infonavit la Huasteca, un

hombre fue atacado a balazos por

“motosicarios” quienes evadieron la

justicia.

Los hechos ocurrieron a las 20:00

horas en las calles Andador Felipe

Carrillo y Andador Canales, en la

mencionada colonia.

Paramédicos de la Cruz Roja

atendieron al masculino, quien pre-

sentaba heridas por arma de fuego en

la espalda.

Tras atender al hombre, fue subido

a la ambulancia y llevado al Hospital

de Zona número 21 del Seguro

Social.

Un informante mencionó que el

varón se hallaba en los andadores de

la colonia en mención, lugar al que

arribaron los pistoleros a bordo de la

motocicleta.

Los delincuentes abrieron fuego

contra su rival, para luego huir a toda

velocidad del sitio de la agresión.

Agentes ministeriales y oficiales

municipales llegaron al sitio de los

hechos y comenzaron con las investi-

gaciones del caso.

AJUSTICIAN A UNO EN LA ALIANZA
Un hombre fue ajusticiado a bala-

zos por al menos un delincuente,

quien tras cometer la agresión se dio

a la fuga, al norte de la ciudad.

La muerte violenta ocurrió a las

19:25 horas en las calles Golfo de

México y Mar Coral, en la Colonia Los

Nogales, sector la Alianza.

Socorristas de la Cruz Roja acud-

ieron al lugar donde por medio del 911,

reportaron a una persona con heridas

por proyectil de arma de fuego.

Al arribo de los paramédicos

atendieron a un masculino de entre 35

a 40 años de edad, quien presentaba

una herida en la región cefálica, otra

más en la espalda del lado derecho,

mismas que le cegaron la vida.

El hombre, que no fue identificado

en el sitio de la agresión vestía short

con estampado camuflaje, playera roja

y tenis oscuros.

Una fuente allegada a las investiga-

ciones mencionó, que la noche del

lunes el hombre se hallaba en el cruce

antes mencionado, lugar al que llegó el

gatillero.

Una vez que lo tuvo en la mira le

disparó a la cabeza (región cefálica) y

en la espalda, dejándolo sin vida y en

medio de un charco de sangre.

Agentes ministeriales y oficiales de

Fuerza Civil llegaron al sitio de la eje-

cución y dieron inicio a las investiga-

ciones del caso.

En el sitio los elementos del

Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia, arribaron a la

escena del crimen en busca de evi-

dencias.

Gilberto López Betancourt.

Una bebé de 11 meses que fue deja-

da por su madre dentro de una

camioneta, con las llaves en el encendi-

do y los vidrios cerrados, fue rescatada

por oficiales de la Policía de

Monterrey, en la Colonia Vista

Hermosa.

Los hechos se registraron a las 17:25

horas del sábado en la calle

Norteamérica, en el sector antes men-

cionado al poniente de la ciudad.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban labores de pre-

vención cerca de una iglesia cercana,

cuando observaron a una femenina que

les hacía señas para que se aproxi-

maran con ella.

Al entrevistarse con la dama, de 35

años de edad, les dijo de manera deses-

perada que por accidente había dejado

a su hija encerrada en su camioneta

Mazda Cx5 color azul, con las llaves en

el encendido y los cristales subidos.

De inmediato los uniformados pro-

cedieron a utilizar un bastón tipo

macana, con el cual quebraron uno de

los vidrios traseros del lado izquierdo,

logrando rescatar sana y salva a la

bebé.

La mujer agradeció a los oficiales el

apoyo brindado, por lo que luego de

identificarse plenamente como mamá

de la pequeña, se la entregaron en sus

brazos.

Fue en las faldas del cerro en la
colonia Villa Alegre

Lo atacan a balazos cuando reparaba un carro

Los hechos se dieron en la colonia la Huasteca en Santa Catarina.

Se trata de una niña de once meses  y su madre en el interior del vehículo.

Gilberto López Betancourt.-

A unos metros de un puente

peatonal, un hombre falleció al ser

atropellado por un automovilista al

intentar cruzar anoche la Avenida

Eugenio Garza Sada, a la altura de

Ciudad Satélite, al sur de Monterrey. 

Los hechos fueron reportados por

el propio conductor del auto Versa,

alrededor de las 23:50 horasdel

domingo, en Garza Sada de norte a

sur y Paseo de los Misterios, aproxi-

madamente a 100 metros de un

puente peatonal.

Al lugar arribaron paramédicos de

la Cruz Roja Mexicana, quienes al

revisar a la persona se percataron que

ya no contaba con signos de vida.

La zona de los hechos quedó res-

guardada por los elementos de la

policía, para luego hacerse cargo

movilidad municipal.

El conductor del auto que atropel-

ló a la persona, Andrés S. G., fue

entrevistado por las autoridades para

luego ser llevado ante el Ministerio

Público y rendir su declaración.La

persona fallecida es un hombre de

entre 30 a 35 años de edad,

establecieron las autoridades, no fue

identificado y tenía cabello corto,

lacio y negro, estatura y complexión

media, vestía pantalón de mezclilla

negro, calcetines negros y playera

tipo polo guinda con puntos blancos.

Ante el accidente vial, algunos

carriles de Garza Sada quedaron cer-

rados a la circulación mientras se

tomaban conocimiento de los

hechos. 

En cuanto al auto del conductor,

un Nissan Versa SVY 880A, quedó

asegurado por las autoridades. 

Gilberto López Betancourt.-

Un grupo de hombres vestidos

de negro asaltó a una familia en

una casa del municipio de San

Pedro, de donde tras someterlos y

dejarlos atados con cinchos, se lle-

varon al menos 27 mil pesos en

efectivo, mil dólares y joyería.

El asalto fue reportado alrede-

dor de las 22:30 horas del domin-

go, en un domicilio ubicado en

Cerrada 2, Colonia Villa

Chipinque.

Tras los hechos, los afectaron

comunicaron lo sucedido a la

policía de la policía municipal,

que llegaron minutos después.

A la casa arribaron efectivos de

Seguridad Pública de San Pedro y

más tarde de la Agencia Estatal de

Investigaciones y personal del

Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo

León. 

Las autoridades ya revisan las

imágenes de cámaras de seguridad

que captaron a los asaltantes.

Los presuntos llegaron al domi-

cilio en un auto, misma unidad en

la que se dieron a la fuga con el

botín.

El monto de lo robado fueron

seis relojes (un Rolex, dos Cartier,

un Bradley, un Tag y un Bulgari),

tres armas cortas registradas, 27

mil pesos en efectivo, un anillo de

compromiso (oro blanco con el

diamante de 18 kilates) y mil

dólares. 

Se estableció que a la casa

ingresaron sujetos armados y

sometieron con cinchos a los afec-

tados en una de las recámaras.

Después de media hora aproxi-

madamente, los afectados lograron

liberarse y reportan lo sucedido al

911.

El ataque se registró en el fraccionamiento Paseos del Roble, en Ciénega de Flores.

Asaltan a
familia en su

casa de SP

Rescatan a bebé
encerrada en auto

Hallan cabeza
humana en el
cerro del Topo

El accidente se suscito a unos cuantos metros de un puente peatonal.
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México / El Universal                     

El proyecto de Jaime Lozano recibió
su primer duro golpe, luego de perder
(2-0) la final de la Nations League, otra
vez frente a la Selección de Estados
Unidos.

Mientras la Selección Mexicana
hila siete partidos sin vencer a
Estados Unidos, el acérrimo rival en
la Concacaf se convirtió en el
Tricampeón de la Liga de Naciones.
A pesar de ello, el Jimmy Lozano
tiene respaldo en la Federación
Mexicana de Futbol.

"El equipo ha mejorado en algunos
aspectos y creo que hemos visto una
mejora desde que llegó Jaime (Lozano)
al equipo y hay que seguir adelante.
Hay cosas que corregir y mejorar y a
eso nos vamos a enfocar para
preparar la Copa América de la
mejor manera posible", declaró

Ivar Sisniega, presidente de la
Femexfut a su llegada a la
Ciudad de México.

El directivo, después de
responder con un tajante "no"

sobre si la continuidad del técnico de
la Selección Mexicana estaba en duda,
aseguró también que no se vislumbran
cambios en la estructura actual de la
FMF.

"La estructura está hoy muy consol-
idada. Se han hecho ya bastantes cam-
bios en la estructura general y ya los
detalles Duilio (Davino) platicará con
ustedes", agregó el exatleta mexicano.

Ivar Sisniega aseveró que el sigu-
iente paso es cambiar de página y
mejorar lo antes posible para tener una
digna participación en la próxima Copa
América 2024, en el mes de junio.

"En este tema Duilio Davino dará
una conferencia de prensa para hablar
de los pormenores. Como mexicanos,
estamos totalmente decepcionados ante
la actuación de ayer. Hay cosas por
mejorar y trabajar de aquí a la Copa
América", concluyó.

MÁS INFORMACIÓN DEL TRI
PÁGINA 2

Dani Alves ya salió
de la cárcel 

Dani Alves consignó la fianza de

un millón de euros (más de un millón

de dólares) que le fue impuesta por la

Audiencia de Barcelona y salió en

libertad provisional de la cárcel

Brians 2, en la que ha permanecido

recluído desde el 20 de enero de

2023. Al futbolista brasileño se le

concedió la libertad el pasado 20 de

marzo, pero no fue hasta este lunes

que su abogada Inés Guardiola con-

siguió reunir la cantidad exigida.

Con un voto de los tres magistra-

dos contrario a la medida, Alves

deberá comparecer semanalmente

ante el Tribunal y permanecer en

Barcelona, siéndole retirados sus

pasaportes español y brasileño.

Además de ello no podrá acercarse a

menos de mil metros de la víctima ni

tampoco comunicarse con ella.

El Auto que concede la libertad

provisional y vigilada al acusado

estima que después de la sentencia

que le condena a cuatro años y medio

de cárcel por violar a una joven en el

baño de una discoteca de Barcelona

la noche del 30 de diciembre de

2022, ha disminuido ("aminorado")

el riesgo de fuga con relación a la

pena y aunque esta exista se con-

traresta con las medidas impuestas, a

pesar de la opinión contraria tanto de

la Fiscalía como de la acusación par-

ticular.

La defensa de Alves mantiene en

su recurso la solicitud de absolución

del brasileño mientras que la Fiscalía

pretende que la pena impuesta se

eleve hasta los 9 años.

"La sentencia oscilaba entre 4 y 8

años... Que se haya dictaminado la

pena más baja es por decisión del tri-

bunal, pero en absoluto atendiendo a

la ley" criticó Ester García, abogada

de la víctima y que expresó su "sor-

presa" por un proceso que ha sido,

afirmó, el más rápido que ha visto en

sus más de veinte años de carrera.

Otra razón esgrimida por la Sala

para conceder esta medida es el

hecho que el brasileño se entregó

"voluntariamente" a las autoridades

españolas al conocer que era investi-

gado y que en su última declaración

reveló su intención de permanecer en

España porque "creo en la justicia y

no voy a huir".

Tras pagar fianza de un millón de
euros impuesta la semana pasada

El jugador salió de la penitenciaría por la mañana.

Amed Hernández                                   

Marcelo Flores, jugador de Tigres,
se lesionó durante su llamado en la
Selección Mexicana de Fútbol Sub-23
y se vio obligado a regresar a
Monterrey para ser sometido a estu-
dios, pues se desconoce qué tipo de
lesión sufrió y se espera en las próxi-
mas horas se dé a conocer.

Flores había tenido participación el
viernes pasado con el combinado
nacional en el duelo ante Argentina en
Mazatlán y no pudo ver acción contra
la misma albiceleste el lunes en
Puebla.

Esto es una mala noticia para
Robert Dante Siboldi, pues Marcelo
Flores venía de ser referente en el

ataque en el plantel auriazul al sumar
tres goles en dos partidos.

REGRESAN TIGRES
A ENTRENAMIENTOS

Tigres regresó el lunes a entre-
namientos de cara al duelo ante Puebla
el próximo viernes.

Los felinos tuvieron entrenamiento
vespertino en el Estadio Universitario,
Jesús Garza estuvo ausente, jugadores
como Diego Lainez y Javier Aquino se
reincorporaron al plantel.

El conjunto universitario se medirá
a la Franja el próximo viernes en punto
de las 19:00 horas en el Estadio
Cuauhtémoc, duelo correspondiente a
la Jornada 13 del Clausura 2024 de la
Liga MX.

Regresa Marcelo lesionado
El jugador fue sometido a estudios 

para determinar el grado de su lesión

Marcelo Flores.
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El brasileño Vinicius Junior rompió
a llorar en la rueda de prensa previa al
partido amistoso del martes entre
España y Brasil, al ser preguntado por
el racismo que ha sufrido en algunos
campos de España y que, dijo, le hace
tener "cada vez menos ganas de jugar".

"Entiendo que se hable de lo que se
habla, sobre lo que hago en los par-
tidos, porque tengo muchas cosas que
mejorar, pero llevo estudiando mucho
tiempo el tema del racismo y cada vez
tengo menos ganas de jugar", dijo.

"Saco las fuerzas de mi familia y de
la gente que me dice que siga luchan-
do y defendiendo aquello en lo que
creo. Quiero seguir luchando por todas
las personas que lo necesitan", añadió.

"Por supuesto que tengo que evolu-
cionar y mejorar, pero sólo tengo 23
años y es un proceso natural. Salí de
Brasil muy joven y no pude aprender
tantas cosas. Estoy estudiando. Tengo
23 años y todavía estoy estudiando.
¿Por qué ellos, los periodistas aquí,
que son mayores que yo, no pueden
estudiar y ver lo que realmente está
pasando? Estoy cada vez más triste,
cada vez tengo menos ganas de jugar,
pero voy a seguir luchando", afirmó el
brasileño mientras lloraba.

Hubo algunos momentos en los que

Vinicius Jr. dejó traslucir su emoción
en la entrevista, tocando siempre
episodios de racismo sufrido en
España. Nuevamente con lágrimas en
los ojos, el brasileño destacó que su
lucha de hoy no es sólo por él, sino
también por los que vendrán.

"Si fuera por mí ya me habría dado
por vencido, porque me quedo en casa,
donde nadie me insulta, voy a los par-
tidos con la cabeza centrada en el
juego para poder hacer lo mejor para
mi equipo. No siempre es posible,
entonces tengo que concentrarme
mucho todos los días…", comentó el
brasileño mientras seguía llorando y en
ese momento, fue aplaudido por todos
los presentes en gesto de apoyo.

"Creo que es muy triste todo lo que
estoy pasando aquí (en España) con
cada partido. Cada día, con cada queja
que hago, aumenta. Eso es muy triste.
Pero también creo que no soy sólo yo,
todos los negros, no sólo en España,
sino en todo el mundo, sufrimos a
diario. El racismo verbal es una
minoría en comparación con todo lo
que sufren los negros en el mundo",
destacó el delantero.

"Y siempre pido que la FIFA, la
CONMEBOL, la UEFA puedan hacer
más cosas, como lo que está haciendo
la CBF, para que podamos evolucionar
como seres humanos", concluyó.

Cada vez tengo menos
ganas de jugar: Vinicius

El jugador brasileño mostró suma tristeza ante su situación.

Los fuegos artificiales terminaron
por iluminar el pedazo de historia que
se escribió en el libro del beisbol mex-
icano. Y fue con letras doradas, igual
que el camino de cada una de las fran-
quicias que le obsequiaron al fanático
de la pelota 51 outs llenos de magia.
Los Diablos Rojos sacaron la escoba y
barrieron a los Yanquis de Nueva York,
tras superarlos en el segundo juego (8-
5) de esta histórica serie de exhibición.

La franquicia más ganadora de
México pegó dos palos de cuatro
esquinas y se llevó todo.

Los neoyorquinos, con el orgullo
tocado después de un domingo incó-
modo ante el quemante sol de la capi-
tal mexicana, salieron a buscar el
encuentro desde el primer inning.

José Treviño, quien se fue del
encuentro de 2-2 con dos impulsadas,
le puso número a la casilla de los

Mulos de Manhattan.
Sin embargo, el poder escarlata des-

pertó ante un pitcher mexicano Luis
Serna que dominó dos innings, pero se
desplomó en el tercero.

Se llenó la casa de Diablos y de
caballito Juan Carlos Gamboa rompió
el cero. Fue entonces que llegaron los
fuegos artificiales. Diosbel Arias,
jornonero cubano de 27 años, estiró los
brazos y pegó un Grand Slam que hizo
saltar a la gente de los asientos en el
estadio Alfredo Harp Helú.

El pitcheo neoyorquino se mostró
descontrolado y débil. Colocó a Rio
Ruiz y José Briceño en las bases, para
que el Haper Gamboa los remolcara
con monstruoso palo de cuatro
esquinas hacia el jardín derecho.

Una entrada bastó para que la nove-
na escarlata se hiciera con la victoria,
pese a los esfuerzos de los
Bombarderos del Bronx, que pasado
mañana arrancan la temporada regular
de las Grandes Ligas, en casa de los
Astros.

Giancarlo Stanton, gran figura de los
Yanquis, se fue del Harp Helú con cero
hits en seis turnos, muestra del ímpetu de
unos Diablos Rojos del México que bar-
rieron a los neoyorquinos.

Los Diablos barrieron a Yanquis

Los Diablos ganaron ayer el segundo juego a los Yanquis.

Ellos sí ganan
La Selección Mexicana Sub 23 goleó

3-0 a Argentina, y la Sub 20 4-1 a Costa
Rica, para de esta manera demostrar
que ellos sí tienen hambre de triunfo,
en amistosos celebrados ayer.
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La Selección Mexicana fracasó nue-
vamente y perdió por tercera final con-
secutiva con Estados Unidos. Este lunes,
la delegación tricolor regresó al país en
dos viajes, aunque no todos dieron la
cara.

Jaime Lozano, director técnico del
Tricolor, junto a Duilio Davino, direc-
tor deportivo de Selecciones
Nacionales, aterrizaron en el
Aeropuerto Internacional de la Ciudad
de México, pero en lugar de salir por
las puertas donde debían hacerlo
fueron sacados por otra, para evitar
dar declaraciones a los medios de
comunicación.

Horas antes de ese vuelo, aterrizaron
en la CDMX 11 jugadores, quienes tam-
poco dieron su punto de vista. Entre ellos
estaban Luis Ángel Malagón, Julián
Quiñones, Henry Martín, Gerardo
Arteaga, Carlos Rodríguez, Uriel Antuna
y Erick Sánchez.
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La Selección Mexicana ya suma
siete partidos en fila sin poder derrotar a
su más grande rival en la zona de
Concacaf: Estados Unidos.

En esos casi cinco años, el Tricolor
ha perdido finales de Nations League,
Copa Oro y además fue incapaz de
superar la fase de grupos en el Mundial
Qatar 2022. Todo mal en el futbol mex-
icano.

“Ya está dicho, no hay más que
decir. Estados Unidos ha crecido
mucho, tiene jugadores en Ligas y
equipos importantes, mientras que
México no está. Es un bache de muchas
cosas. No sé cómo llamarlo, es un
bache que estamos pasando desde hace
varios años. Tenemos que mejorar y ser
autocríticos”, declaró el veloz atacante
Hirving Lozano.

Para el “Chucky”, la falta de
fogueo que viven varios elementos
del Tricolor es clave para no poder
competir como se desea en este tipo

de torneos y contra rivales de un cal-
ibre como el que en la actualidad pre-
sume Estados Unidos.

“Es futbol, como dije. Son partidos
de los que tenemos que aprender. Hay
muchos jugadores que no juegan este
tipo de partidos muy seguido y contra
grandes futbolistas como los que tiene
Estados Unidos. Hay que aprender y
mejorar, seguir aprendiendo, porque
esto es experiencia”, agregó el elemen-
to del PSV Eindhoven.

El “Chucky”, titular en la final de la
Nations League frente a Estados
Unidos en el estadio AT&T, pidió
autocrítica de todos y entender que se
dejaron de hacer cosas en el duelo de
antenoche.

“No salimos en nuestro mejor día. El
planteamiento no fue el correcto,
dejamos de hacer cosas. Todos —en
general—, hay que ser autocríticos,
seguir trabajando al 100 por ciento,
porque esto es futbol”, concluyó.

En el que, hoy en día, Estados
Unidos ya es mejor que México.

Después de participar con
la Selección Mexicana de
Fútbol en los duelos de
Nations League, los selec-
cionados de Rayados regre-
saron de su llamado.

Jesús Gallardo y Luis Romo
regresaron la tarde del lunes a la
Sultana del Norte para ponerse a
las órdenes de Fernando Ortiz.

Ninguno de los elementos
albiazules dio declaraciones

después de la derrota en la
Final de dicho torneo ante
Estados Unidos.

En tanto, Érick Aguirre y
Gerardo Arteaga arribaron a
tierras regimontadas después.

Será este martes cuando
Rayados regrese a entre-
namientos de cara al duelo de
la Jornada 13 del Clausura
2024 ante Chivas en el
Gigante de Acero. (AH)
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La Selección Mexicana vive un terri-
ble momento bajo las órdenes de Jaime
Lozano, al no encontrar el camino para
convencer por completo a la afición
mexicana.

Aumentado las críticas tras la
dolorosa derrota ante Estados Unidos,
una situación que consideró normal el
estratega argentino Diego Cocca.

El extécnico de la Selección
Mexicana no se guardó nadadora nada y
en conversación con David Faitelson en
TUDN, aseguró que al futbolista del
Tricolor no le gusta mucho.

“A ver yo la queja la tomo como algo
natural. Está bueno, te quejaste porque
trabajaste mucho, sí. Vas a trabajar
mucho conmigo. ¿Quieres estar conmi-
go? Yo te voy a hacer ganar, pero vas a

trabajar mucho. Si no quieres estar díme-
lo, no hay problema. ‘No, no, mejor me
quedo en mi casa, en mi país, en el país
donde estoy trabajando y no vengo’.
Listo. Ninguno me dijo”, comentó.

En ese sentido, Cocca también con-
sideró equivocadas las declaraciones de
varios elementos de la Selección
Mexicana sobre el proceso de Gerardo
Martino, ya que no se puede defender el
ahora entrenador del Inter Miami.

“Fíjate en los mensajes de los
jugadores, que para mí no comparto y no
es buen momento decirlo, porque ya no
está el seleccionador anterior. Pero
entraron a jugar contra Argentina y no
sabían qué hacer. Entonces, si vas a
enfrentar a cualquier rival, y no sabes
qué vas a hacer dentro de la cancha, y
sales a ver qué pasa, lo más probable es
que pasen cosas malas”, finalizó.
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Gianni Infantino, presidente de
la FIFA, aseguró sentirse
"extremadamente decepcionado"
a través de una publicación en su
cuenta en la red social Instagram
"por los cánticos discriminatorios
durante la final de la Liga de
Naciones de la Concacaf" que
enfrentó a México contra Estados
Unidos.

"Me sentí extremadamente
decepcionado por los cánticos
discriminatorios durante la final
de la Liga de Naciones de la
Concacaf entre los coanfitriones
de la Copa Mundial de la FIFA
2026, Estados Unidos y México,
que provocaron la interrupción
temporal del partido en más de
una ocasión, de acuerdo con la
primera fase del protocolo de tres
pasos de la FIFA", escribió.

"La discriminación, de

cualquier tipo, no tiene cabida en
el fútbol ni en la sociedad, y pido
a las autoridades pertinentes que
se aseguren de que los respons-
ables rindan cuentas por sus
actos", señaló asimismo en refer-
encia a un encuentro disputado en
el estadio AT&T de Arligton
(Texas) y que terminó con triunfo
de Estados Unidos por 0-2.

Los incidentes a los que se
refiere Infantino los produjeron
hinchas en favor de México,
quienes comenzaron a entonar el
grito homófobo que suelen repetir
contra el portero del equipo opo-
nente cuando las cosas van mal.

En el minuto 88 el árbitro
Drew Fischer detuvo el partido
ante la falta de civismo de los afi-
cionados, que, tras la
reanudación, volvieron a gritar, lo
cual llevó a Fischer a volver a
parar las acciones, segundos
antes del final.

El delantero estadounidense
Christian Pulisic agregó una nueva
burla a su repertorio en contra de la
Selección Mexicana, con un
‘recordatorio’ al marcador 2 a 0 en la
final de Concacaf Nations League y
una celebración airada.

La cuenta oficial de la selección
de la selección de Estados Unidos en
X, antes Twitter, colgó un video en el
que aparece Christian Pulisic durante
las celebraciones del tercer título de
Concacaf Nations League para las
‘Barras y Estrellas’, acompañado de
la leyenda “Christian, ¿has visto el
marcador?”.

“Nisiquiera me di cuenta. ‘Dos a
cero’”, responde Pulisic a la cámara.

La referencia del “dos a cero” a la
que hace referencia Christian Pulisic
se debe principalmente al golpe que
recibió la Selección Mexicana en el
Mundial Corea-Japón 2002, luego de
su sorpresiva eliminación ante
Estados Unidos por dicho marcador
en octavos de final, sin embargo, la
leyenda comenzó en Columbus, Ohio
un año antes, pues el combinado
estadounidense hizo de dicha sede su
bastión en eliminatorias durante cua-
tro procesos rumbo a la justa y cele-
bró victorias con dichas cifras en el
electrónico.

Esta no es la primera ocasión en la
que Christian Pulisic se mofa de la
Selección Mexicana. Previo al duelo

eliminatorio rumbo al Mundial Qatar
2022, el portero del combinado tri-
color Guillermo Ochoa expresó que
México ha sido “ese espejo” en el
que Estados Unidos “quiere verse,
reflejarse y copiar”; el esta-
dounidense respondió sobre la can-
cha con gol, así como la leyenda
‘Man in the mirror’ (‘Hombre en el
espejo’, en inglés) debajo de la
camiseta.

Un año más tarde, en semifinal de
Concacaf Nations League, Christian
Pulisic marcó doblete y en su cele-
bración jugó ‘piedra papel o tijera’
con Weston McKennie, para posteri-
ormente representar el marcador (2-
0) con la ‘tijera’ y ‘piedra’.
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La selección mexicana sub-23 se
cobró la derrota del pasado viernes en
Mazatlán, y venció con autoridad a
Argentina 3-0 en el Estadio Cuauhtémoc
de Puebla.

Con el paso de los minutos, el par-
tido se tornaba ríspido y con pocas
ocasiones claras de gol, sin embargo,
al 36´ Santiago Muñoz fue derribado
dentro del área, lo que generó que el
silbante pitara penalti a favor de
México.

Desde los once pasos, el propio
delantero de Santos tomó el balón y
abrió la cuenta en el Cuauhtémoc.

Con el marcador a favor, el Tri
aprovechó el momento y comenzó a
tener espacios a la contra, y al 62' el
combinado incrementó la ventaja en el
marcador, mediante un disparo desde las
afueras del área por parte de Ramiro
Árciga.

Finalmente, en tiempo de compen-
sación y una descolgada, volvió a apare-
cer Ramiro Árciga para poner el tres a
cero definitivo.

La Selección Mexicana Sub-20
goleó por 4-1 a su similar de Costa
Rica, un gran resultado teniendo en
cuenta que el Tri jugó con 10 hom-
bres la mayor parte del partido.

Jesús Serrato, a los 8 minutos,
fue quien abrió el marcador. El
jugador del Atlas anotó un golazo
tras superar el arquero costarri-
cense con un gran disparo de
media distancia.

México ganaba y era superior a
su rival, pero al minuto Ricardo
Juárez fue expulsado por una doble
amarilla tras una falta en la mitad
del campo

Costa Rica, tras la expulsión,
tomó las riendas del juego y logró
el empate parcial a los 38 minutos.
Jorge Morejón.

El panorama parecía en contra
para México en la segunda mitad,
pero sucedió todo lo contrario y el
conjunto mexicano volvió a tomar
la ventaja a los 49 minutos con un
penal que transformó.

n un descuido de los ticos,
Alexei Domínguez marcó el 3-1
para el Tri.

Por si fuera poco, al minuto 82,
Jonathan Villal ponía el 4-1 defini-
tivo para México.

Llegan escondidos

Vuelven seleccionados Rayados 

Hirving Lozano pide 
mejorar como grupo

Hirving Lozano.

‘No les gusta trabajar’
Diego Cocca les tunde 
a los jugadores del Tri

Descalifica FIFA grito

Diego Cocca.

Pulisic hace burla por el 2-0

La Sub 20 golea a Costa Rica

Los jóvenes vencieron a Argentina.

Ellos sí quieren ganar

Jaime Lozano salió del aeropuerto por la puerta de atrás.

Luis Romo y Jesús Gallardo también guardaron silencio.

Christian Pulisic.

Sub 23 vence 2-0 a Argentina
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No hay lugar a dudas que el par-
tido más emocionante de los cuar-
tos de final de la Copa de
Campeones de Concacaf será el
duelo entre Rayados de Monterrey
y el Inter Miami de Lionel Messi y
compañía.

El astro argentino, vendrá a
México a enfrentarse al actual líder

de la Liga MX mientras ellos pre-
sumen ser los vigentes campeones de
la Leagues Cup, con hambre de con-
quistar su primer Concachampions.

Sin embargo, no será la primera
vez que el argentino campeón del
mundo en Qatar enfrentará a un
equipo mexicano. A continuación,
te presentamos todos los
antecedentes de Lionel Messi con-
tra escuadras de la Liga MX.
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La carrera de Guillermo Ochoa
estaría a punto de dar un giro y con
ello terminar su segunda etapa por
el balompié europeo.

Luego de darse a conocer que el
experimentado guardameta de la
Selección Mexicana y que actual-
mente pertenece al Salernitana de
la Serie A, no seguirá con el equipo
para la próxima temporada.

Ochoa, quien ha tenido una
mala temporada y se encuentra
prácticamente descendido dejaría

el futbol europeo para buscar un
nuevo reto en su carrera con miras
a la Copa del Mundo de 2026.

De acuerdo con información del
periodista Fabrizio Romano,
Guillermo Ochoa llegó a un acuer-
do con la directiva italiana para
salir de la institución.

Teniendo ahora con su agente
que buscar equipo para seguir
vigente, teniendo como principal
opción una transferencia a la MLS,
en específico al equipo de San
Diego FC, que se encuentra próxi-
mo a debutar.

Este martes se conocerá el nom-
bre de las tres selecciones del viejo
continente que se meterán a la
Eurocopa de las Naciones que será
en Alemania y en este presente
2024, al realizare los tres duelos
definitivos y a partido único donde
participarán Georgia, Grecia,
Ucrania, Islandia, Gales y Polonia. 

En el primer partido, Georgia

será local cuando a las 11:00 horas
enfrenten a Grecia, mientras que
más tarde, a las 13:45, Ucrania
recibirá a Islandia y Gales hará lo
propio con Polonia. 

De no haber ganadores en los 90
minutos, entonces los triunfadores de
estos duelos a partido único se cono-
cerán ya sea en los tiempos extras o
en los penales de ser necesario. 

Shohei Ohtani dijo que nunca ha
apostado en deportes y no le dio instruc-
ciones a su ahora ex intérprete, Ippei
Mizuhara, para transferir dinero de su
cuenta para pagarle a una supuesta casa
de apuestas ilegal. 

Mizuhara “nos ha estado robando
dinero y ha dicho mentiras”, dijo Ohtani
mientras hablaba a través de su nuevo
intérprete, Will Ireton, ex gerente de
operaciones de rendimiento de los
Dodgers.

“A nivel personal”, dijo Ohtani,
“estoy muy triste y sorprendido de que
alguien en quien confié haya hecho
esto”.

“Nunca aposté en beisbol ni en
ningún otro deporte, ni nunca le pedí a
nadie que lo hiciera en mi nombre”,
dijo Ohtani a través de su nuevo intér-
prete. “Nunca he acudido a una casa de
apuestas para apostar en deportes.
Hasta hace un par de días no sabía que
esto estaba pasando”.

Mizuhara, quien vino con Ohtani a los
Estados Unidos hace más de seis años y
se convirtió en uno de sus amigos más
cercanos, fue despedido por los Dodgers
el miércoles a raíz de investigaciones de
los medios sobre al menos 4.5 millones
de dólares en transferencias bancarias
enviadas desde la cuenta bancaria de
Ohtani, a una operación de apuestas en el
sur de California que está bajo investi-
gación federal.

El grupo de Ohtani inicialmente dijo
que el jugador transfirió los fondos para
cubrir la deuda de Mizuhara y presentó a
Mizuhara para una entrevista con ESPN
el martes por la noche, durante la cual
expuso el proceso en detalle. 

Al día siguiente, una declaración de
Berk Brettler LLP, el bufete de abogados
que representa a Ohtani en el asunto, dijo

en cambio que la estrella de dos vías “ha
sido víctima de un robo masivo”. 

Luego, Mizuhara le dijo a ESPN que
Ohtani no tenía conocimiento de su
deuda y que Ohtani no había transferido
el dinero.

Mizuhara inicialmente le dijo a ESPN
el martes por la noche que después de
que Ohtani aceptara pagar las deudas, la
estrella de dos vías se conectó a su
propia computadora y envió ocho o
nueve transacciones, todas en incremen-
tos de 500 mil dólares a un corredor de
apuestas del sur de California llamado
Mathew Bowyer, durante el curso de
varios meses el año pasado, añadiendo
“préstamo” al campo de descripción”.

Ohtani dijo el lunes que “todo esto ha

sido una completa mentira”.
“Durante la reunión del equipo, obvi-

amente Ippei hablaba inglés, pero no
tenía un traductor a mi lado”, dijo
Ohtani. “Pero incluso con eso, entendí lo
que estaba pasando y comencé a sentir
que algo andaba mal”.

“Ippei admitió que estaba enviando
dinero, usando mi cuenta, a la casa de
apuestas. En ese momento, obviamente
lo que estaba sucediendo era algo absur-
do, y me comuniqué con mis represen-
tantes en ese momento”.

El IRS ha confirmado que Mizuhara y
Bowyer están bajo investigación crimi-
nal a través de la oficina local de la agen-
cia en Los Ángeles. También podrían
estar involucradas otras agencias.

De’Andre Hunter anotó 24 puntos,
incluido un triple clave con 9.2 segundos
por jugar, y los parchados Hawks de
Atlanta remontaron un déficit de 30
unidades el lunes por la noche para sor-
prender 120-118 a los Celtics de Boston,
líderes de la NBA.

Los Celtics habían ganado 20 de 22 y
pusieron en juego una racha de nueve
victorias en la arena State Farm, una car-
rera que no parecía estar en riesgo cuan-
do un triple de Al Horford puso a Boston
en ventaja 68-28 con poco menos de cua-
tro minutos y medio por jugar en la
primera mitad.

Pero los Hawks, que se aferran al último
lugar en el torneo play-in en el Este y uno
de los equipos más decepcionantes de la
liga, consiguieron una remontada de la nada
con el base All-Star Trae Young y otros tres
jugadores clave ausentes por lesión.

Dejounte Murray puso a los Hawks
adelante para permanecer ahí 117-116,
con una bandeja en reversa con un minu-
to en el reloj. Jaylen Brown erró un triple

desesperado con el reloj de disparo expi-
rando, y Hunter selló las cosas del otro
costado con una asistencia vital para
Clint Capela.

Después de que Murray fallara el
jumper, Capela tomó el rebote ofensivo y
localizó a Hunter sin marca y su tiro sólo
encontró la red.

Los Sultanes de Monterrey
volvieron a la senda del triun-
fo tras vencer 4-3 a Saraperos
en el Estadio Francisco I.
Madero, dentro de la pretem-
porada de la Liga Mexicana de
Beisbol.

El juego inició muy cerra-
do, con dos innings en blanco
para ambos equipos y no sería
hasta la tercera entrada que
Daniel Castro ponía en venta-
ja 1-0 a Monterrey. El pitcher
abridor de los regios fue
Tanner Anderson, quién lanzó
por cuatro entradas y no per-
mitió carreras.

La pizarra volvió a moverse hasta la sépti-
ma entrada, en la parte alta, donde Sultanes
hizo un rally de tres carreras y puso las cosas

4-0; los encargados de pro-
ducir fueron Asael Sánchez,
Christopher Escárrega y
Ricardo Céspedes. En dicho
inning también marcó
Saltillo, con dos home runs,
uno de 2 carreras y otro de
una para el 4-3 definitivo.

Además de Anderson,
Roberto Kelly, manager de
Sultanes, dio oportunidad a
otros 3 pitchers: Denny
Román lanzando en la quinta,
sexta y séptima entrada,
Alonso Becerra en la octava y
Arturo Roque en la novena.

Este martes ambos
equipos volverán a verse las caras, pero ahora
en el Estadio Mobil Super en punto de las 7:30
de la noche, juego que será entrada libre.

Francisco Cerúndolo, número 21 del
ranking de la ATP, se despidió este lunes
del Masters 1000 de Miami al perder en
tercera ronda contra el ruso Karen
Khachanov (16º) por 6-1, 5-7 y 7-6 (5) en
un intenso duelo que duró dos horas y 48
minutos.

El porteño llegó a salvar cuatro puntos
para partido y estuvo muy cerca de la
remontada protagonizando algunos due-
los de extraordinaria calidad, pero en el tie
break del tercer set se impuso el ruso, que
en octavos de final se enfrentará al alemán
Alexander Zverev (5º).

Así, Miami se quedó sin argentinos:
Sebastián Báez (19º), Tomás Etcheverry
(30º) y Nadia Podoroska (78º en el rank-
ing de la WTA) no pasaron de segunda
ronda, en tanto que Diego Schwartzman
(122º), Facundo Díaz Acosta (55º) y
Pedro Cachín (79º) se despidieron en la
primera.

Este martes desde las 13.00 se largarán
los octavos de final del cuadro masculino
y se destacan los partidos entre el italiano
Jannik Sinner (3º) y el australiano Chris
O’Connell (66º), el ruso Daniil Medvedev
(4º) y el alemán Dominik Koepfer (50º) y
el noruego Casper Ruud (8º) y el chileno
Nicolás Jarry (23º).

Para las damas será el turno de los
cuartos, con los cruces ya definidos entre
la kazaja Elena Rybakina (4º) y la griega
María Sakkari (9º), y el de la bielorrusa
Victoria Azarenka (32º) contra la kazaja
Yulia Putintseva (68º).

A pesar de que las ráfagas de viento
hicieron de la suyas, no impidieron que se
disputarán los 12 partidos programados
entre torneo de calificación y primera
ronda de 32 ya oficial, entre ellos el de
Thiago Tirante y Gerard Campana de la
edición 70 del ATP San Luis Open
Challenger Tour 2024.

Las canchas de arcilla del Club
Deportivo Potosino sufrieron los embat-
es del ventarrón que se dejó sentir en
todo el día en la capital potosina, por lo
que hubo momentos en que los tenistas
batallaron para mantener los ojos abier-
tos y ver la pelota al levantarse el polvo
de ladrillo, que bañó a jugadores, jueces

y aficionados.
Ya en las acciones, el favorito y primer

sembrado del cuadro principal, el argenti-
no Thiago Agustín Tirante, abrió con tri-
unfo ante el coreano Gerard Campana
Lee, que no pudo dar la campanada ante el
número 99 del ranking ATP y cayó en sets
corridos en 1 hora 33 minutos, con par-
ciales de 6-4 y 6-4, para que el sudameri-
cano se instale en segunda ronda.

Quien sí quedó sorprendido fue el sem-
brado cuatro, Valentin Vacherot, de
Mónaco y 146 del mundo, al caer en tres
reñidos sets con el australiano Bernard
Tomic, quien dejó parciales de 2-6, 6-3 y
3-6, en 1 hora 38 minutos.

El astro argentino ya tiene experiencia ante los aztecas.

Messi nunca perdió 
con equipos mexicanos

El historial de Messi contra equipos mexicanos

El astro argentino se enfrentó un total de cinco veces a equipos de la
Liga MX entre partidos oficiales y amistosos. El balance es a favor del
campeón del mundo con tres victorias y dos empates. Por el momento,
no conoce la derrota ante un equipo mexicano.

Fecha Juego Carácter

09/08/2006 América 4-4 Barcelona (Amistoso)

08/08/2009 Chivas 1-1 Barcelona (Amistoso)

16/12/2009 Barcelona 3-1 Atlante (Mundial de Clubes)

18/08/2014 Barcelona 6-0 León (Torfeo Joan Gamper)

21/07/2023 Inter Miami 2-1 Cruz Azul (Leagues Cup 2023)

Memo Ochoa acaba su contrato con el Salernitana.

Se convertirá Memo
en agente libre

Polonia, de los favoritos.

Se completan hoy 
equipos de la Eurocopa

Vencen Sultanes a Saraperos

Viento no detiene el San Luis Open

Miami, sin
argentinos

Frenan Hawks a Celtics

‘Nunca he apostado’
Ohtani declara que fue engañado por su
traductor, responsable de las apuestas

Los Hawks se impusieron a los Celtics anoche 120-118.

El IRS ha confirmado que Mizuhara y Bowyer están bajo investigación criminal
a través de la oficina local de la agencia en Los Ángeles. 

El juego inició muy cerrado.
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Nueva York, EU.-                                 

Agentes de Seguridad
Nacional realizaron búsquedas
en las mansiones de Holmby
Hills y Miami propiedad de Sean
“Diddy” Combs el lunes como
parte de una investigación fede-
ral sobre acusaciones de tráfico
sexual que involucran al magna-
te del hip-hop y las bebidas
alcohólicas, dijeron fuentes poli-
ciales.

La mansión de más de 5 kiló-
metros cuadrados donde Combs
estrenó su último álbum hace un
año estaba inundada de agentes
de Investigaciones de Seguridad
Nacional, que cumplieron una
orden de registro y reunieron
pruebas en nombre de una inves-
tigación dirigida por los fiscales
del Distrito Sur de Nueva York,
según funcionarios encargados
de hacer cumplir la ley familiari-
zados con la investigación.

“Hoy temprano,
Investigaciones de Seguridad
Nacional de Nueva York ejecutó
acciones policiales como parte
de una investigación en curso,
con la asistencia de HSI Los
Ángeles, HSI Miami y nuestros
socios policiales locales.
Proporcionaremos más informa-

ción a medida que esté disponi-
ble”, dijo un HSI. dijo el porta-
voz en un comunicado.

Shawn Holley, abogado de
Combs, no respondió de inme-
diato a las solicitudes de comen-
tarios.

Combs, una estrella del hip-
hop convertida en empresario, se
ha convertido en el foco de acu-
saciones de agresión sexual y
tráfico sexual en el último año.
La redada es la última y más
grave amenaza a su dorado estilo

de vida.
Cuatro mujeres demandantes

han presentado demandas civiles
contra Combs acusándolo de
violación, tráfico sexual de una
menor, agresión y una letanía de
otros presuntos abusos, poniendo
en peligro su imperio y provo-
cando conmociones en la indus-
tria de la música.

Combs, de 54 años, amasó su
fortuna primero como productor
de hip-hop, artista y fundador de
Bad Boy Entertainment, el sello

que lanzó la carrera del fallecido
Notorious B.I.G., entre otros.
Más tarde añadió a sus empresas
lucrativas empresas de moda y
licores, sobre todo Sean John y
Cîroc vodka.

Su ex novia Casandra
Ventura, la cantante conocida
como Cassie, lo acusó de viola-
ción y repetidas agresiones físi-
cas, y dijo que la obligó a tener
relaciones sexuales con prostitu-
tos delante de él. Joi Dickerson-
Neal acusó a Combs en una
demanda de drogarla y violarla
en 1991, grabar el ataque y luego
distribuir las imágenes sin su
consentimiento.

Liza Gardner presentó una
tercera demanda en la que afir-
maba que el cantante de Combs
y Guy, Aaron Hall, la agredió
sexualmente. No fue posible
contactar a Hall para hacer
comentarios.

Otra demanda alega que
Combs y el ex presidente del
sello Bad Boy, Harve Pierre, vio-
laron en grupo y traficaron
sexualmente a una niña de 17
años. Pierre dijo en un comuni-
cado que las acusaciones eran
“repugnantes”, “falsas” y un
“intento desesperado de obtener
ganancias financieras”.

Allanan las propiedades de Sean ‘Diddy’ Combs

Juan Emilio Aguillón                      

A través de una revista de
circulación nacional, este lunes
pudimos ver el primer vistazo
de Belinda, Diego Boneta y
Luis Gerardo Méndez como
Paola Durante, Jorge Gil y
Mario Bezares, respectivamen-
te, en la serie titulada "¿Quién
mató a Paco Stanley?"

Mediante sus redes sociales,
la revista Quién mostró a los
tres actores caracterizados
como tres de las personas más
cercanas a Stanley, quien fue
asesinado un 7 de junio de
1999, en el restaurante Charco
de las Ranas, lugar ubicado en
el Pedregal, de la Ciudad de
México.

Las caracterizaciones de
Belinda, Diego Boneta y Luis
Gerardo Méndez han sido
arduamente comentadas en
redes, entre mensajes positivos
y negativos.

Sobre la producción de esta
nueva apuesta de escena,
Belinda reveló que jamás creyó
transformarse de esta manera
para un papel en la pantalla
chica.

Por otro lado, recientemente
se dio a conocer que el hijo de
Paco Stanley, Paul, era parte
del proyecto originalmente, no
obstante, decidió abandonarlo
debido a que la serie debía ser
un tributo a su padre, sin
embargo, la producción de

Amazon fue por otro camino.
"Al principio todo iba bien y

le externamos a Amazon cómo
queríamos contar la historia de
mi jefe, como un homenaje a
mi papá bien merecido y ellos
decían que sí y estamos en la
misma línea", dijo Paul.

Posteriormente, al revisar
los guiones, se dieron cuenta de
que no estaban de acuerdo por-
que no se basaban en la vida
real.

LAS CRÍTICAS
Esta nueva serie estará ter-

minada más adelante en el año
y estará disponible en la plata-
forma de Prime Video una vez
haya estrenado.

Los cibernautas criticaron
duramente el aspecto de
Belinda quien dará vida a Paola
Durante. "¡Qué mal se ve
Belinda en esa foto! Pensé que
era parodia", "Por favor que le
arreglen la peluca a Belinda",
"Belinda se parece a la de
´Dónde están las rubias´", fue-
ron algunos de los ácidos
comentarios

Pero también arremetieron
contra Roberto Duarte, Diego
Boneta, Luis Gerardo Méndez
y Zuria Vega, quienes son los
protagonistas del proyecto tele-
visivo. "Pensé que era broma",
"Parece sketch de La Hora
Pico", señalaron otros internau-
tas.

"O sea entiendo que le qui-
sieron dar el mismo look que
Paola Duarte, pero se chinga-
ron a Belinda", escribió
eri_ggc.

Mientras que otros internau-
tas aplaudieron la transforma-
ción de la famosa con comenta-
rios como "Sí se parece" y
"Beli se ve bien bonita, ya quie-
ro ver la serie".

Mañana se revelarán de
manera oficial las imágenes del
elenco caracterizado, mientras
tanto Luis Gerardo Méndez
compartió algunos otros ade-
lantos en su cuenta de
Instagram, donde muchos ya
han manifestado su entusiasmo
por ver esta historia.

Causan polémica imágenes 
de la serie de Paco Stanley

La producción concluirá este mismo año.

El anuncio de aplazamiento generó decepción entre los fans.

Posponen tercera 

temporada de Euphoria
Edson López                                        

La anticipada tercera tempo-
rada de "Euphoria" enfrenta un
retraso indefinido en su produc-
ción, según confirmó HBO,
decepcionando a millones de
seguidores ansiosos por más del
drama juvenil.

Variety informa que HBO y
el creador de la serie, Sam
Levinson, mantienen su com-
promiso de ofrecer una tercera
temporada de calidad, pero
actualmente están permitiendo
que los miembros del elenco
busquen otras oportunidades
mientras los guiones aún están
en proceso.

La noticia también desmiente
los rumores recientes que
sugerían la cancelación comple-
ta de la tercera temporada. La
producción se ha visto afectada
por las huelgas de escritores en
Hollywood y la muerte de
Angus Cloud en julio de 2023,
uno de los miembros del elenco.

Además, la complicada coor-
dinación de agendas de los acto-
res principales, como Zendaya,
Jacob Elordi, Sydney Sweeney
y Hunter Schafer, quienes han
participado en importantes pro-
ducciones de Hollywood, ha
contribuido al retraso.

En noviembre de 2023, HBO
anunció que la tercera tempora-
da se estrenaría en 2025, lo que
significa una brecha de tres años
desde la segunda temporada que
debutó en enero de 2022. Se
especulaba incluso que el inter-
valo entre temporadas podría
extenderse hasta cinco años.

"Euphoria" explora la vida
de un grupo de estudiantes de
secundaria mientras navegan
por temas como drogas, relacio-
nes sexuales, traumas, redes
sociales, amor y amistad.
Aunque la serie ha sido elogiada
por sus actuaciones, ha genera-
do críticas por su contenido
sexual y su representación del
consumo de drogas.

Está involucrado en un caso de abuso sexual.

El Universal.-                                  

Peso Pluma vuelve a generar
polémica con una de sus cancio-
nes, y es que en su nuevo corri-
do menciona a "El 27" y "El
Piyi", sicarios del Cártel de
Sinaloa.

Doble P, quien el año pasado
fue amenazado con narcoman-
tas y obligado a cancelar cance-
laciones en ciudades como
Tijuana, sigue jugando con
fuego.

El joven intérprete hace apo-
logía del delito y menciona a
personajes del narcotráfico en
México.

En este nuevo narcocorrido,
Peso Pluma menciona a Jorge

Humberto Figueroa Benítez, ‘El
27?.

El segundo es un misterioso
personaje llamado "El Piyi",
cuya identidad es todo un miste-
rio debido a que ha cuidado
cada aspecto personal desde
información básica hasta física,
y suele usar un pasamontaña
que deja al anonimato su rostro.

Ambos personajes son parte
de "Los Ninis", sicarios al
mando de "Los Chapitos", hijos
de Joaquín, "El Chapo",
Guzmán.

"Al hijo del jefe salimos para
defender, hay que proceder en la
defender, fueron varios jueves
los que con ellos me enfrenté.
En 2 les pelié y en 3 me pelé, a

la capital le quitaron un hombre,
y un buen elemento ni modo así
es esto, recuerden y atentos,
saben que se pueden abrir, esas
rejas de acero 27 y Piyi", canta
PP en este tema de su álbum
"Éxodo".

Pero no es la primera vez que
Emilio Kabande Leija, nombre
real del intérprete originario de
Guadalajara, hace apología al
Cártel de Sinaloa, pues ya lo
hizo en temas como "Siempre
pendientes".

Cabe apuntar que Doble P
tuvo que cancelar una serie de
presentaciones por amenazas
del Cartel Jalisco Nueva
Generación, bando rival de los
herederos del "Chapo".

Peso Pluma juega con fuego

Hay optimismo sobre la resolución de su caso.

Desmienten orden para
detener a Kalimba

Edson López                                   

El abogado de Kalimba,
Eliezer García, desmintió este
lunes las afirmaciones de algu-
nos medios nacionales sobre
una nueva denuncia de abuso en
contra del cantante. Según
García, la información difundi-
da este fin de semana carece de
veracidad.

En una aclaración proporcio-
nada al programa Venga la
Alegría, se explicó que Kalimba
fue citado debido a un avance
en el proceso legal relacionado
con una denuncia de abuso
sexual agravado presentada el
año pasado.

Sin embargo, no se especi-
ficó si esta denuncia correspon-
de a la interpuesta por Melissa
Galindo, quien acusó al cantau-
tor en redes sociales de presun-
tos tocamientos y otras agresio-
nes.

"Esto se trata de una siguien-
te etapa del procedimiento
penal que derivó de la denuncia
interpuesta en contra de
Kalimba el año pasado, des-
mentimos categóricamente que
exista alguna nueva acusación
en su contra", aclaró García.

Incluso, señaló que el can-
tante pudo ingresar al país sin
contratiempos el pasado vier-
nes, proveniente de Estados
Unidos.

"Es muy importante aclarar

que esta segunda etapa es cuan-
do la fiscalía pone a considera-
ción de la autoridad judicial las
pruebas, el expediente y las
declaraciones, y ahora será un
juez que nos escuchará a ambas
partes, a efecto que determine
su situación jurídica", añadió.

La próxima audiencia en el
proceso legal de Kalimba está
programada para el 3 de abril a
las 10:00 horas. El cantante
asistirá para declarar a su favor.

García expresó optimismo
respecto a la resolución del
caso, mencionando que las
diversas variaciones en las
declaraciones de la presunta
víctima podrían inclinar la
situación a favor de su cliente.

El abogado aseguró que
Kalimba está dispuesto a
enfrentar el proceso legal y que,
según la ley, el tipo de delito
por el que se le acusa no ameri-
ta prisión preventiva durante el
procedimiento.

"Según la ley, el tipo de deli-
to por el que se le acusa no ame-
rita prisión preventiva durante
el procedimiento, en el remoto
caso que el poder judicial cre-
yera que hay elementos para
iniciar el proceso, en primer
lugar, Kalimba estaría dispuesto
a enfrentarlo como siempre lo
ha hecho y podría gozar de su
libertad porque se está presen-
tando las veces que ha sido
requerido”.

Dedica canción a sicarios del
Cártel de Sinaloa.

Primer vistazo desata duras críticas por las caracterizaciones
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César López                                        

Con la creación de dos nuevos
jardines etnobiológicos en Marín y
la Unidad Académica La
Ascensión, enclavada en el muni-
cipio de Aramberri, la Universidad
Autónoma de Nuevo León
(UANL) incrementará el número
de espacios de este tipo con los que
cuenta en el estado. 

Dichos espacios se ubican en
las instalaciones de la Facultad de
Agronomía de la UANL y están
dedicados a la conservación de la
flora y fauna nativas, cuyas espe-
cies son de importancia en los
aspectos alimenticios, ornamental-
ecológico, medicinal, entre otros. 

La coordinadora del Jardín
Etnobiológico en Marín, Lidia
Salas, comentó que una de las
maneras de cuidar o conservar los
recursos naturales es, en primer
lugar, conociéndolos, sabiendo los
nombres de las plantas y de los ani-
males. 

“De ellos obtenemos beneficios
a través de los servicios ecosisté-
micos”, agregó, “en la regulación
de la temperatura, en la disminu-
ción de la contaminación atmosfé-
rica, el suministro de alimentos y
muchas cosas que podemos obte-
ner a través de estos organismos”. 

En un espacio de 3.5 hectáreas,
el Jardín Etnobiológico de Marín
cuenta con cuatro áreas:  conserva-
torium: Dedicado a conocer la
vegetación y la fauna nativa;
collectarium: Espacio con ejem-
plares principalmente de cactáceas
y agaváceas; vivero: Área adapta-
da para la propagación de plantas
nativas de la región; banco de ger-
moplasma.

CREARÁN JARDÍN 
EN ARAMBERRI

El nuevo jardín se construirá en
una zona de 4.7 hectáreas en las
instalaciones que pertenecen a la

Facultad de Agronomía en el sur
del estado.

Este espacio se suma a los jardi-
nes etnobiológicos que la UANL
tiene en Linares y Marín, los cuales
forman parte de una red nacional
que pretende conservar la flora y la
fauna regional que forma parte de
la riqueza biocultural de México. 

Francisco Zavala, coordinador
de la unidad académica también
conocida como “La Chona”,
explicó que una de las diferencias
del nuevo espacio en comparación
con el resto es el clima característi-
co de esta zona de Nuevo León. 

“Es una zona muy diferente,
ecológicamente hablando”, indicó,
“en Marín estamos hablando de
una altura de 200-300 metros sobre
el nivel del mar, mientras que en
Aramberri estamos hablando de
alturas de cerca de los 2 mil metros
sobre el nivel del mar”.

Entre la biodiversidad nativa de
esta zona destaca el agave, que los
productores utilizan para la elabo-
ración de mezcal y es una fuente de
ingreso muy importante para las
familias de la región. 

También destacan las cactáceas,
con una gran variedad de ellas en la
zona nacional protegida de Sandia
El Grande, y opuntias como el

xoconostle. 

BANCO 
DE GERMOPLASMA

Por su parte, en la fauna sobre-
salen el oso, el venado, coyotes,
lobos y especies pequeñas como el
topo y el perrito de la pradera, que
se encuentran en peligro de extin-
ción. 

Aprovechando precisamente
las condiciones del clima, se busca
construir en el lugar un banco de
germoplasma para la conservación
de semillas.

El banco es una especie de cuar-

to con condiciones controladas,
principalmente de temperatura,
que permiten que las semillas man-
tengan su calidad.

“El cambio climático ha estado
ocasionando que muchos produc-
tores de la zona ya no tengan semi-
lla de maíz, por ejemplo, entonces
queremos ayudarles a que conser-
ven sus semillas”, puntualizó

Este tipo de proyectos que desa-
rrolla la UANL, y que forman
parte de su responsabilidad social y
compromiso con el ambiente, han
sido apoyados por el Conahcyt a
través de diversas convocatorias.

Los nuevos espacios se ubican en Marín y Aramberri.

El Universal.-                                              

Con presentaciones de ópera,
recitales de piano, exposiciones y
experiencias inmersivas en reali-
dad virtual, entre otras activida-
des, del 17 al 24 de abril se llevará
a cabo el Liber Festival Wagner
2024 en el Forum Cultural
Guanajuato.

"Me da alegría que estemos de
nuevo en el Forum Cultural
Guanajuato, anunciando los fru-
tos de una alianza que comenzó a
construirse tiempo atrás, pero que
vuelve a cobrar vida, después de
algunos años de dificultad por
causa de la pandemia", explicó,
Sergio Vela, director general de
Arte y Cultura del Centro Ricardo
B. Salinas Pliego.

"Es decir, una alianza estraté-
gica entre Arte y Cultura del
Centro Ricardo Salinas Pliego
para ofrecer una variedad de pro-
gramas en artes escénicas, música
y artes visuales. Todo esto com-
plementado con un concepto que
me parece importantísimo en
nuestro tiempo", continuó Vela

En el programa del Liber
Festival destacan el estreno en
México del "Parsifal", de Richard
Wagner, con puesta en escena,
escenografía e iluminación de
Sergio Vela y con Guido María
Guida, como director concertador.

Sobre el "Parsifal", Vela contó
que "hace tiempo, Jaime Ruiz
Lobera su interés de presentar en
el Teatro del Bicentenario el
Parsifal de Wagner. Empezamos a
alinear los esfuerzos para lograr
que se pudiera llevar a cabo su
estreno en México". 

Obra de la que, señala, segura-
mente no se había estrenado en el
país en todo este tiempo debido a
su dificultad.

El maestro Guida, cuenta Vela,
hizo su primera presentación en
México en 1994, en el Festival
Cervantino, justo durante el perio-
do que el propio Vela lo dirigió:
"El maestro Guida ha llevado una
serie de eventos importantes en
México, muchos de los cuales
tuvieron un sello wagneriano:
Tristán e Isolda, la dirección com-
pleta del Anillo del Nibelungo",
por sólo citar dos ejemplos.

"Estamos hablando de un
director con una trayectoria nota-
ble", afirma. El estreno en México
será el 18 de abril, a las 18:00
horas, y habrá funciones el 20 y el
23, a las 18:00 horas.

También se presentará la expo-
sición "Mirar al otro", de la colec-
ción de Ricardo B. Salinas Pliego,
del 17 de abril al 21 de junio en el
Museo de Arte e Historia de
Guanajuato. 

Es Guanajuato sede 

del Liber Festival 2024

Habrá ópera, recitales de piano y experiencias inmersivas.

César López                                        

Bajo el título “Cristo ayer y
hoy” se celebraron los primeros
20 años de representaciones del
Viacrucis de Prepa UDEM San
Pedro. 

El evento se realizó en el patio
central de la institución, a donde
se dieron cita casi dos mil estu-
diantes, quienes recordaron el
icónico pasaje de la Biblia.

La producción estuvo a cargo
del Grupo Pastoral Juvenil San
Pedro, la coordinación fue lleva-
da por Luis Mazatán, Alfonzo
López y Paola Neavez; mientras
que la dirección y guión original
fue liderado por Ricardo Orta.

“Es un gran trabajo, muchas
horas de ensayo, tomamos horas
de la tarde de lunes a sábado para
trabajar; hay muchas horas, pero
lo hacemos con mucho cariño
para Dios. Desde otoño se
empezó a generar el texto y se
convocó a los estudiantes en
enero para los ensayos. 

“Viene la Semana Santa,
semana de gracia en el señor, los
invito a abrir nuestro corazón
para vivir estos misterios”, dijo.

Por su parte, Guillermo
Leyva, estudiante de Teatro y del
Programa Diploma IB, quien
representó el papel de Jesús, dijo
que fue un mes y medio de pre-

paración y ensayo diario.
“Estuve más confiado de lo

que pensé que iba a estar, si me
sentí muy conectado con la gente,
con Dios, con el profe y estoy
muy agradecido de la oportuni-
dad y estoy muy feliz que haya
salido todo bien”, expresó.

La representación que reunió
en escena a 25 estudiantes, dando
un total de más de 120 estudian-
tes y profesores para cristalizar la
producción, contó con música en
vivo interpretada por el Coro
Ignis de la Prepa UDEM. 

La propuesta teatral presenta
momentos clave de la vida de
Jesús, para vivir su pasión y cul-
minar con la muerte en la cruz,
dando un enfoque juvenil consi-
derando el lenguaje y problemáti-
cas del 2024, dentro de la tradi-
ción milenaria del viacrucis.

Los orígenes del viacrucis en
la Prepa UDEM se remontan a
2004 por la iniciativa de un estu-
diante, la condición para quienes
interpreten los personajes de
Jesús y María es que deberán ser
estudiantes de Prepa UDEM y
creyentes practicantes católicos. 

En 2007, el entonces arzobis-
po de la Arquidiócesis de
Monterrey, José Francisco
Robles Ortega, bendijo el evento
y la cruz que se utiliza año con
año en esta actividad.

Dos décadas representando el camino de Jesús al Calvario.

Viven Viacrucis con

‘Cristo ayer y hoy’

Amplía UANL red 
de jardines etnobiológicos 

César López                                              

El Consejo para la Cultura y
Las Artes de Nuevo León invi-
ta a disfrutar de estas vacacio-
nes visitando los espacios
LABNL, las Esferas Culturales,
y Conarte con una una intere-
sante oferta cultural.

La Fototeca ofrece recorrer
la exposición recién inaugurada
“Campo Visual. Videos |
Patrimonio Artístico de Nuevo
León”, abierto al público de
martes a domingo de 10:00 a
20:00 horas, a partir del 2 de
abril.

La Cineteca invita a las visi-
tas guiadas a la bóveda, del 2 al
5 de abril, de 12:00 a 14:00
horas.

Además, a partir del 2 de
abril podrás disfrutar las fun-
ciones del Ciclo de Cine
¡Vuelta a 1984!, con películas
para toda la familia.

Niños CONARTE, abre sus
puertas de martes a domingo de
9:00 a 19:00 horas, siendo el

último ingreso a las 18:30
horas. 

Podrás divertirte en el
Espacio de lectura, Espacio de
sensibilización a las artes y la
lectura y el Espacio lúdico para
la primera infancia. (sujeto a
cambios por cierre en Semana
Santa)

La Casa de la Cultura invita
a niñas y niños de 6 a 12 años a

“Primavera en la Casa de la
Cultura”, del lunes 1 al jueves 4
de abril, 9:30 a 13:00 horas.

El Museo Estatal de Culturas
Populares, ubicado en el Barrio
Antiguo, abre sus puertas de
viernes a domingo de 12 a 18
horas.

LABNL seguirá en sus hora-
rios normales de 2:00 PM a
9:00 PM, cerrando los días del

28 de marzo al 1 de abril,
abriendo nuevamente el 2 de
abril del 2024.

Finalmente, las Esferas
Culturales mantendrán sus
horarios y fechas de atención
normalmente. Más información
en la página
www.conarte.org.mx, así como
en las redes sociales de @scul-
turanl y @conartenl.mx.

Invitan a vivir unas vacaciones culturales

Hay amplia oferta para toda la familia, en Conarte, LABNL y las Esferas Culturales.

Son de importancia en los aspectos alimenticios, ornamental-ecoló-
gico y medicinal, entre otros.

Llaman a disfrutar la biblioteca y la lectura
César López                                         

Con el objetivo de que niñas,
niños y jóvenes aprovechen al
máximo este receso vacacional,
la Secretaría de Educación, a
través de la Biblioteca Central
del Estado "Fray Servando
Teresa de Mier" inició de mane-
ra gratuita y previa inscripción
el taller “En primavera la
Biblioteca Central te espera”.

Durante horarios especiales
que se establecieron en este
receso vacacional, se estarán
llevando a cabo actividades
lúdicas en donde los talleristas
de una manera creativa bus-
carán despertar y desarrollar el
interés por la lectura y las cien-
cias.

Entre las actividades que dis-
frutaron en familia este lunes, y
de una manera segura y aseso-

rados por especialistas, niños,
niñas y jóvenes, realizaron los
experimentos "Descubriendo el
fluido newtoniano" y " Ley de
viscosidad de Newton",

“Principio de acción y reac-
ción” y “Espuma de colores”.

También se realizó un
encuentro de lectura, música,
arte y juego, en los cuales parti-

ciparon pequeños de 0 a 6 años
que estaban acompañados por
su madres y padres de familia.

En las actividades para los
jóvenes y adultos se ofreció el
taller "De surco, raíces y flores
nuevas" donde a través de las
tertulias literarias compartieron
opiniones, reflexiones y emo-
ciones sobre la importancia de
los abuelos en el desarrollo y
vida de las niñas y niños; así
como de sus valiosas aportacio-
nes en la dinámica familiar.

Por último, cabe mencionar
que las actividades que se desa-
rrollarán durante estas vacacio-
nes se ofrecerán a los usuarios
que previamente se inscribieron
en los talleres “En Primavera la
Biblioteca Central te espera” y
el “Taller de Primera Infancia”,
en los días y horarios estableci-
dos.

En primavera, la Biblioteca Central te espera.


